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Costará a los contribuventes más de 3·5 millones de euros 

El annta1ienta cobrará en un antigua banca 

Miguel Bueneslado fue 
rechazado por su comité 
El PSOE será diñUido por 
una comisión gestora 

IU acusa al PP de dranía 
Calles: ''Este alcalde 

viaia más que el Papa" 

.. lo hicimos poraue eran obras urgentes" Exposición de hongos en la universidad: Por valor de 10.000 euros 
los ucialistas reconocen que las setas que más prolHeran en lmpaname rabo de bonsáis 

adiudicaron obras sin concurso Alcalá son las más morlíleras en el Jardín Botánico 
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1 • Podrán tomar parte en esta convocatoria todos los fotógrafos residentes en territorio nacional, con obras que no hayan sido premiadas anteriormente en ningún otro 

concurso. 

2• Los concursantes deberán presentar una única colección (compuesta por tres fotografías) de tamaño 24 x 30 cm. o 20 x 30 montadas sobre soporte rígido de 50 x 50 cm. 

3• Junto a las fotografías con un lema ó título en la trasera, se entregará, en plica cerrada y con el mismo lema, la siguiente documentación: 

• Fotocopia del D.N.I. o documentación que acredite la residencia en España. 
• Dirección completa del autor. 
• Ficha técnica completa de las fotografías y breve currículo de la trayectoria artística y profesional del autor. 

4• El plazo de presentación de las obras finalizará el día 28 de noviembre de 2003 a las 14:00 horas entregándose, sin coste alguno para la organización, mediante cualquie

ra de los procedimientos administrativos contemplados legalmente, en: 

Fundación Colegio del Rey 
Plaza del Empecinado, 1 

28801 ALCAIÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléfono 91 881 39 34 •Fax: 91 881 39 06 

Correo electrónico: info@fundacioncolegiodelrey.org 

Desde el 17 de noviembre de 2003, de lunes a viernes, en horario de 9:00 a 14:00 horas. 

5"5e establecen un pñmer premio dotado con 1.500 € y un segundo premio dotado con 900 € para aquellas series de tres fotografía que así estime el jurado. 

61 El jurado estará compuesto por personas de reconocida solvencia en el ámbito de la fotografía. La composición del jurado, así como su fallo, que será inapelable, se dará a 

conocer el 2 de diciembre de 2003, aniversario de la concesión a la ciudad de Alcalá de Henares del titulo de "Ciudad Patrimonio Mundial". 

7• Las series de obras ganadoras quedarán en propiedad del Ayuntamiento de Alcalá de Henares y pasarán a integrarse en la Colección de Arte de la Fundación Colegio del 

Rey. Los derechos de imagen y exhibición se negociarán por las partes conforme a la legislación vigente. 

81 Con las obras ganadoras y aquellas otras que estime el jurado seleccionadas por su ca lidad se editará una publicación que quedará integrada en la colección "Los cuader

nos de Patrimonio". 

9• Las obras no seleccionadas podrán ser retiradas hasta el día 19 de diciembre de 2003 en horario de 9:00 a 14:00 horas de lunes a viernes, sin que su devolución suponga 

ningún gasto a la organización, en la misma dirección donde se entregaron. 
Las seleccionadas, para ser reproducidas, se recogerán o devolverán una vez terminado el proceso necesario para la edición. 

la participación en el certamen implica la aceptación de las presentes bases. 



También Buenestado 
Desde hace meses era sabido 

que una parte significativa de los 
socialistas complutenses creía 
que Manuel Peinado y Miguel 
Buenestado debían cesar en sus 
respectivos cargos como conse
cuencia del contundente fracaso 
municipal del PSOE en mayo. Si 
no ha habido movimientos paten
tes en ese sentido hasta hace tres 
semanas ha sido porque esos 
socialistas querían ambos ceses 
en el mismo "paquete". Conocido 
esto, era lógico esperar que la 
renuncia de Peinado a su cargo de 
concejal no sólo eliminara al 
exalcalde de la escena política, 
sino también fuera un torpedo 
bajo la línea de flotación del ya 
precario liderazgo de Buenestado 
en el PSOE local. Esta semana, 
tres después de la renuncia de 
Peinado, quince miembros de los 
veintidós del comité socialista 
complutense han presentado su 
dimisión y colocan a su agrupa
ción bajo la dirección de una ges
tora durante un plazo no bien 
determinado en la realidad. 

De esta manera quedan fuera de 
la política activa dos personajes 
cuyo encuentro dio lugar a que el 
PSOE arrebatara la alcaldía al PP 
en el año 1999 y cuya colisión 
contribuyó decisivamente a que 
el PP la recuperara en el 2003. Si 
Manuel Peinado hubiera aceptado 
algo más la disciplina de su parti
do, seguramente aún seguiría 
siendo alcalde; si Miguel Buenes
tado hubiera seguido adelante con 
aquellas primarias que nunca 
existieron, es posible que hoy 
fuera alcalde de Alcalá, pues es 
criterio muy extendido que la 
candidatura encabezada por 
Manuel Peinado movilizó votos 
en favor de Bartolomé González 
no sólo de electores indecisos, 
sino también de algunos votantes 
habituales del PSOE que en mayo 
quisieron muy conscientemente 
penalizar las formas de gobernar 
-más que la acción de gobierno 
en sí misma- de Peinado. 

Ahora, con una dirección políti
ca de oficio, todo el protagonismo 
local del PSOE habrá de ser ejer
cido por su grupo de concejales, 
del que Pablo González acaba de 
convertirse en portavoz titular. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

No saber seguir: no saber empezar 
El Partido Popular puede afron

tar el futuro inmediato con cuanto 
optimismo quiera, pero para ello 
tendrá que hacer bastante más 
que lo que ha hecho en los últi
mos meses para que los electores 
le devuelvan confianza bastante 
para revalidar su mayoría absolu
ta en marzo o, por lo menos, una 
mayoría tal que le permita no 
vender una vez más a la sociedad 
española con tal de gobernar. 

El episodio protagonizado por 
Alberto Ruiz Gallardón y sus 
impuestos y endeudamientos en 
Madrid parece hasta ahora un 
incidente muy grave que atenta 
directamente contra los créditos 
políticos del PP en general y de 
Mariano Rajoy en particular. Y 
este incidente dejará de parecer 
grave para, sin más, ser grave ya 
durante los próximos días, si el 
alcalde de Madrid no retira una 
parte sustancial de la panoplia fis
cal y de endeudamiento con que 
ataca a sus ciudadanos, a los que 
confiaron en el Partido Popular y 
a los que no lo hicieron. 

Los medios propagandistas de 
la fe pepera han utilizado durante 
esta semana a la desesperada los 
medios de difusión que aún les 
son proclives para contener el 
previsible desaliento popular pro
vocado por la correría de Ruiz 
Gallardón. Tan a la desesperada 
han actuado que han dado la 
impresión de querer engañar a los 
ciudadanos haciéndoles creer que 
Mariano Rajoy obligaba al alcal
de de Madrid a retirar su llamati
va subida de impuestos y de 
endeudamiento cuando en reali
dad lo único que Ruiz Gallardón 
ha retirado ha sido lo que sospe
chaba que por el momento no 

podría imponer fácilmente y, si lo 
imponía, no lo podría cobrar. Si 
Mariano Rajoy no consigue que 
Ruiz Gallardón retire una parte 
sustancial de sus subidas de 
impuestos -o al menos no conde
na con contundencia el comporta
miento de su conmilitón para 
dejar claro radicalmente que no 
piensa obrar como él- el aspiran
te a jefe del gobierno español 
debería pensar en la posibilidad 
de descargarse urgentemente de 
un liderazgo nominal que no es 
consistente con la realidad; y no 
se trata aquí de reclamar ordena
ciones jerárquicas tan del gusto 
de los aznaristas y de sus antece
sores, sino de algo muy distinto, 
de reclamar que los responsables 
de un partido que hace una oferta 
estratégica básica no se tomen la 
licencia de falsear esa oferta 
estratégica, la que los electores 
aceptaron y prefirieron a otras, 
con ejecucio.nes tácticas incom
patibles con esa estrategia y que 
los electores rechazaron. 

José Luis Rodríguez Zapatero 
está obligado a despabilar y a 
buscarse ya un equipo potencial 
de gobierno con las ideas claras. 
Lo que sabemos de él no promue
ve el mínimo margen de confian
za que hay que tener en alguien 
que se ofrezca a gobernar a la 
sociedad española, pero es preci
so contar ya -y él ha de ser el pri
mer obligado a contar con ello
con que el Partido Popular y sus 
maneras pueden llevar a empello
nes a un socialista a la Moncloa 
en la próxima primavera. Sería 
lamentabilísimo que los españo
les tuvieran que optar en marzo 
entre quien no sabe seguir y quien 
no sabe empezar. 
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Violencia en la familia 
A simple vista, dada la cantidad 

de anuncios, cursos, reportajes, 
comentarios, tertulias radiofóni
cas y televisadas y leyes, el pro
blema de las muertes de mujeres a 
manos de sus cónyuges debería 
estar en vías de solución. Por el 
contrario, se encona y las cifras 
siniestras de los homicidios van 
en aumento de año en año. 

Eso seguramente indicará que 
la sociedad está enferma, muy 
enferma, y que su salud se agrava 
progresivamente, pero también 
debe de significar que tanto 
curandero inteligente como habla, 
gobierna o legisla - y cobra por 
hablar, gobernar o legislar- en 
relación con esta enfermedad 
social no termina de dar en el 
clavo. Esta falta de eficacia de "la 
inteligencia oficial" para señalar 
caminos a los políticos y de los 
políticos para encontrarlos no se 
produce exclusivamente en el 
terreno de eso que ahora es deno
minado "violencia de género" 
--como si los homicidios lo fueran 
menos por acogerse bajo un epí
grafe menos sangriento-, pero los 
efectos de otras ineficacias son 
menos dolorosamente llamativos 
que la muerte. Sin embargo, hay 
que considerar que quienes son 
poco útiles para solucionar pro
blemas sencillos, tan inútiles que 
demasiadas veces los complican, 
lo sean también para solucionar 
problemas graves. La sociedad 
debe exigir a sus gobernantes que 
acaben con unas formas de 
"democracia" que impiden solu
cionar problemas como éstos. 

Al hilo de la violencia en el 
seno familiar, recordemos que no 
sólo la sufren las mujeres. Tam
bién la sufren los niños, que son 
las víctimas más inermes porque 
ellos carecen absolutamente de 
capacidad para hurtarse a ella. 
Del mismo modo que las autori
dades competentes, legisladores y 
jueces, han de encontrar el modo 
de controlar las situaciones entre 
los cónyuges mucho antes de que 
pueda llegar el estallido de vio
lencia homicida, han de hallar 
también algun sistema que ponga 
a los hijos a cubierto de las bruta
lidades de quienes no saben ni 
quieren ser padres ni madres. 

Avda. Complutense, 117. ALCALÁ DE HENARES. Tel: 9 1 878 74 9 7 ·Avda. Castilla, 12-A. 
Antigua Ctra. N-II, Km. 17.855. SAN FERNADO DE HENARES. Tel: 9 1 678 09 33. 
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su c111arenc1a tratí •bre la hist1ña de la c111cla 

Dolores Cabañas 

El director da esc11a Giancar11 de línac1 analizí 
su versií1 de •ta B1heme' e1 el Talll'8 Real 

co•11·~ ~ llln~lclú clelllfll~ , la universidad lleva la ópera a 
11 acade1D1co Sanchez Ron mauguro los estudi·antes 
1 · 1 ,. d 1 e· · 1 e CIC O renteras e a 1enc1a en a ~! :ere!~~s:1 =~~\~e d~s:::e!:'!e~::~-=~~ :: ::== 

Unl·vers1·dad de Alcala' ~~~~~ ~== dF:~;1~:~~:~~:~~~:; =~~= 
se pretende acercar el bell canto a los estudiantes universita-

El pasado miércoles 12. el recién ingresado en la Real Acade
mia Española. el fisico José Manuel S6nchez Ron, inauguró 
en el Sal6n de Conferencias Internacionales del Rectorado de 
la UAH el ciclo "Fronteras de la Ciencia". durante el cual, des
tacados científicos y profesores debatidn sobre el mundo de 
la ciencia. El acto estuvo presentado por Eloy García Calvo, 
vicerrector de Investigaci6n, Dolores Cabañas. vicerrectora 
de Enensi6n Cultural y Universitaria, y Gustavo Severlén, 
concejal de relaciones institucionales del ayuntamiento. 

rios y que consiste en la proyecci6n de diferentes grabaciones 
de 6pera del Teatro Real. presentadas por algún especialista. 

Sánchez Ron, cuya confe
rencia llevaba por titulo "La 
historia de la ciencia como 
instrumento de divulgación 
científica", es el único español 
que ha conseguido que sus 
trabajos de historia de la cien
cia figuren en dos de los ocho 
volúmenes aparecidos hasta la 
fecha de los Collected Papers 
de Albert Einstein, que está 
publicando la Princeton Uni
versity Press. Actualmente es 
catedrático de la historia de la 
ciencia en el departamento de 
fisica teórica de la Universidad 
Autónoma de Madrid. Entre 
sus libros más destacados se 
encuentran el diccionario de la 
ciencia y El Mundo de Marie 
Curie. 

El catedrático, recientemen
te ingresado en la Academia, 
fue presentado como un punto 
de encuentro entre la cultura 
y la ciencia, demostrando en 
su persona que el humanismo 
y la ciencia no están reñidos, 
sino que deben ir de la mano. 
Sánchez Ron hizo hincapié en 
la labor de transmitir todos los 
conocimientos científicos ad
quiridos por nuestra sociedad 
a través de una historia que 
refleje la evolución de ese sa-

ts de noviembre de IOO! 

ber científico, de forma, que 
ésta se convierta en todo un 
instrumento de divulgación 
científica. 

La primera de las citas con 
la ópera estuvo abierta a toda 
la comunidad universitaria y 
al público en general. Esta ac
tividad cultural es fruto del 
convenio suscrito reciente
mente entre la universidad de 
Alcalá y el Teatro Real, que es
tablece una novedosa colabo
ración: Éste se compromete a 
difundir la ópera en la univer-

El edmc1111111111 el •ne111e ane ca1t1•11rá111 

El avuntamiento recibe un premio 
por la rehabilitación del antiguo 
hospital de Santa María ta Rica 

La ministra de Cultura, Pilar 
del Castillo, entregará al alcalde 
de Alcalá, Bartolomé González, 
el premio por la rehabilitación 
de edificios que por segunda vez 
otorgan la Asociación Española 
de Ciudades Patrimonio de la 
Humanidad y el propio ministe
rio de Cultura. El galardón se 
ha concedido por la rehabilita
ción del antiguo hospital de 
Santa Maria La Rica, situado en 
la calle del mismo nombre en 
pleno casco histórico, junto a la 
calle Empecinado. Después de 
la exposición inaugural, el edifi
cio será el museo de arte con
temporáneo y la sede de la Fun-

dación José Caballero. 
El premio será entregado el 

martes 18 de noviembre a las 
doce de la mañana en el museo 
Reina Sofia de Madrid. Se trata 
de un premio a nivel nacional 
que se ha concedido siendo al
calde Bartolomé González pero 
que se concibió e inauguró 
siendo concejal de Cultura Luis 
Suárez Machota. 

La primera edición de este 
premio se concedió al ayunta
miento de Salamanca por la re
habilitación realizada a un edi
ficio de aquella ciudad. Ahora, 
la segunda edición se viene a 
Alcalá. 

sidad mientras qu~ la institu
ción académica, a través de 
sus profesionales médicos, se 
ocupará del cuidado de la sa
lud de los cantantes, músicos 
y bailarines que actúen en el 
Teatro. 

Según la vicerrectora de Ex
tensión Cultural y Universita
ria, Dolores Cabañas, que 
asistió al acto junto con el di
rector de escena, Giancarlo de 
Mónaco, "esta iniciativa está 
enmarcada dentro del proyec
to cultural de la universidad 
de Alcalá, concretamente de 
extender toda una serie de ac
tividades culturales que nos 
parecen necesarias, pero tam
bién abrirlas al resto de la ciu
dadanía". 

Dolores Cabañas explicó que 
"aquí se van a presentar dos 
programas distintos, el de 'Las 
óperas del Real', pero también 
se ha entregado un programa 
de otro convenio que se ha fir
mado con el Liceo de Barcelo
na, que se llama 'ópera ober
ta'. Esto consiste en un pro
grama de cuatro óperas que se 
van a retransmitir en directo y 
que van precedidas cada una 
de ellas de conferencias. Este 
caso tiene la particularidad de 
que es un concurso de libre 
elección, es decir, que los 
alumnos pueden asistir a las 
cuatro conferencias y se les 
reconocerán unos créditos de 
libre elección". 

PUERTA de Madrid 



Hercesa 

AMP 
EMUS 

ENTIDAD ES COLABORADORAS 
AC HOTELES 
ALMETAL, S.L. 

~ ALQUILER DE MAQUINARIA SEDANO, S.L. 
ANTENAS S.D.C., S.L. 
ARTURO ALCALÁ 
ASEFA, S.A. 
BANCAJA 
BANCO ATLANTICO 
BANCO POPULAR 
BANESTO 
BANKINTER 
BBVA 
BSCH 
BUREAU VERITAS ESPAÑOLA 
CADENA COPE 
CAIXA CATALUÑA 
CAIXA GALICIA 
CAIXA NOVA 
CAJA CASTILLA-LA MAN CHA 
CAJA DE AHORROS DE ÁVILA 
CAJA ESPAÑA 
CAJA MADRID 
CAJA PROVINCIAL DE GUADALAJARA 
CAJA RURAL DE TOLEDO 
CANALÓN 10 

CASEGA CONSTRUCCIONES, S.A. 
CATALÁN&SOLANO 
CERÁMICAS GREDA, S.A. 
CERRAJERÍAS BEGOÑA, S.L. 
CICSA 
COCIPSA 
CUBIERTAS MUÑOZ, S.A. 
ECOFLAM DE GAS 
EL DECANO 

ELIPSE ESTUDIO, S.L 
EQUIMOBEL, S.A. 
HERMANOS CERCADILLO, S.A. 
IBERCAJA 
INFODASA, S.A. 
JOMAR SEGURIDAD, S.L. 
JOSAVI, C.B. 
JULIÁN DOMARCO, S.L. 
LACAIXA 
LA CASA IDEAL 
LAURA DOMINGUEZ DISEÑO 
LUCA COMUNICACIÓN 
MAPFRE INDUSTRIAL 
MARLIR, S.L. 
MATERIALES ANVI, S.L. 
MAVE TALAVERA, S.L. 

· MERCANTIL INTERCONTINENTAL, S.L.U 
MONTEMAYOR GARCIA, S.L. 
MT HORMIGONES,S.L. 
NOTICIAS GUADALAJARA 
ORTEGO DE LA HOZ, S.L. 
PACME ESPECTÁCULOS 
PANELSYSTEM 
PENTÁGONO 
PREINDMADERA, S.L. 
PROM. INM. MONTEPLIN, S.L. 
PUBLIALCA 
ROPER MADRID, S.L. 
SAGLAS,S.A. 
SANTIAGO GARCÍA RODRÍGUEZ 
SAUNIER DUVAL S.A. 
SEGURA E HIJOS, S.A. 
TELEÁVILA 
ZARDOYA OTIS, S.A. 



Gonzalo Garrido de Oro, concejal de Hacienda Antiguo Banco Hispano Americano, en la plaza de Cervantes 

"lo estrenaremos con una bajada de la presión fiscal" 

El avuntamiento cobrará sus 
impuestos en un antiguo banco 
El ayuntamiento de Alcalá cobrará los impuestos municipales en un antiguo banco, el 
Hispano Americano de la plaza de Cervantes. Allí se instalará la concejalía de Hacienda y 
según el t itular de la misma, Gonzalo Garrido de Oro, se pretende hacer unas modernas 
oficinas con atención personalizada para el contribuyent e en las que se puedan pagar las 
ordenanzas fiscales: ''Ya que aquí tendrán que venir a pagar muchos alcalaínos queremos 
que se sientan cómodos, que no se lleven una sensación desagradable de su ayuntamien
to", dijo Garrido quien añadió que "el arreglo del edificio va a comenzar muy pronto, en 
las primeras semanas del año 2004 con lo que calculamos que en verano ya podremos ha
cer el traslado". Por eso el concejal de Hacienda dijo que "vamos a estrenar el nuevo edi
ficio con una bajada de la presión fiscal que todos los alcalaínos van a notar". 

Las negociaciones entre el ayunta
miento y el banco se iniciaron a me
diados del año 2002 y culminaron 
con la compra del edificio por apro
ximadamente 3 millones de euros, es 
decir, 500 millones de pesetas. Con 
algo más de 900 metros cuadrados de 
superficie útil, el ayuntamiento nece
sita rehabilitar el edificio y dotarlo de 
mobiliario. Todo esto se calcula que 
puede ascender a otros 600.000 eu
ros, es decir, unos 100 millones de 
pesetas por lo que se calcula que te
ner unas oficinas de hacienda moder
nas en pleno centro de la ciudad com
plutense puede costarle a ·1as arcas 
municipales unos 3'6 millones de eu
ros, o lo que es lo mismo, 600 millo
nes de pesetas. 

PUERTA DE MADRID visitó el 
interior del antiguo banco con el con
cejal de Hacienda, Gonzalo Garrido, 
y se pudo comprobar que sin estar en 
un estado ruinoso, el edificio necesi-

AZULEJOS 

[d-;v'::rros C.UES 
• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASA.IE 
EXPOSICION Y VENTA: 

ta una gran reforma para adecuarse a 
su nuevo cometido. 

Garrido explicó que en la planta 
baja estará la atención al público 
mientras que en la planta superior se 
encontrarán los técnicos municipal y 
se desarrollará una atención más es
pecífica a los contribuyentes: "El 
búnker del banco desaparecerá lo 
mismo que la cámara acorazada, que 
realmente no nos hace falta. En la 
planta baja estarán también trabajan
do los funcionarios que no van a te
ner atención al público al dedicarse a 
otros menesteres. En el centro de la 
planta baja habrá una batería de unas 
seis mesas de atención personalizada 
al vecino. Va a ser la primera línea de 
atención". 

Primera planta 
Las oficinas de Hacienda tendrán 

en su planta baja un cajero automáti
coa y una moderna máquina para el 

pago automático de los impuestos. 
También habrá una caja con dos ven
tanillas. El archivo de la concejalía 
será con compactos para ocupar el 
menor espacio posible. 

En la primera planta estará el des
pacho del concejal de Hacienda así 
como los de los altos funcionarios de 
la concejalía. También estarán allí las 
dependencias de la inspección tribu
taria, que ahora se encuentran separa
das de la casa consistorial, concreta
mente en la calle Ramón y Cajal. La 
planta primera tendrá también depen
dencias para una atención al público 
más especializada que la que habrá en 
la planta baja. 

La pretensión del concejal de Ha
cienda es llevar a esa primera planta 
la oficina catastral: "Cuando esté cre
ada se ubicará aquí esta oficina de 
atención al público. En la segunda 
planta, donde hay una superficie de 

REFORMA INTEGRAL DE lA VIVIENDA 
ALMACEN: 
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40 o 50 metros cuadrados también 
habrá espacio para el personal de es
ta oficina". 

Bajada de los impuestos 

Gonzalo Garrido manifestó a 
PUERTA DE MADRID que "el nue
vo edificio lo vamos a estrenar con 
una bajada de la presión fiscal que no 
ha habido, que yo recuerde, desde ha
ce muchísimos años, si es que la ha 
habido alguna vez. Por primera vez 
vamos a bajar el IBL Esta tendencia, 
que iniciamos en el primer año de 
mandato va a continuar durante todo 
él. Este primer año bajamos el coefi
ciente tipo del 0'60 al 0'59 y en años 
sucesivos se volverá a bajar. En el se
gundo año volveremos a bajar una 
décima, en el siguiente bajaremos 
dos décimas y en el último año de 
mandato bajaremos tres décimas. Lo 
que pretendemos es que con las par
celas y unidades nuevas que se van a 
hacer en el catastro se irá compen
sando la recaudación. El objetivo que 
tenemos es depurar los padrones y 
dar de alta muchas unidades que hay 
pendientes. Con ello se irá supliendo 
la falta de ingresos por la bajada del 
IBI". 

El concejal de Hacienda explicó 
también que "esta bajada de la pre
sión fiscal se va a notar en el año 
2004. Ahora en 2003 siguen vigentes 
las ordenanzas aprobadas por el ante
rior gobierno, de orientación social
comunista. Esta es la razón por la que 
este año está habiendo unos impues
tos que están teniendo un excesivo 
aumento" . 

Además en el año 2004, "gracias a 
la política del Partido Popular, las 
empresas o profesionales que factu
ren menos de un millón de euros no 
tendrán que pagar el IAE, como tam
poco se tendrán que pagar las licen
cias de obras menores, las que todo el 
mundo hace en su casa, que sólo ha
brá que comunicarlas al ayuntamien
to pero a efectos de control y no de 
pago". 

Cambio estructural 
Gonzalo Garrido aseguró que "no 

vamos a hacer sólo un simple cambio 
de local, de edificio, sino que preten
demos que sea más un cambio de fi
losofía en la hacienda municipal. 
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Hasta ahora la atención al público la 
realizaba para el IAE un funcionario 
especializado en este impuesto, para 
el de automóviles un funcionario de
dicado sólo a este otro impuesto y así 
sucesivamente. Lo que pretendemos 
ahora es cambiar totalmente la filoso
fía. De esta manera todos los funcio
narios encargados de la atención al 
público van a entender de todo y por 
tanto van a poder informar de cual
quier cosa". 

El concejal de Hacienda informó 
que "el público dispondrá de una 
confortable sala de espera en la que 
habrá pantallas donde se le indicará 
la mesa en la que será atendido, en un 
sistema similar al de las oficinas de la 
Seguridad Social". Gonzalo Garrido 
manifestó que "para llevar a cabo el 
nuevo sistema de atención habrá un 
periodo de formación previa de los 
funcionarios que realizarán este co
metido". 

Gonzalo Garrido explicó que "en 
estos momentos los arquitectos mu
nicipales están ultimando el proyecto 
de reforma del edificio. Los apareja
dores están empezando a basarse en 
los pliegos de condiciones de refor
ma y mobiliario. Si todo va como es
tá previsto esperamos trasladarnos 
antes del verano, cuando esté el pa
drón de IBI del año 2004 en la calle". 

Curiosamente el edificio del anti
guo banco es muy grande pero no po
drá desplazarse todo el servicio mu
nicipal de Hacienda: "No es suficien
te para acoger a todo el personal de la 
concejalía. Posiblemente habrá sec
ciones como intervención o deposita
ría que se quedarán en la casa consis
torial". 

ALERCIAS 
Dr. Moreno Fernández 

ALERGÓLOGO 
Alergia infantil y adulto, 
asma, rinitis, dermatitis, 

alergia alimentos, etc. 
Consulta previa petición de hora en: 
Clínica San Nicolás. S.L. 

Avda. Guadalajara, 34 
Telf.: 91 889 20 45 
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la euosición presenta la evolución del sindicato desde su fundación por 
Pablo Iglesias hasta la úldma huelga general 

la UAH conmemora los cien años de historia 
del sindicato UGT·MCA con una exnosición 
El pasado miércoles 12, se inauguró en la sala de arte 1-2-9-3 del Rectorado de la Universi
dad de Alcalá la exposición "100 años de historia de UGT-MCA", en la que se recorre el siglo 
de existencia de este sindicato a través de fotos, videos y artículos de prensa y revistas des
de su fundación a cargo de Pablo Iglesias hasta sus últimas actuaciones, como la huelga ge
neral del año 2000. Esta exposición estará abierta hasta el 19 de noviembre. 

Al acto de inauguración de la 
exposición del centenario de 
UGT acudieron Dolores Cabaña, 
, vicerrectora adjunta de Exten
sión Cultural y Universitaria de 
la UAH, Tomás Sánchez, secre
tario general de UGT de la Co
marca Este. Tomás Martínez, 
secretario general de UGT Ma
drid, y Gustavo Severien. conce
jal de relaciones institucionales 
del ayuntamiento complutense, 
quienes fueron los encargados 
de abrir la exposición con una 
visita y un turno de palabra pa
ra cada uno de ellos. Al acto 
también acudieron el secretario 
de UGT de Alcalá, Jesús La Ro
da, y los concejales del PSOE 
Javier Ocaña y Genoveva Chris
toff. 

Esta exposición intenta refle-

La primera 

Institución Sanitaria de 

Alcalá de Henares, 

celebra su 
40 aniversario. 

u n meQUI 

•SANATORIO VALLÉS 
c/ Santiago, 14 
Telf.: 91 888 32 62 
ALCALÁ DE HENARES 

• CONSULTAS VALLÉS 
e/ Santiago, 5 
Telf.: 91 882 87 03 
ALCALÁ DE HENARES 

• POLICLÍNICA 
VIRGEN DEL VAL 
e/ Zaragoza, 6 
Telf.: 91 880 53 62 
ALCALÁ DE HENARES 

•SANATORIO 

¡Felicidades 
A Todos! 

SANATORIO V ALLÉS 
el Santiago, 14 - Telf.: 91 888 32 62 

Todas las especialidades 
médicas y quirúrgicas 

• Urgencias 24 horas. 

•Unidad 
de Radiodiagnóstico 

• Ecografía y 
Ecocardiograma. 

• Cirugía laparoscópica. 

NTRA. SRA. LA ANTIGUA 
e/ Constitución, 18 

• Odontología 
Ortopantomográficas. 

Telf. : 949 22 36 00 
GUADALAJARA Su salud es nuestro lema 

jar los hechos más importantes 
de la vida de MCA-UGT y el con
texto en el que se desarrollaron. 
A través de este recorrido histó
rico se observan las circunstan
cias que empujaron a los traba
jadores a sindicarse, época en la 
que nace UGT (1903) de manos 
del "abuelo", como se conocía 
cariñosamente a Pablo Iglesias, 
también fundador del PSOE 
unos años antes. También nos 
trasladará a la época en la que 
la defensa de los intereses del 
trabajador obligó a muchos in
tegrantes del movimiento obrero 
al exilio, donde también siguie
ron trabajando en aras de la 
igualdad social. La dictadura 
franquista, la transición y las 
últimas acciones sindicales 
también se reflejan en esta ex
posición que presenta de forma 
amena y original la evolución 
del sindicato UGT-MCA. 

CHIMENEAS 
MOLINA 

oatmNW 
CLÁSICAS, MODElllAS 
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• llECUPEllADOIES 

DE CALOR 
EXPOSICIÓN: TALLER V EXPOSICIÓN: 
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Tll.: 949 26 75 26 CI Finlandia, 23 
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D urante las dos primeras 
semanas del pasado mes de 
Septiembre publicábamos, 

en "PUERTA DE MADRID'', 
unas reflexiones acerca de nuestro 
Partido. El encabezamiento lo 
titulábamos "EL PSOE LOCAL 
EN LA ENCRUCIJADA", y en 
esas reflexiones decíamos, en 
resumen, que el día 26-5-03 
había comenzado otro tiempo his
tórico para nuestra Agrupación 
Local, pues la mayoría absoluta 
conseguida por el PP obligaba 
moralmente a los responsables 
orgánicos e institucionales del 
Partido, a meditar y a tomar unas 
decisiones responsables, acordes 
con la desastrosa derrota política. 
Añadíamos que en política todo el 
mundo sabe cuál es esa decisión 
consecuente con la responsabili
dad política al perder la confianza 
de la sociedad, al perder el voto de 
la ciudadanía. Esa decisión acorde 
con la derrota histórica de la 
izquierda dejaría al conjunto de la 
Agrupación Local la necesaria 
libertad de acción para decidir el 
futuro más inmediato. Tanto a, 
nivel orgánico como institucional 

Predijimos, sin acierto, que el 
PSOE estaba preparado para que 
la izquierda ganase nuevamente 
las elecciones autonómicas de la 
Comunidad de Madrid el día 26 
de octubre. Las elecciones auto
nómicas que se avecinaban exigí
an, hasta su celebración, una cor
tina de silencio para no perjudicar 
al PSOE. 

Añadíamos que, entre todos, 
renaceríamos de nuestras propias 
cenizas, para que el proyecto del 
PSOE recuperase su papel como 
instrumento para la vertebración 
política de esta ciudad. Estábamos 
y estamqs convencidos de conse
guirlo con todos los militantes, 
con todos aquellos militantes que 
aportasen sus ideas, sus propues
tas; con la ayuda de aquellos en 
cuya escala de valores primasen 
las ideas sobre la captación-coop
tación de afiliados para engrosar 
el nº de votos endogámicos indu
cidos en una sola dirección que, 
en muchas ocasiones bloquean a 
los militantes que con una mayor 
proyección social ex.tema se 
encuentran cercados en su propio 
partido. Y todo ello con el con
vencimiento de que si se hacía así, 
devolveríamos al Partido el papel 
social que le corresponde. 

Pues bien, dos días antes de la 
cita electoral autonómica del 26 
de OCTUBRE del 2003, se resal
taba la información del abandono 
de la política del máximo respon
sable de la Corporación anterior. 
Algo de razón debíamos tener. 
Prueba y argumentos nos sobra
ban pero no tantas como para que 
la dimisión se produjese, precisa
mente, dos días antes del llamado 
Día "D". 

Una vez que se han conocido 
los resultados electorales del 26-0 
el Partido debe reflexionar sin 
miedo y sin tardanza. Sin miedo 
porque ya no valen las excusas de 
la inoportunidad ni la proximidad 
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!En busca del tiempo perdidoll I 
de las generales. Y precisamente 
por eso sin tardanza, pues si la cri
sis se ha gestionado mal la tardan
za en la rectificación puede aca
rrearnos los mismos resultados. 
Algunos compañeros considera
ron que se había gestionado mal la 
crisis. Su opinión sólo fue com
partida públicamente por algunos 
editorialistas políticos. Y ahí están . 
los resultados. 

Los resultados han sido una acu
sada abstención con respecto a las 
mismas elecciones de Mayo, la 
pérdida de dos diputados y la gran 
ocasión para gobernar la Comuni
dad de Madrid. Nosotros, el 
PSOE, hemos sido los causantes 
de la abstención y, aún aceptando 
que la sociedad no ha castigado 
por igual a los corruptos que a los 
corruptores tampoco, esto, deberí
amos tomarlo como una excusa 
porque no dejaría de ser eso, una 
simple excusa. Al fin y al cabo los 
votantes son los que eligen. 

No caben excusas ni dilaciones. 
Ni paños calientes, ni parches, ni 
analgésicos El camino emprendi
do por -quien hasta el viernes día 
23 de octubre era el portavoz" ofi
cial '', debería ser segutdo por 
quien es "de derecho" el máximo 
responsable orgánico en Alcalá. 

Las bases sociales que campo-

nen la mayoría de la Agrupación 
Local tienen la obligación, todos 
tenemos esa obligación o cuando 
menos la de respaldarles, de dar un 
salto cualitativo para devolver al 
Partido su relevancia en la socie
dad alcalaína. Sin ataduras y sin 
remordimientos deben impulsar 
un cambio desde dentro, con o sin 
la comprensión de quien tiene la 
máxima responsabilidad, a la vez 
que la obligación más grande de 
vislumbrar el futuro más próximo. 

Este escrito estaba preparado, 
completamente preparado, salvo 
este párrafo, para su publicación 
la semana pasada. Unos amigos 
me regalaron unos catalejos de 
aplomo concordes con la necesa
ria astucia del momento con el fin 
de que su arrebatada divulgación 
no diese al traste con el trabajo 
coyuntural que estaban realizando 
algunos militantes del Partido. 
Por lo menos hasta que se confir
mase el cambio que pedíamos que 
se impulsase desde dentro, para 
que no se malograse por ese apre
suramiento en su difusión. Hoy, 
una vez que el cambio en el 
Comité de Alcalá ya es una reali
dad, la Agrupación Local dispone 
de esa necesaria libertad de acción 
para decidir el futuro que se nos 
avecinaba. Para que el Partido 

Srvicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 263 

de fecha 04-11-2003 aparece publicado el anuncio relativo 
a la siguiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LA ASISTENCIA TÉCNICA AL CON
TROL DE LOS VERTIDOS LÍQUIDOS INDUSTRIALES 
(expedientenº 3.089). 

Precio de licitación máximo: 25.500.- euros/año. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 1 de diciembre 
de 2003 en el Servicio de Contratación de este Ayunta
miento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 9 de diciembre de 2003 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios será a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 O de noviembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

recobre su función en la sociedad 
alcalaína. Tanto a nivel orgánico 
como institucional. La gestora, 
designada estatutariamente, ten
drá como primeros objetivos 
superar los duros momentos polí
ticos del pasado más reciente de la 
Agrupación, preparar el futuro 
político electoral, institucional y 
orgánico, y contar con todos los 
militantes para que el apoyo del 
Partido sea mayoritario. Ordenar 
nuestra propia casa como paso 
previo para poder rescatar la con
fianza de los ciudadanos y resta
blecer en la sociedad alcalaína el 
protagonismo social y político 
que corresponde a los socialistas. 
Con esas bases volveremos a diri
gir el gobierno de la ciudad, un 
gobierno de progreso basado en 
un desarrollo económico justo, 
una planificación urbana equili
brada y sostenible; escuelas, cen
tros de salud (nuestras irrenuncia
bles señas de identidad como pila
res del Estado del Bienestar)) y 
una vivienda digna y asequible 
para todos. Pero el Partido no es 
sólo la Agrupación de Alcalá. El 
l>SOE en Madrid es también la 
FSM y también, claro que sí, la 
Comisión Ejecutiva Federal del 

> PSOE. Son sabios los que rectifi
. · can, dicen, pero más sabios son 

los que procuran no equivocarse. 
En cualquier caso aprendamos de 
las derrotas y saquemos las ense
ñanzas positivas de los fracasos. 

Lo mismo que nos interesa la 
Agrupación Local, también nos 
preocupa Ja FSM. Nos preocupa 
qu~, después de la deserción de 
los corruptos, nadie, salvo la 
excepción antes aludida, pidiese 
responsabilidades. Responsabili
dades por imponer esos corruptos 
en las listas, los que nos han 
hecho perder el gobierno de la 
Comunidad de Madrid. Responsa
bilidades por retocar la lista de 
mayo de una forma tan "democrá
tica". Responsabilidades por no 
aceptar otros cambios con menos 
cargas políticas, y responsabilida
des por no pedir nuevamente la 
opinión de las agrupaciones aun
que sólo hubiese sido por no prac
ticar lo que tanto criticarnos a los 
de enfrente. 

Desde la CEF alguien debe acla
rar por qué aceptaron las deman
das de los compañeros del grupo 
de esos que luego resultaron ser 
unos traidores corruptos causantes 
de tantos lodazales. Se ha echado
en falta una explicación de las 
conexiones entre le CEF y la FSM 
en la confección de las listas Fal
tan muchas aclaraciones. 

Todo lo que antecede son razo
nes, argumentos, opiniones funda
mentadas en la realidad cotidiana. 
Mas para que no se quede en una 
mera exposición de hechos pasa
'dos, a continuación, hacemos 
unas propuestas como elemento 
de debate para el futuro, para que 
algo cambie. Para que las condi
ciones políticas no sean las mis
mas. 

Urbano BRilIUEGA 

PUERTA de Madrid 
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LA GAMA MAS SEGURA TAMBIEN EN DIESEL 

Renault, N°1 en Seguridad. 

Renault Clio Generique 3p. 1.5 dCi 65cv 

Por 8.800 €*. Plan Prever incluido 

ClJo 

Renault Mégane Pack Authentique 3p. 1.5 dCi 80cv 

Por 12.600 €*. Plan Prever incluido 

Renault Scénic Pack Authentique 1.5 dCi 80cv 

Por 1 4. 700 €*. Plan Prever incluido 

Renault Laguna Authentique 1.9 dCi 100cv 

Por 17 .500 €*. Plan Prever incluido 

*PVP recomendado para la Comunidad de Madrid, IVA, transporte, impuesto de matriculación, promoción y Plan prever incluidos. 
Oferta válida hasta fin de mes aplicable a particulares y autónomos. Modelos visualizados: Renault Clio Dynamique 3p, Renault 
Mégane Confort Dynamique 1.6 16v, Renault Laguna Privilege, Renault Scénic Dynamique 2.0 16v. EuroNCAP es un organismo 
independiente que mide la protección de los ocupantes en caso de impacto. 
Gama Renault. Consumo mixto (1/100 km) desde 4,2 hasta 11,2. Emisión de C02 (g/km) desde 110 hasta 267. 

Concesionario RENAIJll' 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19-21 Tul.: 918 824 239. 

Polígono Azque, parcela 11 Tul.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, e/ Zaragoza, s/n. Tul.: 918 881 999. 

Paseo de la Estación, 2. Tul.: 918 881 915 
ALCALÁ DE HENARES 

www.red.renault.es/autocarpe 
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Gracias por las obras_ pero que no se etemicen Respuesta a Jaime lillalonga sobre Cruz Roia 
Una vez que he terminado la 

serie de artículos "Por que Al
calá sea Patrimonio de la Hu
manidad", me quiero adherir 
a l listado de vecinos que ha
blan de sus distritos y he po
dido ver cómo, cuando pensa
ba que se me había acabado la 
inspiración, han venido mis 
amigos, y mis vecinos a darme 
ideas: ¿Por qué no hablas de 
esto? O de aquello. 

En el Distrito III, en el cual 
resido, hemos podido gozar 
este año, entre las calles de 
Nuestra Señora del Pilar y San 
Vidal, de unas obras ameniza
doras del verano. Obras que se 
repitieron en la misma zona, 
no hace mucho. Un par de 
años. Pues bien, eran necesa
rias y es importante tener sali
das de agua para los bombe
ros en la acera. Pero es que 
empezaron en JULIO y esta
mos en noviembre y todavía 
hay esquinas sin terminar, 
restos de materiales, arena, 
baldosas, etc. En la parte tra
sera del C.P. Emperador Fer
nando, una vez que se cimen
tó la obra en septiembre, se ha 
vuelto a abrir la zanja en no
viembre. En las calles Reyes 
Católicos y San Vidal, recién 
asfaltadas por el anterior equi
po de gobierno, se han vuelto 
a levantar. Y ahora los vecinos 
de Infante D. Luis, que dan 
sus ventan~s a los colegios, 
gozan a todas horas, incluso 
de noche, del ruido producido 
por los coches al pasar por en
cima de las placas metálicas 
que se ponen en el suelo. 

Después de mis lamentos 
del artículo anterior, he podido 
ver, si no es una coincidencia, 
que una gran parte de las que
jas que yo exponía sobre el 
distrito III, están siendo sub
sanadas, se han quitado las 
pintadas de la parte trasera 
del Auditorio, aunque los ami
gos del spray, ya han· vuelto a 
hacerla. Pero se ve algo. Nue
vamente aparecen los camio
nes para vaciar el lago del Au
ditorio. Me recordaba hoy vier
nes un vecino, que cuando 
esta zona de Nuestra Sra. del 
Pilar eran campos de fútbol , 
no se encharcaba y es cierto, 
el agua era absorbida y pasa
ba al Henares. ¿Por qué hoy se 
encharca? Habría que hacer, 
decía mi amigo. que sabe de 
esto, una arqueta con una re
jilla y con unos tubos de PVC, 
que llevaran el agua a un des
agüe. Agradecemos que inten
ten de nuevo nivelar el terreno 
pero si siguen echando arena, 
por mucho que apisonen, lo 
único que conseguirán es im
permeabilizar más el terreno y 
se volverá a encharcar. 

PUERTA de Madrid 

Cambiando un poco de te
ma, me ha sorprendido hoy 
ver en PUERTA DE MADRID, 
el día 7 de noviembre, cómo 
gran parte de mis quejas, se
gún dice la concejala, Marta 
Viñuelas, se van a arreglar y 
cita como yo decía todas las 
zonas de hierbajos, como la 
esquina de la Cerámica, la 
Avenida de Roma como entra
da importante de la ciudad 
(Artículos 2 y 3 , de "Por que 
Alcalá .. . ") etc. Es posible que 
mis humildes escritos no ha
yan tenido nada que ver y sea 
algo de su parte, pero me con
gratula ver cómo algo que he 
escrito recientemente se va a 
arreglar. Así que me tomo la li
bertad de decir además, que la 
valla de entrada al Auditorio, 
en su parte izquierda se cayó 
en agosto y ahí está; La verja 
de la pista polideportiva del 
Auditorio en la zona del apar
camiento está desolada desde 
julio y arrancada con el consi
guiente peligro. 

Así que Gracias por las 
obras, pero que duren lo míni
mo y no se tengan que hacer 
de nuevo dentro de dos años. 

Juan Antonio 
GONZÁLEZ HEREDIA 

Soy voluntario de Cruz Roja 
Española, he leído la carta que 
escribió Jaime Villalonga don
de cuestionaba la humanidad 
de esta institución, y no tengo 
más remedio que contestarle. 
Todas las semanas dedico un 
mínimo de 1 O horas en esta 
institución sin recibir a cam
bio ninguna bonificación eco
nómica, y poniendo todo mi 
desempeño y voluntad en ha
cerlo lo mejor que puedo. Me 
siento ofendido cuando pre
gunta dónde están esos "cien
tos de amables voluntarios al
truistas". Yo le invito a que se 
pase por el puesto de socorro 
de San Fernando de Henares 
(que es donde yo realizo mi 
servicio voluntario) y nos haga 
una visita, y alli le presentaré 
a los cientos de voluntarios 
que realizan actividad en esta 
institución, y así le invito a 
que recorra todas las asamble
as de toda España y le asegu
ro que se sorprenderá de 
cuántos voluntarios hay. Aún 
así le doy la razón que en cier
tas ocasiones no hay volunta
rios suficientes en momentos 
puntuales para ciertas activi
dades, si eso fuera así, rozarí-

--.! .. 
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~ ....... ~~ 

ST/HJ.: MARTILLOS 
DESBROZADORAS 

. 
7naJctta.. ..... , 
VIKING'"' 

HIDROLIMPIADORAS BOMBAS ~ ESPA 
• Vía Complutense, 111 -Telf. 9] 879 62 97 - Fax: 91 882 31 49 

28805 ALCAlA DE HENARES 
E-mail: tienda@alkiherramienta.com 

• e/ Louis Pasteur, 1 (Camino Viejo de Ajalvir} Salida 28 de la N-11, 
Telf. 91 879 62 96 (6 líneas} Fax pedidos: 91 883 24 47 

28806 ALCALÁ DE HENARES 
E-mail: central@alkiherramienta.com www.alkiherramienta.com 

amos la perfección. Por mu
chos que seamos siempre ne
cesitamos gente, y no todos los 
ciudadanos pueden colaborar 
por las circunstancias que 
tenga cada uno. 

Esta vez le invito a que usted 
mismo se haga voluntario y 
así seremos uno más para 
ayudar. 

Entiendo que usted es inmi
grante, y que al parecer la 
Cruz Roja no le ha soluciona
do sus problemas. No somos 
magos, sino una ONG, inten
tamos con los medios disponi
bles prestar la ayuda necesa
ria. Si como usted dice en su 
carta "los empleados de esta 
ONG. todo es dificil, no se pue
de, no tenemos, no funciona. " 
Yo le explico, si de Cruz Roja 
dependiera todo inmigrante 
que necesitara ayuda la ten
dría, y de hecho hace todo lo 
que puede, pero no sólo de
pende de Cruz Roja sino tam
bién de las administraciones e 
instituciones públicas, y si és
tas no pueden prestar ayuda, 
por favor no culpe a Cruz 
Roja. 

Cuando habla de "emplea
dos" creo que debería infor
marse antes un poco, porque 
seguro que quien le atendió 
seria una persona voluntaria, 
que seguro que no busca "lu
char por su salario" tal como 
dice usted en su carta, y lo 
que sí busca es ayudarle en 
todo lo que pueda, pero hay 
veces que las circunstancias 
no lo permiten, eso no signifi
ca que no se haya intentado. 

También le informo que 
Cruz Roja se basa en unos 
principios universales en el 
que uno de ellos es EL 
CARÁCTER VOLUNTARIO, lo 
que significa una acción vo
luntaria y desinteresada, es 
decir sin ánimo de lucro. 

Si usted puede acceder a in
ternet, le invito a visitar la pá
gina web de Cruz Roja Espa
ñola donde podrá ver las cuen
tas y verá cómo y para qué se 
utiliza el dinero del que Cruz 
Roja dispo11e. 

Espero que sus problemas 
se solucionen y su situación 
se normalice. Ahora le hablo 
desde el programa donde yo 
realizo mi servicio, si un día ve 
un ambulancia de Cruz Roja 
sepa que dentro van volunta
rios dispuestos a ayudar a 
quien lo necesite con toda la 
solidaridad, y profesionalidad 
que se pueda imaginar. 

Gonzalo SOLÍS RUIZ 
Voluntario 

Cruz Roja Española 
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Solos de saxo Los habitantes de Dogville 
pensaban que los únicos ca
ballos que seducían a Eddie 
eran los de su Lincoln del se
senta y cuatro. Hasta el más 
ignorante de ellos sabía que 
Eddie se hizo con esa joya 
de la carretera después de 
recorrer todos los mercados 
de vehículos de ocasión que 
había entre San Francisco y 
New Orleans. Por eso no ex
trañó a nadie que cuidara 
aquel coche con mimos de 
madre cuarentona y prime
riza. Todavía vive uno que 
dice haber sido testigo de 
cómo Eddie estuvo llenando 
el depósito de combustible 
del Lincoln con biberones de 
gasolina durante el primer 
año. 

El hombre que 
susurraba a los caballos 

de allí, después de pisar 
una alfombra arrugada de 
carbón de carne equina y 
fumarse sin querer la mitad 
de ese humo casi macizo 
que producen los piensos 
artificiales en llamas. Un 
testigo relató a los mirones y 
curiosos que Eddie había te
nido sus más y sus menos 
con el incendio porque en la 
piel se le había quedado re
gistrada esa factura con IVA 
que el fuego siempre le co
bra, en venganza, a los 
bomberos improvisados. 

Pero la vida siempre acaba 
por ofrecer a cualquier hom
bre una oportunidad para 
que demuestre si es otro 
distinto, además de ese tipo 
que le mira de frente cada 
mañana desde el espejo, 
mientras se afeita la misma 
cara. Eddie trabajaba de vi
gilante en una compañía de 

seguridad y prestaba sus 
servicios en la entrada de 
un centro comercial con 
nombre francés. Su trabajo 
consistía, básicamente, en 
captar la sombra de algún 
bulto sospechoso en el ros
tro de los clientes que salí
an del híper con el carro de 
la compra lleno hasta la 
bandera, como si se hubie
ra anunciado el comienzo 
de una larga guerra. Una 
noche, después de fichar el 
final de su jornada, se esta
ba cambiando de ropa 
cuando se percató a través 
de la ventana del vestuario 
de que la calle olía anormal
mente a humo y el aire bri
llaba más de la cuenta. Sa
lió fuera y se puso a seguir 

aquel rastro de tufo y tem
peratura pasados de rosca 
hasta que se plantó frente a 
un establo cercano en cuyo 
interior sonaban relinchos 
desesperados y coces enlo
quecidas contra las pare
des. Un par de docenas de 
caballos pugnaban inútil
mente por salir de allí den
tro mientras por los traga
luces asomaban llamaradas 
con el color de la pulpa de 
papaya. Nadie se explica 
cómo logró Eddie romper 
con sus propias manos el 
candado exterior para sal
var a casi todos los anima
les, varios de ellos con gra
ves síntomas de asfixia. El 
caso es que se las arregló 
para conseguirlo y salir vivo 

Que se sepa, a ningún vi
gilante jurado le figura en el 
contrato la obligación de ser 
un héroe cuando se tercie 
pero a uno de los testigos 
-que quiso permanecer en 
el anonimato, por cierto- le 
vieron todos jurar por Su
perman que bastarían un 
par de docenas de tipos 
como Eddie para que el 
mundo estuviese un poco 
menos alejado del cielo. 

Sergio COELW 

¡Ay, noviembre, que siempre 
le hemos tenido recelo! Aun- TEMAS niendo los de todos los pue

que en él hay de todo, porque 
antaño era costumbre casarse 
en noviembre, con el dinerito 
fresco de la vendimia, y cuan

El mes número 11 
blos que persisten con esta 
hermosa herencia. Cada año 
se reduce su área de explota -
ción, pese a los aparentemen
te altos precios, por eso de la 

do se habla de bodas no se puede te
ner tristeza. Pero como también en 
noviembre la gente visita a los difun
tos y recorre los camposantos, esa 
sombra de melancolía y aún temor no 
nos la quita nadie a los espíritus sen
sibles ... ¡Ay noviembre!. .. 

Ahora se casan en cualquier mes y 
tantas parejitas se van al Caribe de 
luna de miel. A lo mejor sus padres 
bramaban contra los que, en los pue
blos y ciudades, tripulaban un auto
móvil propio; los llamaban perrerías, 
sin saber, claro, que, andando el tiem
po, ellos mismos y sus hijos y nietos 
tripularían cada uno un coche. Debe
rían haberse callado, porque nadie 
debe ignorar que cada época trae sus 
costumbres y posibilidades. En fin, 
que en noviembre nuestros novios se 
casan lo mismo que en abril o agosto. 
Y, si hay monedas de sobra, allá que 
se van a los más remotos lugares. 
¿Que todos tenemos el mismo dere
cho? ¡Pues por supueso! Pero las len
guas, antes, hoy y mañana, deberían 
estar calladas, por un por si acaso. 

En los camposantos, las flores disi
mulan la tristura de las lápidas, don
de todas deberían llevar este epitafio: 
"Aquí yace la esperanza", como plañía 
Larra en su famoso artículo, porque 
todos los seres que fueron y que la 
piedra cobija perdieron su esperanza, 
aunque se esté a la espera de otra re-

PUERTA de Madrid 

surrecc1on, porque todos tuvieron ya 
alguna metempsícosis. Los cemente
rios están llenos de criaturas que tu
vieron diferentes creencias para la 
vida y para la muerte, ignorando qué 
les aguardará a cada uno. Por lo pron
to, se van deshuesando bajo la tierra. 
El alma navegará Dios sabe por qué 
regiones ... Aquí nos queda el recuer
do. 

Acabó en noviembre la vendimia en 
las zonas vinícolas y el vino nuevo 
será vino viejo o de consumo filando 
San Andrés, que es el 30 ... Valdepe
ñas es de los que saben celebrarlo en
tre versos y cintillas del blanco o del 
tinto. Amén, así sea. El vino, ya lo di
jeron los evangelistas, alegra el cora
zón del hombre. Aquellos hombres 
que escribieron las Sagradas Escritu -
ras eran unos prácticos con gran co
nocimiento de las cosas ... 

Uena la bota de vino, 
que tengo mucho que hacer 
y queda mucho camino. 
Y aquel que quiera agua, ahí la tie

ne en cualquier parte. 
En sus comarcas, ya se ha recogido 

el azafrán. En cierta ocasión escribi
mos: 

La gama se enriquece en los otoños 
con el livor de cien azafranales, 
que esquilman cada día, rosa a rosa, 
aguerridas mozuelas y zagales ... , 

que ahora serán menos de cien, reu-

falta de asalariados y otros inconve
nientes más. Y es una pena. Seria una 
verdadera lástima que la flor morada 
con sus estigmas rojos quedase sólo 
para la bella zarzuela manchega y 
cantásemos únicamente una evoca
ción y no una planta viva y penetran
te. ¿Llegaremos a eso, Señor? 

¿Qué pasó del Tenorio, tan caracte
rístico de noviembre? Hemos leído que 
en alguna parte se ha representado. 
Pero apenas tiene ya valimiento tea
tral. Cuando éramos muchachetes, 
quisimos representar en un teatrillo 
de mala muerte y en una menguada 
localidad castellana la tan popular 
obra de Zorrilla, pero tropezamos con 
los problemas del vestuario y de la fal
ta de fondos, y desistimos a la fuerza. 
Para compensarnos, el director nos 
propuso escenificar "El divino impa
ciente", de Pemán, que llevamos a 
cabo con bastante suerte ... Aquello de 
" ... habrá que hacer más labor, pues 
que Dios nos da más hilo ... ", no lo he
mos olvidado nunca, aunque sin te
nerlo muy en cuenta. 

Los cazadores se largan a la cacería 
o a la montería. Haylos que, como con 
lo de los automóviles, abominaban de 
los cazadores de otrora. Ahora cazan 
ellos, incluso en grandes cotos arren
dados, y no ocurre nada. ¡Cómo so
mos la gente! ... 

Miguel GARCÍA DE MORA 

15 de noviembre de 2003 



Aquí ha sido el simple 
comunicado de la Casa 
Real, cuando ya se em
pezaba a filtrar que esta 
vez el heredero al fin se 
decidió por una moza as
turiana, periodista y di
vorciada. Y hasta hija de 
padres divorciados. Muy 
al día, cuando en estas 
fechas se nos cuenta que 
cada cuatro minutos se 
produce en nuestro país 
una demanda de este ti
po. De todos modos hay 
quien dice que casi no es
tá divorciada pues se tra
tó en su día de una boda 
civil que además tuvo es
casa duración. Bueno. Lo 
cierto es que también 
aquí se ha roto con eso de 
las bodas con hijos de re
yes o de tituladas fami
lias cornucopiosas. Algo 
así como que aquí, en 
nuestra marcha vertigi
nosa en la recuperación 
del tiempo perdido, se va 
también haciendo reali
dad lo que ya es realidad 
en Europa. 

Hacía ya tiempo que no 
teníamos una reina na
cional. Nuestra actual 
Reina, es griega, hija de 
los que fueron reyes grie
gos. La abuela del Rey, la 
mujer de Alfonso XIII, en
tre otras, fue la inglesa 
Victoria Eugenia de Bat
temberg. Y su bisabuela, 
la reina regente, por viu
da de Alfonso XII, María 
Cristina de Habsburgo, 
venía de Alemania. Eso 
sí, la primera mujer de 
Alfonso XII, era sevillana 
e hija de familia noble, si 
bien le duró un suspiro. 
El preciso para pasar a la 
historia con aquello de 
dónde vas Alfonso XII ... 
y para dar pie a películas 
de mucho éxito en el si
guiente siglo. También 
española fue la reina an
terior, madre de Alfonso 
XII, mujer de mucho po-

e 
Agustín Sánchez 
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las confidencias de Don Miguel 

Habemus Reina 
Como ya casi todos vosotros sabéis, me 
imagino, después de los tantos y tantos 
programas de radio y televisión, después 
de los tantos y tantos reportajes en dia
rios, revistas y semanarios y después de tanto y tanto 
voceo como el producido desde hace unos dias para pro
clamar la buena nueva. Ya todo el mundo sabe, o casi to
do el mundo, que al fin el príncipe Borbón, tras escarce
os varios y el casi aterrizaje en el país de una modelo 
que estaba muy bien para lucir ropa interior, pero que 
al pueblo le parecía algo demasiado, al fin se ha decidi
do a contraer matrimonio -ya estaba talludito el mozo
y se ha oído el habemus reina, parafraseando al Carde
nal Camarlengo cuando proclama el habemus papa tras 
la fum.ata blanca y después de las arduas discusiones del 
sesudo y gerontocrático Cónclave en el que el Espiritu 
Santo, dicen, ha depositado su inmensa sabidurla. 

derio y gran tirada, que Constitución también. Y 
hubo de marcharse a mo- ya se ocupa la propia 
rir a los parises, después Constitución de los mo
de conseguir reinar por la dos y formas de sus posi
derogación de la Ley Sáli- bles enmiendas, arreglos 
ca, aquella ley que irnpe- o reformas. Pero, como 
día reinar a las mujeres. la Constitución exige pa
En resumen que después ra su reforma, no con 
de muchos años y vicisi- chaladuras o chulerías, 
tudes, en el presente po- que en modo alguno y en 
demos volver a encon- una España democrática 
trarnos con una mujer se podrían consentir. No 
del país que se convertí- es el momento, pero la 
rá, primeramente, en propia Constitución se 
Princesa de Asturias y ocupa en sus artículos 
más adelante, prisa yo 166 al 169 de la reforma 
creo que no hay, en la constitucional. En todo 
reina de las Españas. caso, ahora me quiero 
Que sea para bien es lo referir a la Constitución y 
deseable. a la Corona, cuando 

Y ya que de reinas ha- nuevas sangres se van a 
blamos y que de los re- insuflar en la Institución. 
yes, de las reinas y de la Parece ser que la acep
Corona se ocupa la tación de la futura reina 
Constitución, no estaría ha sido suficientemente 
mal recordar la Constitu- amplia. Es claro que ha
ción, ahora que tanto se brá quienes estén discon
habla de sus posibles re- formes por su calidad de 
formas. Ahora cumple plebeya, en el sentido de 
venticinco años; y ni la carecer de títulos, o por 
Constitución ni ley algu- tratarse de una persona 
na se pueden considerar civilmente divorciada. 
absolutamente inmuta- Nadie puede hace todo a 
bles. El tiempo se ha de gusto de todos. Pero pa
reflejar en todo. Y en la rece ser que la mayoría 

de los ciudadanos, excep
tuando a quienes el 
asunto les trae sin cuida
do, que seguro que son 
muchos, ha recibido 
agradablemente la noti
cia. Y respecto a la Cons
titución y su mandato de 
que quienes llamados a 
la sucesión, como es el 
caso de D. Felipe, con
trajeren matrimonio 
contra la expresa prohi
bición del Rey y de las 
Cortes Generales, que
darán excluidas en la 
sucesión a la Corona, 
por .sí y sus descendien
tes, no parece ser el ca
so. 

Pero sí debería tenerse 
en cuenta para el futuro, 
y para el caso de que se 
produjera el día de maña
na alguna reforma, el he
cho de que en la propia 
Carta Magna se diga que 
no puede prevalecer dis
criminación alguna por 
razón de ... sexo y en el 
articulo 57 y a efectos su
cesorios se prefiera dis
criminatoriamente ... en 
el mismo grado, el va
rón a la mujer. Ahora y 
de cara al futuro, este 
asunto podría ser resuel
to. Como debería resol
verse otra discrimina
ción, la del articulo 56 
que declara en su aparta
do tercero que la persona 
del Rey es inviolable. fii 
la Constitución ni nada 
son obras perfectas. Si 
algun día algo debe recti
ficarse, podrían ser teni
das en cuenta estas cues
tiones. Por lo demás, sa
lud para la pareja y a ser 
posible que tengan en 
cuenta lo que Juan Car
los 1 trajo a este país des
pués de tantos años, pa
ra su perfección, respeto 
y, a ser posible, mejora. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

El mejor clima para su hogar 
SOLUCIONES DE VANGUARDIA EN CALEFACCIÓN 

• CALDERAS MURALES 
• CALDERAS DE GASÓLEO 
•TERMOS 

• CALENTADORES 
• HOGAR CHIMENEA 
• ESTUFAS, ETC. 

VISITE~iOS EN NUESTRAS NUEVAS INSTALACIONES 
San JOSe s " Tf 91 882 69 58 · ALCALA DE hEi'JARES 

Pº de lps Curas, 25-29 
ALCALA DE HENARES 

Tels.: 91 888 05 15 I 91 888 45 11 
Fax: 91 888 00 90 

PUERTA de Madrid 



Hace no muchos años, 
cuando en España empezó 
la industrialización de ver
dad que, para muchos, es 
casi la Prehistoria y son no 
más de cuarenta años, era 
frecuente tener amigos de 
uno u otro nivel profesional, 
que trabajaban en alguna 
factoría. Me ocurrió muchas 
veces al llamar por teléfono 
a alguno de ellos, bien a la 
fábrica, bien a su casa, y re
cibir como contestación: No 
está, no puede ponerse, está 
en fábrica. Yo que siempre 
creí que a mi amigo le habí
an fabricado sus padres, me 
asombraba mucho por esta 
expresión que todavía oigo. 
La forma de decir está en la 
fábrica o está visitando la 
fábrica, etc. me parecía nor
mal. Por supuesto, cual
quiera de aquellos amigos 
estaba hecho y fabricado, 
no en proceso de fabrica
ción. Que yo sepa la gesta
ción humana dura nueve 
meses y mi amigo podía te
ner cuarenta años. A las 
hembras de elefante les 
dura menos la preñez. 

No menos asombro me 
causó siempre la costumbre 
de decir muchos "he ido a 
Galicia y me he traído un 
poco de marisco de Coru
ña". Les parecía más fino 
decirlo así que utilizar co
rrectamente La Coruña. 
Bien es verdad que nuestras 
autoridades han mejorado 
la bobada cursi al usar en 
los carteles de carretera y 
otros A Coruña, así en galle
go, desde nada más salir de 
Madrid por la Nacional VI o 
en las circunvalaciones. Es
tamos en España y, salvo en 
Galicia que pueden hablar 
en gallego y castellano, es 
La Coruña. Es más aún: el 
alcalde de La Coruña sigue 
empecinado en que la ciu
dad que gobierna como po
cos se llama LA CORUÑA y 

Claros v oscuros 

De los nombres, 
su uso y su abuso 

así lo usó el día 4 de no
viembre cuando le impusie
ron una condecoración na
cional importante. A ren
glón seguido un periodista, 
Dios nos los guarde, se em
peñaba en seguir diciendo A 
CORUÑA Me dieron ganas 
de decir aquello de Logroño. 

Claro es que otro tanto 
nos ocurre con Girona y 
Ueida, que están muy bien 
en idioma catalán y en Ca
taluña, pero no en el resto 
de España donde debemos 
seguir diciendo Gerona y 
Lérida, aunque lo digan las 
Cortes, que no son ni las 
fautoras ni las normaliza
doras de nuestra Lengua. 
¡Estaríamos aviados des
pués de oír a sus señorías! 

Puestos a denominar a 
nuestras poblaciones podrí
amos decir "Seviya" o "Aisi
ra" (como yo he oído llamar 
aAlgeciras). ¿Por qué no és
tas y sí aquéllas? Ya nadie 
es tan cursi que diga Niu 
York o London. 

Estamos asistiendo, cada 
vez más, a la proliferación 
del disparate. Como ejem
plo podemos tomar un anti
quísimo y dignisimo pueblo 
de la que, cuando era solte
ra, era la provincia de Ma
drid. Entonces formaba 
parte del distrito judicial de 
Alcalá de Henares y desde 
la Antigüedad se llamaba 
Varada. Es famosa en la Li
teratura del Siglo de Oro 
por su "villana". Hoy se ha 
convertido en un barrio o 
distrito de Madrid y cobija 
la Asamblea de la Comuni-

dad Autónoma en que se ha 
convertido aquella soltera 
provincia. Ya saben que 
hablo de Vallecas. Pues 
bien, todos habrán visto en 
carteles, en las lunetas de 
los coches y otros la leyen
da Valle del Kas. 

Los aficionados al fútbol 
están cansados de ver en 
los dorsales de los jugado
res sus nombres escritos "a 
la virulé", que es como mi 
mujer decía que estaban las 
cosas cuando estaban de 
cualquier manera. Y así lee
mos Kike, por Quique, y el 
chaval es de Mejorada; Ka
ranka por Caranca, que po
dría valer en vascuence que 
no se llama eusquera; Txut
xi por Chuchi o Motxi por 
Machi, y su padre y suma
dre son de Villatempujo, 
pero tienen que hacerse 
perdonar el no ser de la ori
lla izquierda del rio Nervión, 
que los que no somos de allí 
no somos nada ni nadie; ... 
Me parece bien que en su 
tierra se llamen como les 
corresponde y la Constitu
ción de todos y el Estatuto 
suyo así lo dice, pero sin ol
vidar que en Vascongadas 
Kalea es Calle también y así 
debe figurar y Ondarribia 
debe de simultanear Ondá
rroa, Nafarroa, lo mismo 
con Navarra, Bilbo con Bil
bao y Gazteiz con Vitoria. 

Bien es verdad que estas 
transgresiones del lenguaje 
llegan a otros limites como 
el que, por las picardías del 
hablante, a los Josés se les 
llame Pepes y a los Francis-

..... 

co nos apelen como Pacas, 
sin que nos confundan con 
aquellos francotiradores de 
las guerras españolas de 
Marruecos de los años 1916 
a 1923, que es cuando se 
acuñó la palabreja paco, 
(con minúscula por favor) 
para los tiradores que se 
apostaban en un árbol, por 
ejemplo, y trataban de dejar 
frío a quien se proponían. 

Porque puestos a estas co
sas y en plano menos tras
cendente, conozco muy bien 
a una Maria del Val, com
plutense ella de varias gene
raciones, que firma y usa 
un apócope muy particular: 
Marival, que tal modo que 
sólo usa ese nominativo in
cluso en la firma. 

Desde el pasado día 3 de 
noviembre con motivo del 
anuncio de noviazgo, peti
ción de mano y futuro enla
ce del Príncipe de Asturias, 
los reportajes se han suce
dido. Lo que era un subtitu
lo en los telediarios se ha 
convertido en marchamo. 
Pero me llamó poderosa
mente la atención un bre
ve reportaje en que una 
maestra explicaba a los ni
ños la noticia. En la limpia 
pizarra había escrito CE, 
CI y decía que así se escri
be en castellano, pero que 
la futura Princesa de Astu
rias había decidido por su 
cuenta llamarse LETIZIA, 
con Z. 

Antes de un año, nueve 
meses bastan. se llamarán 
así con bautismo o sin él, 
muchas niñas españolas. 

A lo mejor ABC, tan mo
nárquico él, cambia la C. 

El análisis se lo dejo a los 
lectores. 

Francisco Javier 
GÁRCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 
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DINERO.- Buen momento para concretar un 
puesto de trabajo fijo: el dinero entrará en tu 
casa muy rápido. 

AMOR.- Te sentirás atraído por una persona 
fuera de la pareja. Sé prudente y piensa que 
esos sentimientos pueden ser pasajeros. Con fa
miliares puedes tener algunos disgustos. 

Número de la suerte: 03 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio 
al 22 de Julio) 

SALUD.- Esta semana cuida 
los oídos, podrías tener una oti
tis. 

DINERO.- Los esfuerzos de tu trabajo te da
rán su recompensa. Para personas autónomas, 
cambios muy positivos. 

AMOR.- Tu pareja y tú tendréis que ayudar 
a un amigo que te pedirá opinión. No lo de
fraudes. 

Número de la suerte: 2 

LIBRA 
(D,el 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.- Antes de levantarte 
de la cama deprisa procura hacer algunos ejer
cicios despacio para ejercitar los músculos. 

DINERO.- Tu economía mejorará, ya que 
veo una llegada de dinero que pensabas ya per
dido. No despilfarres con gastos innecesarios. 

AMOR.- No va a haber quien te aguante en 
estos días, ni tu pareja, ni tus hijos ni amistades. 
Relájate. · 

Número de la suerte: 1 

CAPRICORNIO 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 

SALUD.- Momento para ir a 
hacerte un chequeo en general. 
La visita al médico te sentará bien. 

DINERO.- Tendrás la oportunidad de am
pliar tu trabajo o tus conocimientos. Esto afec
tará a tu futuro laboral con éxito. 

AMOR.- Período de armonía y felicidad para 
las parejas más antiguas y tensiones en las más 
recientes. 

Número de la suerte: 22 
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TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 20 de ~ayo) 

SALUD.- Esta semana te 
sentirás algo cansado y bajo de 
energías. Toma una dieta equilibrada 

DINERO.- Estás en un buen momento eco
nómico y podrás realizar esa compra que tantas 
ganas tenías de comprar. 

AMOR.-Tu mal comportamiento con tupa
reja puede desequilibrar tu vida en común. 
Contrólate y procura ser más calmado. 

Número de la suerte: 8 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Tendrás unos mo
mentos de tensiones y esto te pro
ducirá ansiedad. Aprende a canalizar esa energía 
y notarás la mejoría. 

DINERO.- Días muy buenos para empresas 
de nueva creación. Los cambios laborales serán 
muy positivos. 

AMOR.- Con la pareja vivirás fuertes emo
ciones -o discusiones-, pero serán bonitas re
conciliaciones, pues no podéis pasar el uno sin 
el otro. 

Número de la suerte: 5 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 

SALUD.- Puedes tener al
guna molestia estomacal o in
digestiones. 

DINERO.- Si estás estudiando vas a conocer 
a gente que te sorprenderá y vas a aprender mu
cho a su lado. 

AMOR.- Si tu pareja no confía en ti sera por 
algo ... La mejor manera que habrá en ti será 
mostrándole más cariño en la intimidad. 

Número de la suerte: 9 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Recuerda que para estar sano hay 
que ser positivo, el contacto con la naturaleza 
será bueno para ti. 

DINERO.- Ten cuidado con lo que comentas 
en el trabajo, pueden hacer una mala interpreta
ción de tus palabras y se forme un lío. 

AMOR.- Actúa con cautela y no saques te
mas de familiares políticos. Esto te traería ten
siones con tu pareja. 

Número de la suerte: 13 

Semana 
del 15 al 21 

de noviembre 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- El invierno se 
acerca y podrías tener las primeras molestias de 
bronquios, garganta y nariz. Cuídate. 

DINERO.- Si deseas tener unos ahorrillos 
tendrás que forjarte una meta pues es difícil 
para ti. Ahorrar te cuesta mucho. Tendrás que 
solucionar algunos temas de papeles. 

AMOR.- Será el momento de pensar en boda 
o convivencia más en serio. Si tienes hijos te 
darán alguna alegría. 

Número de la suerte: 14 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Si tienes algunas molestias, rras 
mejorando poco a poco. No descuides tu cuerpo 
físicamente. 

DINERO.- En el trabajo te esperan compli
caciones, pues ya no tendrás tú solo las opinio
nes, y esto te molestará. 

AMOR.- Si no tienes una pareja estable te 
darás cuenta de que hay una persona cercana a 
ti que te está observando y le gustas mucho. 

Número de la suerte: 4 

~~~!~!~~ ~ 
al 21 de Diciembre) 

SALUD.- Tendrás que poner 
más atención a la tensión arterial 
a consecuencia de unas tensiones en tu entorno. 

DINERO.- Si eres empresario o trabajas por 
tu cuenta, tendrás que ser más electivo en tus 
trabajadores. 

AMOR.- Tu vida sentimental dejará atrás la 
rutina y Cupido te reserva muchas sorpresas. 

Número de la suerte: 3 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- Cuidado con caí
das en la oscuridad, podrías 
tener una caída. 

DINERO.- Tendrás ofertas profesionales 
para un cambio. Procura estudiar la propuesta, 
pero los astros te aconsejan no invertir ni ju
garte los ahorros. 

AMOR.- Si no tienes pareja, podrás tener un 
romance divertido, pero apasionado o será algo 
pasajero. Para las parejas estables, más amor y 
comprensión. 

Número de la suerte: 11 
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~ ~ FAX.: 91 BH 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro .............•............•..........................•................... 91 888 15 21 
Cruz Roja •.......................•................................•.. 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................•..................•.......•....................... 91 889 23 58 
Urgencias Se~uridad Social (a partir 17 h.) ...................•........................ 061 
Centro Municipal de Salud ..........•...............•.•......•.................... 91 888 54 91 
Policía Nacional ........•.•..................•...............•.•....•...................•................. 091 
Policía Municipal ..............................•.....................•................................... 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) .............................................................. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil... ...................................•................... 91 87712 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ..................•.......................................................... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .......•........................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .........................•................................................................ 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .............•........•............................................. 91 888 00 21 
Continental Auto .................................................•...................... 91 888 16 22 
Cementerio •.............................................................•................... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín •..............................................................•...... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ......•............................•.............................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ........................•..........•...............•. 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ...........................................•..................... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ....•...........................................• 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ....................................................•......... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas .....•................................................ 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ................................•......... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Gru~ de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR {Asociación de Ayuda Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey .........................•............................. 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .........•.................................................... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 1º de Mayo ........•............................................. 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado •.....................................................•.•................... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo .....................................................•............•.. 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ....................•.................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...............................•.•.................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz~ado Decano ...........................•..........................•.................. 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 2' planta) •............... 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (Pº de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) .........................................• 918836609 
Tienda TELYCO-TELEFONICA ..•.•............................................. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ...............................•.• 91 888 36 47 
TOGAR, Obsequios para Bodas y Celebraciones .............•..•.. 918831858 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlralllo Navano. 5v1 

azuaueca de Henares IGUADAIJl»..RAJ 
knl. 44 CU&. MADRID--CElOIUl 
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San Diego fue canonizado 
por el papa Sixto V el 1 O de 
julio de 1588, después de 
los correspondientes proce
sos y exámenes de vida y 
costumbres, escritos si los 
hubiere, y fama de santi
dad , que la Iglesia exige 
para ·poder proceder a la 
causa y proponer al papa 
su pronunciamiento. Así , 
aunque con anterioridad, o 
paralelamente a estas in
vestigaciones puedan publi
carse pequeñas biografias 
de los siervos de Dios, está 
claro que sólo al final, 
cuando se tiene a mano to
dos los testimonios contras
tados, puede iniciarse una 
publicación avalada por la 
verdad histórica. Ningún 
historiador se atrevía a pu -
blicar una obra veridica sin 
tener al alcance informa
ción fidedigna. 

Podemos considerar corno 
primer biógrafo de San Die
go a Fray Juan de Peñal
ver (+ 1479), primer Guar
dián del convento de Santa 
María de Jesús de Alcalá y 
compañero de San Diego. 
según las declaraciones que 
hace de la vida der santo 
lego que él trató muchos 
años y que fueron lueg~ pu
blicadas por Fr. Diego Alva
rez en su obra Memorial 
flustre de los famosos hijos 
del real, grave y religioso 
convento de Sta. María de 
Jesús (vulgo San Diego de 
Alcalá). Después de la cano
nización el primer biógrafo 
de Sap Diego es Don Fran
cisco Peña. Es costumbre, 
y forma parte del protocolo, 
tener preparada una bio
grafia del Beato, o del Santo 
para los días de su exalta
ción a los altares, que se co
noce como biografia de la 
canonización, etc. El autor 
se sirve ya de la documen
tación examinada, y el mis
mo día o días después saca 
a la luz su obra. La Biogra
fia de San Diego apareció en 
Roma pocos meses des
pués, en 1589, patrocinada 
por el rey Felipe 11. De Fran
cisco Peña sabernos que na
ció en Villarroya de Pinares, 
provincia de Teruel en 
1540. Estudió en la univer
sidad de Valencia, donde 
tuvo corno profesor a Juan 
Blas Navarro, muy elogiado 
por el doctor Juan de Cela
ya, que le considera el ver
dadero restaurador de la 
universidad valentina. El 
doctor Navarro siempre 
tuvo muchos alumnos y en
tre ellos a Francisco Peña, 
que salió tan buen latinista 
corno lo era su Maestro, y se 
cita a Peña como teólogo y 
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Páginas de nuestra historia 

Primeros biógrafos de San Diego 
jurisconsulto profundísi
mo. Llegó a Roma en el 
pontificado de Gregorio XIII 
para la reforma y publica
ción del Código de Derecho 
Canónico, donde dejó cons
tancia de su cultura jurídi
ca. Peña escribió la biogra
fia de San Diego, primero 
por deferencia al rey Felipe 
11 y luego por devoción al 
nuevo santo, a quien atri
buye la curación de sus en
fermedades. Intervino tam
bién nuestro autor en otros 
procesos de canonizaciones 
y beatificaciones, especial
mente en los de San Felipe 
Neri y San Carlos Borro
meo. En 1610 publicó en 
Roma la Vida del santo Ar
zobispo de Milán. Murió 
Francisco Peña en Roma en 
1612. Esta Vida de San 
Diego sigue siendo la más 
clásica: De Vüa, Miraculis et 
Acta canonizationis Sancti 
Di.daci Libri Tres. A Francis
co Pegna Sacri Palatii Audi
tare descripti. Ad Philippwn 
Hispaniarwn Regem Catho
licwn. Romae in Aedibus Po-

puli Romani MDLXXXIX 
apud Gregoriwn Ferrariwn. 
Superiorum permisus. Viene 
ilustrada con un sencillo 
grabado de San Diego, el 
escudo de Felipe 11; las le
tras capitales se destacan 
de una manera especial, y 
al final el escudeto de los 
impresores. Tiene el incon
veniente de que está en la
tín, lengua que ya no era 
asequible al pueblo a fina
les del siglo XVI y comien
zos del siglo XVII. Esta fue 
la tarea que emprendió el V. 
Padre Fray Cristóbal Mo
reno franciscano. traducir 
esta publicación al castella
no que era ya la lengua vul
gar. Fray Cristóbal nació en 
Mojente (Valencia) en 1520: 
fue primero monje jerónimo 
en el monasterio de Gan
día; ordenado sacerdote fue 
enviado a Roma para resol
ver negocios de su orden, y 
allí Dios le llamó a pedir el 
ingreso en los franciscanos 
del convento de Aracoeli, 
donde años atrás, fray Die
go de Alcalá había practica-

do la caridad con los enfer
mos. En Roma estudió Ar
tes y Teología. pero pidió a 
sus superiores licencia para 
venir a Alcalá a obtener los 
grados académicos, y así 
formó parte algún tiempo 
de la comunidad del con
vento de San Diego, donde 
se guardaba el cuerpo del 
santo, y alumno del Colegio 
cisneriano de San Pedro y 
San Pablo. Fue un religioso 
de muchas virtudes, un ce
loso predicador Apostólico 
por la geografia española y, 
dentro de su orden. Defmi
dor de la provincia, Comisa
rio Visitador de los conven
tos de Cataluña y Valencia. 
Calificador del Santo Oficio, 
confesor de la emperatriz 
Maria hermana de Felipe 11 
y de las Descalzas Reales de 
Madrid. En la Vida de San 
Juan de Rivera arzobispo de 
Valencia se habla de Fray 
Moreno como de Lector ju
bilado, lo que indicaría que 
también fue profesor. Murió 
en Valencia el 7 de septiem
bre de 1603. Publicó varias 
obras. y entre ellas la tra
ducción de la Vida de san 
Diego de Francisco Peña 
con el titulo Vi.da y milagros 
del glorioso San Diego Con
jessor, de la Orden de San 
Francisco de la Regular Ob
servancia. En Barcelona por 
Jayme Cendrat 1594 en 8 . 
La hizo imprimir Gerónimo 
Margarit, el cual la dedicó a 
D. Luis Sans. electo primer 
obispo de Solsona. Vemos, 
pues. que a los cinco años 
de su publicación en Roma 
ya circulaba la traducción 
en romance, para uso y lec
tura de toda clase de perso
nas. De esta obra se hicie
ron muchas reimpresiones 
hasta llegar, al menos a la 
de Benito Cano en Madrid 
en 1794, añadida con una 
novena al Santo. De los mi
lagros de San Diego los que 
más han trascendido se re
fieren a la curación e doña 
María de Peñuelas, en 
1555, luego religiosa en el 
convento de San Juan de la 
Penitencia, entonces en la 
calle San Juan, y la del 
Príncipe Carlos en el palacio 
de los arzobispos de Alcalá 
en 1562. Pero el papa Sixto 
V en la Bula de canoniza
ción recuerda que le fueron 
presentados más de ciento 
treinta. El padre fray Cris
tóbal añade de su investiga
ción personal un capítulo 
dedicado a los milagros que 
hizo San Diego en el reino 
de Valencia, posteriores a la 
canonización. 

Álgel ALBA 
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El culto a san Diego en la villa 
de Cogolludo (Guadalajara) 

Al igual que sucede con 
los Santos Niños nuestro 
otro santo local, san Diego, 
goza de una amplia difu
sión de su culto no sólo por 
España (principalmente en 
Andalucía, donde es muy 
popular). sino incluso en 
lugares tan alejados como 
Italia o América, siendo co
nocido el caso de la ciudad 
de San Diego, una de las 
más importantes poblacio
nes de California, la cual 
incluso fue bautizada con 
el nombre del humilde lego 
franciscano. 

Sin embargo en esta oca
sión no nos vamos a ir de
masiado lejos, apenas unos 
70 kilómetros, ya que basta 
con remontar el curso del 
Henares por la vecina pro
vincia de Guadalajara has
ta llegar a la villa de Cogo
lludo, famosa por su histo
ria, su bella fachada del pa
lacio de los duques de Me
dinaceli y por su gastrono
mía, en la que brilla con luz 
propia el cabrito asado. No 
se asienta Cogolludo en el 
mismo valle del Henares, 
sino en un altozano -del 
que le viene el nombre, 
puesto que su caserío se
meja desde lejos estar api
ñado en un cogollo- a cu
yos pies discurre el Alien
dre, un pequeño afluente 
del Henares que desagua 
en éste no mucho más allá, 
en las proximidades de Es
pinosa de Henares. 

Es mucho y bueno lo que 
podríamos hablar de Cogo
lludo, durante siglos cabe
cera de un importante se
ñorío y feudo, a partir del 
Renacimiento, de la impor
tante casa de Medinaceli 
pero, dadas las limítacio
nes de espacio y el necesa
rio protagonismo . de nues
tro santo, prefiero limítar
me a recomendarles que lo 
visiten, pues verdadera
mente merece la pena. Así 
pues, centrémonos en san 
Diego que, aunque no sea 
un dato demasiado conoci
do pese a la cercanía, es 
uno de los patronos de la 
villa -la otra es la Virgen de 
los Remedios- desde una 
fecha tan lejana como el 
año 1599. 

¿Qué circunstancia es la 
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que movió a sus habitantes 
a proclamar a san Diego 
patrono de la villa "asta la 
.fin del mundo'? Todo se de
bió, según el libro San Die
go de Alcalá, patrón de Co
golludo. Historia y tradi
ción, escrito por Juan Luis 
Pérez Arribas y publicado 
en 1999 con ocasión del 
cuarto centenario del pa
tronazgo, a la presunta in
tervención del fraile fran
ciscano con ocasión de una 
terrible epidemia de peste 
que, llegada a la villa en el 
verano del ya citado año de 
1599, se llevó por delante 
nada menos que a la terce
ra parte de su población. 

Desesperados sus habi
tantes. ante la magnitud de 
la tragedia decidieron, muy 
de acuerdo a la mentalidad 
de la época, recurrir al au
xilio divino merced a la in
tercesión de algún santo. 
Había entonces en Cogollu
do un convento francisca
no, el de San Antonio, hoy 
en ruinas, y el superior del 
mismo propuso que se re
curriera al también fran
ciscano fray Diego de Alca
lá -fallecido 136 años atrás 
en olor de santidad y cano
nizado hacía tan sólo 
once-, del que eran muy 
devotos los miembros de la 
Casa de Austria, como lo 
demuestra la curación en 
1562, que se calificó de mi
lagrosa, del malogrado 
príncipe don Carlos, here
dero entonces del rey Feli
pe II, tras serle llevado a su 
lecho el cuerpo momificado 
del santo. 

La petición de los francis
canos de Cogolludo fue 
atendida por sus hermanos 
de religión complutenses, y 
su cuerpo fue trasladado 
en procesión desde el con
vento alcalaíno hasta el de 
la villa guadalajareña, a 
donde llegó el 12 de no
viembre, víspera de la festi
vidad del santo. Como cabe 
suponer, a juzgar por las 
consecuencias, la llegada 
del cuerpo de san Diego 
coincidió con la remisión 
de la peste, lo cual le gran
jearía la gratitud eterna de 
sus habitantes, que tan 
sólo tres días después -el 
15- acordaban acoger a la 

villa bajo el patronaz
go del santo en un so
lemne acto presidido 
por el alcalde mayor, 
el alcaide del castillo 
y demás autoridades 
locales, tanto civiles 
como religiosas, y re
frendado por todos 
los habitantes que sa
bían escribir, lo que 
da buena muestra de 
lo en serio que se to
maron el tema. 

Desde entonces la 
festividad de san Die
go se ha celebrado en 
Cogolludo sin más 
anécdota que el inten
to fallido de los dos 
párrocos de la villa, 
allá por 1780 -aun
que el pleito se man
tuvo hasta 1802-, de 
que la fiesta fuera su -
primida, quizá celo
sos de que el fervor de 
la misma eclipsara a 
la otra patrona, la 
Virgen de los Reme
dios, la cual se vene
raba en la parroquia 
de Santa María -la 
principal de ambas
mientras a san Diego se le 
rendía culto en la iglesia 
del convento franciscano, 
donde disponía de altar 
propio. Tan sólo en dos 
ocasiones hubo de inte
rrumpirse temporalmente 
la tradición, a consecuen
cia de la Guerra de la Inde
pendencia y de la Guerra 
Civil. Existió una cofradía, 
documentada en diferentes 
fechas de los siglos XVII y 
XVIII , pero desaparecida 
ésta en fecha indetermina
da fue el ayuntamiento el 
que asumió la responsabi
lidad de organizar las fies
tas, compromiso que ha 
mantenido hasta el presen
te. 

Actualmente la imagen 
de San Diego se custodia 
en la parroquia de Santa 
María, la única abierta al 
culto en la actualidad, ca
biendo suponer que el tras
lado tendría lugar tras la 
desaparición del convento 
en el siglo XIX. Ésta no es 
la original, desaparecida en 
la Guerra Civil, sino una 
réplica moderna estrenada 
en 1946, fecha en la que se 

Imagen de San Diego, 
que se venera en Cogolludo 

recobró la tradición tras la 
interrupción provocada por 
este conflicto bélico. 

La celebración de la festi
vidad de san Diego en Co
golludo presenta varias pe
culiaridades dignas de 
mención. En primer lugar 
ésta no tiene lugar el día 13 
sino la víspera, supongo 
que en conmemoración de 
la fecha en la que las reli
quias del santo llegaron a 
la villa. Otra de ellas es que 
a la imagen le cuelgan del 
brazo la Rosca de San Die
go, un dulce exclusivo de la 
villa qüe ya se elaboraba en 
1 732 y que, además de 
acompañar al santo en la 
proces10n, es degustado 
por los lugareños en el sa
lón de actos del ayunta
miento acompañado con 
vino. 

José Carlos CANALDA 

NOTA: Por un error invo
luntario, el artículo dedica
do a Bartolomé de Carran
za publicado la semana an
terior apareció sin firmar. 
Su autoría corresponde a 
José Carlos Canalda. 
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Fachada de la iglesia de las Adoratrices, situada en el Paseo de la Estación 

Están entre las conlesiones no católicas más numerosas de Alcalá 

onodoxos rumanos en la iglesia de las Adoratrices 
Desde la gran oleada de inmigración de mediados de los noventa, los ortodoxos que vivían en 
Alcalá no tenían su lugar de culto. Estos rumanos pertenecen al rito ortodoxo, lo que hace 
que puedan asistir al rito latino, el católico, pero no puedan participar de sus sacramentos. 
Por ello se · 1es cedió la iglesia del antiguo convento de Adoratrices, en el Paseo de la Esta
ción, para que fuesen atendidos por un sacerdote rumano. Ahora esta iglesia tiene el cartel 
de "Parroquia Ortodoxa". Mercedes Palacín, Delegada en funciones de lnterconfesionalidad de 
la diócesis complutense, comentó a PUERTA DE MADRID cómo vive esta comunidad. 

En el Paseo de la Estación 
se encuentra la iglesia y casa 
del antiguo convento de las 
Adoratrices, que es ahora 
casa diocesana. En ella se 
puede encontrar a los ortodo
xos rumanos. Una confesión, 
similar a la católica, que en 
Alcalá cuenta con un gran 
número de practicantes. La 
historia de la llegada de esta 
confesión a nuestra ciudad 
viene a la par de la explosión 
de inmigración que se notó a 
mediados de la década de los 
noventa. 

Mercedes Palacin, Delegada 
en funciones de Interconfesio
nalidad en la diócesis com
plutense comentó a PUERTA 
DE MADRID la situación de la 
que surgió la llegada a Alcalá. 
Palacin explicó: "Los ortodo
xos pertenecen al rito bizanti
no que es el rito que tienen en 
común, pero no la lengua. por 
eso se subdividieron en pa
triarcados dependiendo de las 
fronteras . El de Rumania es
taba bajo la tutela del patriar
cado de Moscú, pero se desli
gó y se fundó el patriarcado 
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de Rumania con habla local, 
ya que los ortodoxos buscan 
mucho la lengua nativa. Con 
la dictadura de Ceaucescu 
tuvo que emigrar la nobleza, 
existiendo en España un hijo 
de Simeón 11 y otros descen
dientes. Con lo que la primera 
iglesia ortodoxa que hubo fue 
la griega de Madrid. Pero des
pués el patriarca de Rumania 
decidió enviar un sacerdote 
ortodoxo nombrado para eri
gir una parroquia de habla 
rumana en Madrid. En aque
lla época emigró la nobleza 

rica. " 
Palacin comentó: "En Alcalá, 

hacia 1994, hubo unas gran
des oleadas de inmigrantes 
rumanos que no podian ir a 
Madrid y me pedian por favor 
estampas y velas bendecidas, 
pero no podian ir a ningún 
culto. Hablamos con el sacer
dote de Madrid pero no venía 
nada más que en Navidades, 
y eso que estamos a 30 kiló
meti:os. Sacramentos como 
bodas y bautizos no eran 
atendidos. La gente no tenía 
dinero para acercarse a Ma-
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Mercedes Palacín, Delegada en 
funciones de lnterconfesionali
dad de la diócesis complutense 

drid, hasta que tenían un tra
bajo no se podian desplazar." 

Pero no fue hasta la llegada 
del actual obispo cuando se 
les dejó la capilla del Palacio, 
que ya estaba rehabilitada. 
Palacin comentó: "Había que 
atender espiritualmente a es
tas personas y como ya esta
ba autorizado otro sacerdote, 
que se llama Lorenzo, ruma
no, se pensó en atender a es
tos inmigrantes. Por ello en el 
obispado se pensó en la capi
lla de la casa Diocesana, que 
es el antiguo convento de las 
Adoratrices. Ellos sólo usan la 
capilla." 

Düerencias 
y semejanzas 
En cuanto a las diferencias 

y asistencia de católicos a este 
rito Mercedes Palacin, que lle
va veinte años en el cargo de 
interconfesionalidad, explicó: 
"En este rito los católicos pue
den asistir, pero no pueden to
mar lo que se consagra por
que no están en plena comu
nión con los ortodoxos, no hay 
problemas con la participa
ción en los cantos y en la pro
pia misa. La consagración es 
como una especie de papilla 
de pan y vino que dan a los 
asistentes que ofrecen por me
dio de una cuchara. Pero al fi
nal de la misa bendicen un 
pan que lo llaman pan bendi
to y de este pan sí pueden to
mar los católicos." Palacín 
aclaró que "ellos, los ortodo
xos, tampoco pueden tomar la 
comunión bajo el rito latino, 
pero sin embargo existe la 
·hospitalidad eucarística, que 
bajo circunstancias cercanas 
a la muerte se puede comul
gar. Por ello en este Hospital 
se ha dado la comunión a or
todoxos que estaban en peli
gro de muerte." 

Sin embargo, los ortodoxos 
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Cartel indicativo escrito en rumano 

son los más cercanos a la 
iglesia católica gracias a la 
constancia del Papa Juan Pa
blo 11 en la unión de estas 
iglesias. Por ello Palacín co
mentó: "Lo que hemos pedido 
los católicos es que recen el 
Credo, que es el mismo que el 
de los católicos, en español y 
el sacerdote actual se niega. 
Al igual que el Padrenuestro 
que es el mismo para protes
tantes, católicos y ortodoxos." 

Otras confesiones 
En Alcalá hay también orto

doxos rusos pero están aten
didos por los greco-católicos, 
que son las personas ortodo
xas que deben obediencia al 
Papa, que aunque siguen con 
su rito bizantíno están bajo la 
tutela del Vaticano. También 
hay ucranianos que tienen la 
ermita de los Santos Niños, y 
que son atendidos con el rito 

greco-católico, y en sus pre
ces rezan por el ordinario del 
lugar y por el Santo Padre y 
por los monarcas del país en 
donde se encuentran. 

Por otro lado se puede ver a 
la comunidad polaca. Los po
lacos vínieron también hace 
unos años en masa, pero tie
nen el rito latíno y en vez de 
tener la Inmaculada en su 
iglesia es la Virgen de Czesto
kowa. En este caso los pola
cos se han instalado en la er
mita de Santa Lucía, que está 
situada enfrente de la Cate
dral-Magistral. 

Pero por alguna circunstan
cia especial ha surgido un 
problema. Y es que varios fie
les católicos han comentado 
que han deseado asistir a esta 
misa domínica! y no les han 
dejado pasar, lo que conlleva 
que ellos mismos formen un 
gueto que no da lugar a una 
plena convivencia. 

En la ermita de Santa Lucía, celebra sus cultos la comunidad polaca 
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No era una película sino un acto 
del tesUVal de cine de Alcalá 

Pilar Bardem montó en globo 
iunto a la canilla del Oidor 
La actriz Pilar Bardem se montó en un globo aerostático jun
to a la capilla del Oidor el sábado 8 de noviembre. Pero a pe
sar de haber un piloto con ropa de época y de intervenir 
otros actores como Fernando Chinarro en la experiencia de 
elevarse en globo cautivo, no se trataba del rodaje de una pe
lícula. La experiencia fue un acto promocional del festival de 
cine, concretamente el punto y final a un coloquio celebra
do en la capilla del Oidor coordinado por AISGE (Artistas, In
térpretes. Sociedad de Gestión). 

En la mesa redonda, que 
tuvo lugar el 8 de noviembre, 
se analizó en profundidad el 
papel de los intérpretes en el 
cortometraje actual. Además 
de Pilar Bardem, en el colo
quio participaron reconocidos 
actores y realizadores del cine 
español. 

AlSGE es una asociación, 
sin ánimo de lucro, autorizada 
para actuar como una entidad 
de gestión colectiva de los de-

rechos de propiedad intelec
tual de los artistas del sector 
audiovisual. 

Pilar Bardem montó en el 
globo aerostático para elevarse 
por encima de la capilla del 
Oidor saludando desde arriba 
a compañeros de profesión y a 
amigos. Con ella subió el di
rector del festival de cine de 
Alcalá, Luis Mariano Gonzá
lez . 
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los reauishos son que havan sido o sean 11ie11bros de 
la uniVersidad o penenezcan al gmpo de los condueños 

Ya se pueden casar en la 
capilla de San Hdetonso 
Vuelven a poder celebrarse enlaces matrimoniales en la ca
pilla de San Ddefonso. Aunque los requisitos vuelven a ser 
los mismos, ahora los novios se encargan del capellán, ya 
que antes si no conocían a ningún sacerdote había uno por 
defecto. De lunes a viernes de 16 a 18 horas pueden pasar
se por la gerencia del rectorado, en el edificio de la univer
sidad, para efectuar la reserva y para pagar los 150 euros 
que cuesta reservar el día y la hora. 

de San Ild efonso. Sin embar
go la universidad ahora es 
aconfes ional y el edificio se 
usa para conciertos, visitas 
turísticas y películas de Gu
rruchaga. 

Tras un intervalo en que 
dejó de haber bodas en la ca
pilla de San Ildefonso, vuel
ven a poder celebrarse los en
laces en la iglesia más bonita 
de toda Alcalá. Tras dejar de 
estar bajo la tutela de la Pa
rroquia de Santa Maria, pasó 
a manos de la Universidad de 
Alcalá en su totalidad, que es 
la que hace la reserva y cobra 
el alquiler. DESDE HOY, VIERNES 14 DE NOVIEMBRE 

Los requisitos vuelven a ser 
que al menos uno de los con
trayentes haya sido o sea 
miembro de la universidad, 
tanto alumno, profesor o 
miembro del PAS, o pertenez
ca al grupo de los Condue
ñ os. Los demás ciudadanos 
que no posean estos requisi
tos no podrán casarse aqui. 
Las reservas se hacen en la 
gerencia de la universidad, 
en el edificio del rectorado, 
en horario de 16 a 18 horas 
de lunes a viernes. Los mis
mos nqvios son los que se en
cargan de llevar el sacerdote, 
el fotógrafo que deseen, flores 
y coro. La reserva del día a 
una hora determinada son 
150 euros. 

Después de efectuar la re
serva han de pedir el expe
diente matrimonial en sus 
respectivas parroquias y lle
varla al obispado para que se 
tramite dicho expediente. 

La iglesia data de los pri
meros años del siglo XVI, 
poco antes de la muerte del 
fundador, el Cardenal fray 
Francisco J. de Cisneros, que 
fue el promotor. Esta iglesia 
posee un magnífico artesona
do mudéjar y en el presbite
rio se encuentra el famoso 
sepulcro del Cardenal Cisne
ros, de los más bellos que 
existen, que se hizo con la 
máscara mortuoria del pro
pio Cardenal. Asimismo se 
encuentran sepulturas de 
nombres alcalaínos famosos 
como del Doctor Vallés el Di
vino o de Sebástian de la Pla
za. 

Dicho edificio se construyó 
con el único fin de celebrarse 
misas para la universidad y 
atender espiritualmente a los 
alumnos del Colegio Mayor 
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Enlace 
Verdasca 
Ferrera
Santiso 
Martínez 

El sábado 8 de noviembre 
se celebró en la iglesia de 
Santa Maria la Mayor, situa
da en la calle Libreros, la ce
remonia que unió en matri
monio a la pareja formada 
por Carlos Verdasco Ferrera 
y Maria Soledad Santiso 
Martínez, hija del que fuera 
gerente de la universidad, 
Fernando Santiso. Tanto el 
novio como la novia son far
macéuticos. Carlos Verdas
co tiene 29 años de edad, 
mientras que Maria Soledad 
Santiso tiene 26. 

El novio hizo su entrada 
en el templo acompañado de 
la que fue madrina en estas 
nupcias, su cuñada Espe
ranza Mohedano. Junto al 
altar esperaron la llegada de 
la novia, que recorrió el pa
sillo central de la iglesia 

acompañada del brazo del pa
drino, que no fue otro que su 
padre, el que fuera gerente de 
la universidad Fernando San
tiso. La pareja llevaba ocho 
años de noviazgo hasta iniciar 
una nueva vida como casados 
para formar su propia fami-

Enlace Del Arco Tapia-Siuano Andrés 
El sábado 8 de noviembre se celebró en la iglesia parroquial 

de la Sagrada Familia, de Torrejón de Ardoz la ceremonia reli
giosa que unió en matrimonio a la pareja formada por José 
Angel del Arco Tapia y Noelia Sigano Andrés. 

El novio, de 31 años de edad, es funcionario de profesión, 
mientras que la novia, de 25 años es vigilante de seguridad. 
En la ceremonia intervinieron como padrinos la madre del no
vio Charo Tapia y el padre de la novia, Sebastián Sigano. El 
novio entró en la iglesia en primer lugar acompañado por la 
madrina, mientras que la novia llegó del brazo del padrino. 

Después de la ceremonia la p,areja se desplazó a Alcalá para 
que en los patios de la universidad cisneriana les hicieran las 
fotos y el video que tendrán como un recuerdo durante el res
to de su vida. Desde allí se desplazaron a un restaurante de 
Alcalá donde invitaron a familiares y amigos a un banquete en 
una excelente velada. 

La pareja disfruta de su luna de miel en la Riviera Maya, un 
lugar que se ha puesto de moda para viajes de novios. 

Problemas de Lenguaje 
Fracaso Escolar 

Hiperactividad 

Depresión 

Ansiedad 
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lia. Después de la celebración 
religiosa acudieron a los pa
tios de la universidad cisne
riana para que les realizaran 
las fotografias que estarán en 
su álbum de boda. Desde allí 
se desplazaron a Guadalajara 
donde invitaron a familiares y 

amigos a un banquete nup
cial. Al término de éste los 
nuevos cónyuges tuvieron el 
honor de abrir el baile con el 
tradicional vals. A continua
ción la pareja partió en viaje 
de luna de miel que los llevó a 
Roma, la Ciudad Eterna. 

Grupo 

ALBOR-etXlls 
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lleva más de 20 años dedicado al mundo del depone en Alcalá 

Pablo Armenteros, nuevo Vocal 
de Deportes del distrito 111 
Aunque ya lleva varios años organizando actividades para el distrito m, Pablo Armen
teros ha sido nombrado nuevo vocal de entidades deportivas de este distrito. Lleva más 
de 20 años dedicado al mundo del deporte y de la enseñanza deportiva y se encuentra 
muy ilusionado con este puesto. Según Armenteros "vamos a ofrecer actividades de
portivas e instalaciones de calidad para que el distrito siga creciendo." Entre las acti
vidades más destacadas está "Ningún niño sin juguete" en la que todos los participan
tes llevan un juguete que después la BRIPAC entrega en sus misiones humanitarias. 

Pablo Armenteros lleva 
más .de veinte años dedicado 
al mundo del deporte. Con
cretamente este alcalaíno es 
4° Dan de Kárate y propieta
rio del gimnasio que lleva su 
nombre. Empezó a los 14 
años y comenzó a dar clases 
a los 18 en diversos colegios 
del distrito III. Para Pablo "el 
curriculum deportivo es pe
queño porque me dedico 
más a mis alumnos, porque 
a mi me gusta más la ense
ñanza y desde hace muchos 
años me he volcado más en 
los alumnos. Además soy 4 
º Dan, entrenador nacional y 
juez nacional de grados." 

Aunque acaba de ser elegi
do vocal de entidades depor
tivas del distrito III lleva or
ganizando actividades desde 
hace bastantes años. Pablo 
Armenteros explicó que "es
toy muy vinculado con el 
distrito III. Colaboro con lo 
que más entiendo, hemos or
ganizado. eventos desde los 
más pequeños y a la vez más 
emotivos que son las exhibi
ciones dentro de los colegios 
hasta organizar una copa de 
Europa de Karate en 1997. 
No solamente organizamos 
eventos sino que los mante
nemos, por eso desde hace 
cinco años tenemos "Ningún 
niño sin juguete" que es una 
exhibición en que cada niño 
que participa lleva un jugue
te y ese día se le cambia por 
una medalla conmemorati
va. Después esos Juguetes se 

Pablo Armenteros, nuevo vocal de Deportes del distrito 111 

encargan de distribuirlos la 
BRIPAC en Bosnia, Afganis
tán o lra.k. Donde estén ha -
ciendo misiones humanita-
rias." 

Pablo Armenteros añadió 
que "también es el 8° año 
que vamos a celebrar un tro
feo de distrito de karate. Sin 
embargo hemos pasado de 

organizar no sólo eventos de 
karate sino también a orga
nizar desde hace unos años 
la "mini-olimpiada" del dis
trito III en los que hay petan
ca, futbito, balonmano, gim
nasia rítmica y karate. Hay 
otra competición que es úni
camente de mujeres." 

Para el puesto de vocal de 

entidades deportivas, Ar
menteros comentó que "mi 
experiencia es a nivel depor
tivo y además pienso aportar 
rriis ganas de trabajar por el 
distrito III. Hay un tema con
creto de los jóvenes, que ne
cesitan algo más que salir y 
divertirse y eso es lo que te
nemos que ofrecerles noso
tros. Al que le guste determi
nado deporte pienso que hay 
que potenciarlo." 

Las instalaciones 
deportivas del distrito 
Armenteros observó que 

"las instalaciones deportivas 
del distrito tienen que subir, 
tenemos un pabellón del dis
trito III cuyas instalaciones 
hay que acondicionarlas pa
ra que a la gente le apetezca 
hacer deporte. El pabellón 
ha de ser utilizable al 100%, 
no sólo que se pueda utilizar 
la pista para hacer futbito o 
baloncesto o karate sino que 
haya un sitio en donde la 
gente pueda ver sin tener 
que pisar la pista. Porque 
uno de los principales pro
blemas es que no hay gra
das. Además los servicios y 
el tema de vestuarios que es
té también en condiciones. 
Esto potencia que a la gente 
le apetezca venir a hacer de
porte." 
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la Asociación de Amigos de la Capa de Alcalá 
paseó sus prendas características por la ciudad 

Alcalá se vistió de capa el domingo 9 de noviembre 
El pasado domingo 9 de noviembre, muchos alcalaínos que salieron a pasear por las calles 
de la ciudad pudieron observar a los Amigos de la Capa de Alcalá que esa mañana decidie
ron reunirse para celebrar su unión en tomo a esta prenda tan propia de nuestro pais, aun
que cada vez más en desuso, eligiendo para este motivo el domingo más cercano en el ca
lendario a la festividad de San Martín de Tours, patrón de los capistas. 

Este es el tercer año de vida 
de la Asociación de Amigos de 
la Capa, un colectivo que sólo 

exige para pertenecer a él la 
posesión y lucimiento de una 
capa. Aproximadamente 40 

miembros de esta asociación 
pasearon juntos por las calles 
de Alcalá. Todos, por supues-

to, con sus capas respectivas. 
Entre los detalles mas llama
tivos. una niña que ya a su 
corta edad lucía esta prenda 
con bastante estilo y la capa 
más antigua de esta asocia
ción. con 140 años de histo
ria. Grandes conocedores de 
esta prenda, los Amigos de la 
Capa explicaron cómo hay 
cuatro tipos de capa: la ma -
drileña, la castellana, igual 
que la madrileña pero parda, 
la andaluza, con la esclavina 
más pequeña, y la catalana, 
con más vuelo que las otras. 

loen Junta Directiva 
del Club de Sub1ftciales 
--ciudad del Aire" 

oesde i:>L 
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Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 

La composición de la 
nueva Junta Directiva del 
Club de Suboficiales "Ciu
dad del Aire" ha quedado 
distribuida de la siguiente 
manera: 

Presidente: J. Fernando 
Hernández López; vicepre
sidente: José L. González 
González; tesorero: Jesús 
García García; secretario: 
Julián García Cuesta; vo
cales: Dionisio Cañadas 
García, Tomás Rojas Me
diavilla, Francisco J. Marti
nez Urango, Luis Mate Ji
ménez, Ángel Ramos Zotes, 
Francisco Martinez Pana
dero. 
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Este acto se enmarcó dentro de las DVI Jornadas Cubrales Extremeñas en Alcalá 

El Centro Extremeño organizó un Cocido Benéfico 
a favor de la reforestación en Extremadura 
El pasado domingo 9 de noviembre, desde la una de la tarde, el centro de casas regio
nales se llenó de gente que acudió a degustar el magnífico cocido extremeño que pre
pararon las cocineras del Centro Extremeño de Alcalá. Tal como explicó su presidente, 
José Antonio Pacheco, el cocido de este año, cuya cata costaba 3 euros, se dedicará a 
la reforestación de las zonas afectadas en Extremadura por los terribles incendios que 
afectaron durante el pasado verano a esta zona de la Península. 

De estómagos agradecidos 
fueron las numerosas caras 
que cpn gesto de satisfacción 
degustaron el típico plato ex
tremeño, preparado al modo 
tradicional, en el centro de 
casas regionales. Además de 
"ponerse morado", como al
gún comensal indicaba, las 
personas que acudieron a 
este acto colaboraron con los 
tres euros que costaba el 
plato de cocido para ayudar 

a Extremadura. Esta comu
nidad fue la más afectada 
por los incendios forestales 
el pasado verano, en el que 
las terribles llamas que aso
laron Portugal también deja
ron su huella en el oeste es
pañol, especialmente en Ex
tremadura. 

Por el Gran Cocido Benéfi
co se pasaron, además, por 
supuesto, de todos los ami
gos del Centro Extremeño, 

presidentes de otras casas 
regionales y varios conceja
les, como Fernando Marin, 
Genoveva Christoff o Beatriz 
de Miguel. Este acto se en
marcó en las XXVI Jornadas 
Culturales Extremeñas orga
nizadas por el Centro Extre
meño de Alcalá de Henares, 
con numerosas actividades 
de cultura, teatro, música, 
conferencias, exposiciones , 
etc. 

José Antonio Pacheco, 
presidente del Centro Extremeño 

Más de uno disfrutó comiéndose 
el cocido extremeño 

El cocido fue preparado al modo tradicional por las cocineras del Centro Extremeño 
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Salvador Guardiá en el concurso de postales 
naVideñas del distrno V 

"Queremos que panicipe el 
mavor número de niños posible" 
Salvador Guardiá quiere continuar con el concurso de pos
tales navideñas que desde hace cinco años se organiza en los 
colegios del distrito V. Para ello ya se ha reunido con los re
presentantes de Ampas animándolos a que participe el ma
yor número de niños posible. La convocatoria consta de tres 
premios y uno especial para los alumnos de Educación Es
pecial y se podrán entregar en la delegación desde el 1 has
ta el 12 de Diciembre. Asimismo ya se encuentran al com
pleto los 7 vocales de representación ciudadana en este dis
trito V: Ampas, personas mayores, entidades, asociación de 
vecinos y los tres partidos políticos. 

Cerca de la Navidad el dis
trito V se está preparando 
para el Concurso de postales 
navideñas. Este año es la 
quinta vez que se prepara y 
pueden participar todos los 
alumnos que estudien en los 
colegios del distrito V: Cole
gios Ntra. Sra. del Val, Cer
vantes, Pablo Picasso, Es
cuelas Pías y Arcipreste de 
Hita. Salvador Guardiá, Pre
sidente-Concejal del distrito 
V comentó que "la convoca
toria del concurso de posta
les navideñas que se hace en 
los colegios del distrito V es 
un tema que se viene ha
ciendo desde hace años. 
Creemos que es una idea ex
celente y se va a continuar 
con ello." Guardiá expresó 
que "a los representantes de 
las Ampas ya les he dejado 
la documentación del con
curso para que participe el 
mayor número de niños po
sible. Sabemos que a los ni
ños les gusta y al distrito le 
honra." La tarjeta ganadora 
será la que felicite desde el 
distrito V. 

El concurso está dividido 
en tres categorías de educa
ción infantil y primaria. La 
primera categoría es 1 º de 
Educación infantil y 1 º de 
Primaria, la segunda catego-

ría de 2º a 5° de primaria y la 
tercera de 6° de primaria a 
1 º y 2º de la ESO. El trabajo 
se ha de presentar en un ta
maño de cartulina postal y 
todas ellas deberán especifi
car el nombre y apellidos del 
participante, colegio y curso 
que está realizando. La en
trega de los ejemplares es 
del 1 al 12 de diciembre (ex
cepto 8 y 9) en la delegación 
del distrito V en la calle 
Cuenca. Habrá un único 
premio para cada categoría y 
un premio especial para los 
alumnos de Educación Es
pecial. 

La entrega de premios ten
drá lugar el día 18 de Diciem
bre a las 18:00 en la Delega
ción Municipal del distrito V. 

La Delegación del 
distrito al completo 
Salvador Guardiá comentó 

que "el pasado lunes 10 tuvi
mos la última reunión para 
elegir el representante de 
Ampas y la semana anterior 
el de entidades. Con ello ya 
tenemos la delegación al 
completo y se aprobará este 
mes de Noviembre. Para el 
pleno del mes de Diciembre 

Salvador Guardiá, presidente-concejal del distrito V, muestra el 
cartel anunciador del concurso de postales navideñas 

ya podremos trabajar todos 
a la disposición de los veci
nos." 

Son 7 vocales: tres repre
sentantes de los partidos po
líticos (PP. PSOE, IU), aso
ciación de vecinos, personas 
mayores, entidades cultura
les y deportivas y el repre
sentante de las Ampas. Para 
Guardiá el tener la delega
ción al completo "es impor
tante porque vamos a traba
jar con un plan de cuatro 
años que vamos a terminar. 
El próximo pleno será el 2 de 
Diciembre y se aprobará la 

fecha fija en que una vez al 
mes tendremos el pleno del 
distrito. " 

Todos los plenos de 
distrito son públicos y 
pueden asistir todos los 
ciudadanos que lo dese
en, así como leer las ac
tas de cada pleno que 
han de estar colocadas a 
la vista de los vecinos en 
cada delegación de dis
trito. 

{ 3€) BONO 
DESCUENTO PABELLON POLIDEPORTIVO DE CAJA MADRID " RUIZ DE VELASCO" 

Alcalá de Henares, del 27 al 30 de Noviembre 
Horario: 11 h. a 20:30 h. 

Organiza 

@ 
MAPFllE Hercesa CDH 
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Peregrinación a Fátima 
¿Por qué a Fátima? 
Fátima es el lugar donde se 

apareció la Santísima Virgen 
de Nuestra Señora del Rosario 
a tres pastorcitos, llamados 
Jacinta (siete años) , Francisco 
(nueve años) y Lucía (nueve 
años). Estos niños vivían en 
Aljustret un pueblo cercano, 
y salían a pastorear por el 
mon~e y el campo de Fátima. 
El 13 de mayo de 1917, mien
tras estaban con el rebaño, se 
les apareció la Vü-gen. Les ani
ma a rezar el Santo Rosario 
todos los días, y les cita para 
el día 13 de los meses sucesi
vos hasta el 13 de octubre de 
1917. Durante las distintas 
apariciones la Virgen va rebe
lando a los niños una serie de 
mensajes. Como dice el Papa 
Juan Pablo 11: "Si la Iglesia 
aceptó el mensaje de Fátima 
es porque éste contiene la 
misma verdad y el mismo lla
mamiento que el del Evange
lio", y es que Jesús lo dejó 
todo dicho, la Virgen sólo vie
ne para animarnos a seguir el 
camino de su Hijo. 

Dos y tres años más tarde 
de las apariciones como les 
dijo la Virgen, Francisco y Ja
cinta murieron para hacer 
compañía en el cielo a la Vir
gen, quedándose Lucía como 
la encargada de difundir en la 
tierra aquel mensaje. 

El Papa Juan Pablo 11 el 13 
de mayo de 1981 fue víctima 
de un atentado en la Plaza 
San Pedro del Vaticano. Él 
mismo reconoce que fue la 
Virgen la que intercedió por él 
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salvándole la vida. Como con
secuencia de esto, años más 
tarde fue el Papa en persona a 
Fátima para ofrecer a la Vir
gen la, bala que le extrajeron 
de aquel atentado, y hoy día 
esta bala permanece engarza
da en la corona de la Virgen. 

Más tarde, en su tercera vi
sita a Fátima, el 13 de mayo 
de 2000, ante más de un mi
llón de personas el Papa bea
tificó a los hermanos Francis
co y Jacinta. 

El viaje a Fátima 
El viernes, 24 de octubre de 

2003, a las 7:00 de la mañana 
fue cuando dio comienzo 
nuestra peregrinación a Fáti
ma. Para ello se llenaron, gra
cias a la colaboración de Con
chí, dos autocares con 120 
personas. Uno de ellos con pe
regrinos procedentes de diver
sas parroquias de Alcalá de 
Henares y San Fernando de 
Henares, con el sacerdote de 
la parroquia San Diego, Matí
as Ares Martin, al frente, y el 
otro con peregrinos de Valde
torres, guiados por el sacerdo
te local Iván Bermejo Jiménez. 

Tras varías horas de viaje, 
con descanso incluido, llega
mos a Guadalupe, lugar en el 
que se encuentra el santuario 
de Nuestra Señora de Guada
lupe, hoy día custodiado por 
los franciscanos, siendo los 
jerónimos los primeros procu
radores, donde pudimos ga
nar el jubileo al conmemorar
se el 75 aniversario de la co
ronación de la Virgen. El san-

tuario dedicado en su nombre 
es una obra arquitectónica 
digna de ver, una verdadera 
obra de arte. Allí tuvo lugar 
una oración con la bendición 
de nuestro viaje. 

Después de comer, prosegui
mos con nuestra peregrina
ción a Fátima. Ya por la noche 
llegamos a nuestro lugar de 
destino, instalándonos en el 
Domus Pacis, sede del aposto
lado mundial de Fátima. 

Después de cenar, fuimos a 
visitar a la Virgen en la Cape
lina, lugar en el cual se apa
reció Nuestra Señora a los 
pastorcillos, donde cada uno 
pudo aprovechar para com
partir con Ella lo que sentía. 
Más tarde, ya en el Domus 
Pacis, tuvo lugar una celebra
ción eucarística. 

El sábado nos levantamos 
tempranito pues teniamos re
servada la capilla de las apa
riciones del santuario para 
celebrar una Eucaristía los 
120 peregrinos, presidida por 
nuestros sacerdotes. 

Posteriormente fuimos a 
desayunar pudiendo compro
bar que en Fátima también 
llueve. Por este motivo preci
samente, el Vía Crucis que en 
principio iba a tener lugar por 
la Vía Sacra, se realizó final
mente en las capillas que hay 
en la columnata de la basíli
ca. Después de esto, hícimos 
una visita a la capilla del San
tísimo con el cual pudimos 
compartir un rato de oración, 
y también a la basílica donde 
yacen los cuerpos de los Bea-

tos Francisco y Jacinta. Como 
la lluvia hizo que los actos se 
desarrollaran más deprisa, 
nuestros sacerdotes nos brin
daron la oportunidad de tener 
un tiempo de exposición y 
adoración al Santísimo en la 
capilla latina del Domus Pa
cis, dando a su vez la oportu
nidad a los peregrinos de re
conciliarse con el Señor. 

Ya por la tarde, después de 
comer, fuimos a visitar Batal
ha y Nazaré. Batalha es un 
pueblo cercano a Fátima, pa
trimonio de la Humanidad. En 
él destaca el monasterio de 
Santa Maria da Vitória, una 
joya arquitectónica del gótico, 
construida entre 1388 y 1580 
conmemorando la batalla de 
Aljubarrota. Nazaré, un poco 
más alejado, es un ancestro 
pueblo marítimo portugués 
con varías construcciones de 
interés, como el santuario de 
Nª Sra. de Nazaré, el Mirador 
de Suberco, el Fuerte de San 
Miguel Arcángel, la iglesia de 
la Misericordia, ... 

Por la noche, después de re
gresar y cenar, participamos 
en el rezo del Santo Rosario y 
en la procesión de las antor
chas en el santuario de Fáti
ma. 

A la mañana del día siguien
te, el domingo 26, tuvo lugar 
la. procesión solemne, que dio 
paso posteriormente a la Misa 
internacional con gran afluen
cia de peregrinos. Fue maravi
lloso ver cómo a pesar de h-ª
bernos estado lloviendo todo 
el tiempo en Fátima la Virgen 
hízo brillar el sol para esta ce
remonia. 

Después de comer, nos des
pedimos de Fátima deseando 
que sólo fuera un hasta luego, 
y partimos hacia Aljustrel 
donde pudimos ver las casas 
de los tres pastorcitos, y to
mar agua del pozo donde se 
apareció el ángel de la Paz por 
segunda vez a los niños, para 
prepararles para la aparición 
de la Virgen. 

Finalmente, todos los pere
grinos regresamos a nuestra 
casas muy gratificados, y con 
el propósito de llevar y vivir el 
mensaje del Hijo de Nuestra 
Madre, Maria, al mundo. 

Tú también 
puedes hacerlo 
Anímate y atrévete a descu

brir el amor de María. No ten
gas miedo, siempre te espera 
con los brazos abiertos. Si 
quieres descubrir la magia de 
la peregrinación a un santua
rio mariano, no lo dudes, pá
sate por la parroquia de San 
Diego en Alcalá, será un pla
cer servirte. 

Germán BLANCO 
CAÑIBANO 
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Ya lo han cursado más de 200 muieres 

Entrega de diplomas a la 14ª promoción 
de los talleres de "Salud v Muier" 
Todas las participantes del taller "Promoción de salud" recibieron. el jueves 6 de 
noviembre. un diploma de la mano de Teresa Obiol. c9ncej ala de Salud. Al acto 
también asistieron las responsables del curso. María Angeles Gil y Ana Mejía. a 
quienes todas las alumnas obsequiaron con sendos ramos de flores. 

Se trata de un taller de me- los diplomas en reconoci- da y preguntan todas las du
nopausia que se lleva reali- miento a su asistencia y a su das que tienen. Maria Ángeles 
zando durante un año y me- interés". Gil cuenta: "Se habla de la 
dio y al que ya han asistido Así, éste es el grupo número menopausia de una manera 
más de 200 mujeres. Maria 14. Normalmente suele haber integral. Intentamos hacer un 
Ángeles Gil, responsable del unas 20 personas por clase, recorrido para ver los cambios 
programa Salud y Mujer y pero en esta ocasión el núme- que ha habido a nivel biológi
miembro de la Unidad de Pro- ro es reducido, son 11 muje- co, los posibles cambios que 
moción de Salud, explica: res. En este taller ellas son hay a nivel emocional y tam
"Convocamos dos grupos por las protagonistas, hablan sin bién en la sexualidad. Al final 
semana durante seis serna- tapujos de las vivencias de hacemos una especie de rece
nas y, al finalizar les damos una edad un tanto complica- tario de tipo práctico para po-

Francisco Núñez, 
Avda. de Madrid, 32 
(Antigua N-11, km. 29) 
28802 Alcalá de Henares 
Tfno.: 91 889 01 25 
Fax.: 91 889 06 13 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
28500 Arganda del Rey 
Tfno.: 91 871 02 25 
Fax: 91 875 70 65 

der llevar mejor esta etapa". 
El taller está dirigido a mu

jeres con edades comprendi
das entre los 45 y los 60 años, 
aunque las interesadas que 
estén por debajo de los 45 o 
por encima de los 60 también 
lo pueden cursar. 

La responsable del curso 
asegura que las asistentes tie
nen inquietudes de todo tipo: 
"Quieren saber qué les puede 
pasar a nivel fisico , si pueden 
tener alguna enfermedad o 
problema, cuáles son las con
secuencias, como la osteopo
rosis . Y dependiendo del taller 
que se realice cada una pre
gunta dudas más c;oncretas". 

Además, Maria Angeles Gil 
aflrma que desde la Unidad 
de Promoción de la Salud or
ganizan continuamente talle
res de todo tipo: "Otras com
pañeras mías están trabajan
do o bien con las personas 
mayores, siempre para cues
tiones de su salud, o bien con 
la salud de los adultos en 
cuanto a la relajación, el sue
ño .. . , y , desde Salud y Mujer 
en enero pondremos en mar
cha el programa para mujeres 
primerizas". 

BOSCH 
Internet: www.francisconunez.es 
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los días 24 v 25 de noviembre se celebrarán unas Jornadas para conmemorar 
el ·oía 1mernaciona1 para la elimlnaciín de la violencia contra las muJeres' 

"la violencia de género no es un 
problema privado, es un problema social" 
La lucha contra la violencia doméstica por parte de las autoridades responde a la necesidad 
de erradicar un problema que concierne a toda la sociedad. Para Amparo Moriche, concejala 
de la Mujer, es fundamental que la sociedad se conciencie de que la violencia de género es 
un problema de todos, por lo que, cada vez que una mujer es victima de los malos tratos, lo 
somos también cada ~iudadano que conformamos esta sociedad. Y para conmemorar el 'Día 
internacional para la eliminación de la violencia contra las mujeres', la concejalía de Mujer 
ha organizado una serie de actos, desde obras de teatro, mesas redondas, hasta un homena
je a las víctimas de la violencia de género, que se celebrarán los días 24 y 25 de noviembre. 

Siempre ha habido víctimas 
de la víolencia doméstica. La 
diferencia es que antes se con
sideraba éste un problema pri
vado, ahora es un problema 
social. La magnitud de la vío
lencia de género es tal, que en 
diciembre de 1999 la Asam
blea General de las Naciones 
Unidas declaró el día 25 de 
novíembre como el 'Día Inter
nacional para la eliminación 
de la víolencia contra las mu
jeres'. Y es que, no hay que ol
vidar que son muchas las mu
jeres que han muerto a causa 
de los golpes, cuchilladas y 
malos tratos de sus maridos. 

La víolencia de género afecta 
a todas las clases sociales y a 
mujeres de todas las edades. 
Ampara Moriche, concejala de 
Mujer, explica: "Hasta hace 
poco tiempo han existido mi
tos. Se decía que el perfil del 
maltratador era un hombre de 
clase baja, de bajo nivel cultu
ral, desequilibrado, incluso al
cohólico. La idea era que los 
malos tratos se daban en los 
extractos sociales de un status 
bajo. Pero ha quedado demos
trado que eso no es verdad. La 
violencia de género afecta a to
das las clases sociales, aun
que quizá en los extractos más 
altos los malos tratos se dan 
de una manera más sutil". 

En el Centro Asesor de la 
Mujer de Alcalá de Henares se 
han atendido, desde el 1 de 
enero de este año hasta el 5 de 
noviembre, a 365 víctimas de 
violencia doméstica. La conce
jala de la Mujer afirma: "Al 
Centro Asesor puede venir 
cualquier mujer, pero la in
mensa mayoría de esas 365 
mujeres son alcalaínas. Al 
Centro de Emergencia sí que 
suelen ir las mujeres de otros 
municipios y también algunas 
alcalaínas. Hay que tener en 
cuenta que las mujeres que pi
den ayuda son personas que 
han sufrido los malos tratos 
durante mucho tiempo, por lo 
que cuando vienen aquí nece
sitan atención médica, psico
lógica y asesoramiento legal". 

Para Amparo Moriche lo fun
damental es que "hoy la vío
lencia de género ya no es un 
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Javier Vallejo, viceconsejero de Trabajo, 
y Amparo Moriche, concejala de la Mujer 

problema privado, sino que es 
un problema público". De he
cho, los malos tratos atentan 
contra la dignidad y los dere
chos de las mujeres que los 
padecen, pero también supo
nen un atentado contra la pro
pia sociedad y contra los dere
chos humanos. 

'Día Internacional 
de la eliminación 
de la violencia 
contra las mujeres' 
Con motivo del 'Día interna

cional de la eliminación de la 
víolencia contra las mujeres', 
la concejalía de Mujer del 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares ha organizado, para 
los días 24 y 25 de noviembre, 
la Jornada sobre Prevención, 
Detección y Tratamiento de la 
Violencia de Género. Amparo 
Moriche afirma: "A estos actos 
puede asistir cualquier perso
na. Incluso nos gustaría que 
asistieran hombres para que 
tomen conciencia de un pro
blema tan grave como es la 
víolencia de género". Y es que, 
el objetivo de las jornadas es 
"que cada día exista mayor 
igualdad. Los hombres que 
son violentos ejercen una fuer
za de poder sobre la mujer 
para garantizar la dominación 
masculina, pero queremos que 

todo el mundo entienda que 
hombres y mujeres somos 
iguales". 

Las jornadas comienzan el 
24 de noviembre, a las cuatro 
y media de la tarde, con una 
conferencia titulada 'Repercu
siones de la víolencia de géne
ro en la salud' que se celebra
rá en la sala Margarita Xirgu. 
Tras un coloquio en el que po
drán participar todos los asis
tentes, se interpretará, a las 
siete y media de la tarde, en 
esa misma sala, la obra de te
atro 'Algún amor que no mate'. 

El día 25 habrá, por la ma
ñana, una lectura simultánea 
en las aulas de los institutos 
de educación secundaria de 
"una carta- manifiesto sobre la 
violencia de género en parejas 
adolescentes". La concejala de 
Mujer explica: "Desde octubre 
estamos trabajando con los 
institutos de educación secun
daria sobre la víolencia de gé
nero, puesto que es un proble
ma que hay que tratarlo desde 
la educación". 

Ese mismo día, de doce de la 
mañana a dos de la tarde, se 
celebrará una mesa redonda 
en el Centro Municipal de Sa
lud, donde participarán hom
bres y mujeres con edades 
comprendidas entre los 16 y 
los 70 años. Allí se debatirá 
sobre los aspectos diferencia-

les y comunes que la violencia 
contra la mujer tiene en cada 
edad. 

A las cuatro y media de la 
tarde, también en el Centro 
Municipal de Salud, tendrá lu
gar un recital de poesías, en el 
que podrán asistir todos los 
hombres y las mujeres que lo 
deseen. 

Y a las seis de la tarde, la 
jornada se clausurará con un 
acto simbólico en recuerdo a 
las mujeres víctimas de la vio
lencia de género: "Se pondrá 
una vela por cada una de las 
víctimas de este año y se leerá 
una carta de las víctimas de la 
violencia de género". 

Además, desde la concejalía 
de Juventud, a través del pro
grama 'Otra forma de mover
te'. se celebrará, el día 22 en la 
casa de la juventud a las diez 
de la noche, un cuentacuentos 
bajo el titulo 'Mujeres con his
toria'. 

Y dentro de la programación 
de la Escuela Municipal de 
Adultos, tendrá lugar una lec
tura de un manifiesto en cada 
uno de sus tres centros. 

-
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En la cu han sido atendidas, en lo que va de año, un total 1.839 muieres 

El Centro Asesar de la lier ha atendida este 
año a 365 muieres vícUmas de malas tratas 
A pesar del esfuerzo de las autoridades y de la cada vez mayor concienciación social, los ma
los tratos siguen siendo un grave problema que afecta a numerosas mujeres de cualquier ex
tracto social. En el Centro Asesor de la Mujer de Alcalá de Henares se ha atendido del 1 de 
enero al 5 de noviembre a 365 mujeres víctimas de la violencia doméstica, en la casa de 
emergencia de la ciudad a 81, y en los diferentes centros y servicios de la dirección gene
ral de la Mujer de la Comunidad de Madrid, han sido atendidas un total 1.839 mujeres. 

Amparo Moriche, concejala 
de la Mujer, Blanca de la Cier
va, Directora general de la Mu
jer, y Javier Vallejo, viceconse
jero de Trabajo, presentaron el 
1 7 de noviembre la situación 
actual de la violencia de géne
ro. Un problema dificil de so
lucionar y una realidad social 
que nos afecta a todos y de la 
que cada vez hay mayor con
ciencia social. 

Sólo en lo que va de año, en 
el Centro Asesor de la Mujer 
de Alcalá de Henares, han 
atendido a 365 mujeres vícti
mas de los malos tratos. 

Además, en la ciudad com
plutense existe una casa de 
emergencia donde, hasta aho
ra, se ha atendido a 81 muje
res. Blanca de la Cierva, Di
rectora general de la Mujer, 
afirma: "En el primer trimestre 
ingresaron 24 mujeres, de las 
que 3 no denunciaron los ma-
los tratos. En el segundo tri
mestre estuvieron 31 mujeres, 
de las que 6 no denunciaron. 
Y en el tercer trimestre, acu
dieron 26 mujeres, de las que 
3 tampoco denunciaron". Este 
centro tiene una cabida de 15 
plazas. En principio la estan
cia máxima que se puede per
manecer en él es de 15 días, 
aunque Blanca Cierva señala: 
"Hasta que las mujeres no es
tán bien orientadas y han sido 
debidamente atendidas no sa
len. Así el tiempo que suelen 
permanecer allí es de un mes 
y medio a dos meses". 

Actualmente la Comunidad 
de Madrid cuenta con 6 cen- . 
tros no residenciales, de los 
que uno es un centro de aten
ción a mujeres víctimas de 
agresiones sexuales, otros son 
el centro de día para mujeres 
magrebíes, el dirigido a muje
res ·iberoamericanas y el cen
tro de día para las mujeres 
restantes. En este tipo de cen
tros se ha atendido en lo que 
va de año, según Javier Valle
jo, viceconsejero de Trabajo, a 
1.247 personas. Javier Vallejo 
explica: "La mujeres que aten
demos comienzan a ser en su 
mayoría inmigrantes, por tan
to además de los problemas 
psicosociales, suelen tener 
problemas de integración so
cial y de idioma. por ello, he
mos creado los centros para 
mujeres magrebíes y los cen-
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tros para mujeres iberoameri
canas". 

En cuanto a los servicios re
sidenciales, hay 5 centros de 
emergencia para las personas 
que sufren malos tratos, uno 
de ellos en Alcalá de Henares, 
en los que se ha atendido has
ta la fecha a 210 mujeres. 
Además, tenemos 3 casas re
fugio en la Comunidad, que 
han atendido a 53 personas, 
las residencias maternales a 
82 mujeres, a los centros tute
lados han acudido 27 muje-

Darsan Auto, S.A. 

res, en algunos casos acompa
ñadas de sus hijos, y las resi
dencias con mujeres con difi
cultad de estabilidad social 
han atendido, de momento, a 
121 personas. 

Para el viceconsejero de Tra
bajo además de la importancia 
social . de estos centros: "Es 
fundamental ayudar a la inte
gración de estas mujeres en la 
vida social, económica, cultu
ral y laboral". 

Amparo Moriche, concejala 
de la Mujer en Alcalá de Hena-
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Blanca de la Cierva, 
directora general de la Mujer 

res, afirma: "Hoy podemos es
tar "contentos" porque en la 
casa de emergencia sólo hay 
dos personas. La vida de las 
mujeres que acuden a este 
centro suele estar en peligro, 
también suelen ser mujeres 
que han denunciado y que no 
se atreven a volver a casa por
que allí no se encuentran se
guras, y la mayoría tienen car
gas familiares no compartidas. 
Nosotros les decimos que si no 
hay denuncia no hay delito, 
pero lo más importante que te
nemos es la vida y por ello hay 
que ponerla a salvo. Además 
estas mujeres no llevan su
friendo los malos tratos unos 
días, sino que llevan padecién
dolos años y años y la depen
dencia que tienen es tremen
da". 

Para Blanca de la Cierva es 
fundamental concienciar a las 
mujeres víctimas de la violen
cia doméstica de la necesidad 
de una denuncia: "Es muy im
portante que denuncien. Mu
chas piensan que es el padre 
de sus hijos y no se atreven. Y 
muchas vienen en un estado 
terrible, están desintegradas, 
deshechas y casi no se atreven 
ni a pensar por sí solas. De 
ahí, que las casas de acogida 
trabajen para que recuperen 
su autoestima y para que 
comprendan el peligro en que 
se encuentran tanto ellas 
como sus hijos y para conven
cerlas para que denuncien". 

Debido a la magnitud del 
problema, Amparo Moriche 
afirmó que uno de sus proyec
tos es conseguir algunos pisos 
que alberguen, de forma tran
sitoria, a mujeres no sólo vícti
mas de malos tratos, sino a to
das aquellas lo necesiten: 
"Desde la concejalia de la mu
jer estamos mirando la posibi
lidad de conseguir al menos 
dos o tres pisos donde las mu
jeres, mientras están en trá
mites legales, separándose o 
buscando empleo, puedan 
permanecer bien ellas solas o 
bien con otras mujeres en sus 
mismas circunstancias". 
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Marcelo lsoldi, Ricardo Galán, Jesús Domínguez y Gabriel Moreno Horcajada 

Se celebra la VII exposición de hongos en la universidad de Alcalá 

las setas que más proliferan en Alcalá son monales 
La principal seta comestible que se puede ver en Alcalá y en los alrededores es el pleurotus Eryn
gii, conocida popularmente como la seta de cardo. Sin embargo la que más abunda en estos mo
mentos en el término municipal complutense es una familia de setas tóxicas, las lepiotas, fácil
mente visibles en los pinares de los barrancos de Azaña y en el parque de los Cerros. De todo ello 
se inform&rá en la séptima edición de la exposición de hongos organizada por la universidad de 
Alcalá y por el ayuntamiento a través de las concejalías de Medio Ambiente y de Juventud, y que 
se celebrará los dias 15, 16, 17 y 18 de noviembre en el patio de Santo Tomás de Villanueva, en 
la universidad cisneriana. En la exposición habrá concursos, visitas guiadas para colegios y de
gustaciones gastronómicas que componen una cita ya tradicional en el otoño complutense. La 
presentación de esta exposición corrió a cargo del catedrático de botánica de la universidad de 
Alcalá, Gabriel Moreno Horcajada, del profesor Ricardo Galán y de los concejales de Medio Am
biente, Jesús Domínguez Picazo, y de Juventud, Marcelo Isoldi. 

El grupo de las lepiotas, la 
seta que según el catedrático 
de biología vegetal, Gabriel 
Moreno Horcajada, más abun
da en la ciudad complutense 
en estos momentos, incluye 
algunas especies que pueden 
resultar mortales como la Le
piota helveola y la Lepiota 
brunneoincarnata. 

Todas ellas son pequeñas, la 
mayor de ellas es la Macrole
piota procera. Aunque algu
nas setas de esta especie sean 
comestibles, como puede dar 
lugar a confusiones es aconse
jable rechazar todas las lepio
tas a fin de evitar males mayo
res. Estas especies crecen en 
los bosques de hoja ancha y al 
borde de los caminos. No son 
muy abundantes. 

Las intoxicaciones por Le
piotas pueden causar la muer
te, sus sintomas y efectos son 
muy parecidos a los de la 
Amanita Phalloides. 

Así, la lepiota brunneo-in
carnata es una seta de tama-
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ño pequeño (no suele sobrepa
sar los 5-6 cm de diámetro). 
Es más frecuente en las co
marcas de altura media o 
baja, cercanas al litoral y pre
fiere los suelos arenosos. Sue
len salir varios ejemplares 
juntos, formando grupitos. 
Produce una intoxicación ci
clopeptidica mortal, exacta
mente igual a la producida por 
la Amanita phalloides. Existen 
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otras lepiotas que tienen la 
misma toxicidad que la brun
neoincarnata como la Helveo
la, la Josserandii y otras, to
das ellas también pequeñas, 
por lo que se recomienda no 
comer nunca lepiotas de ta
maño pequeño. 

Mortales 
El catedrático Gabriel More

no explicó que "este año reali-
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zamos la exposición en un mo
mento idóneo para las setas. 
Aunque se piense que hay po
cas, realmente ahora en los 
entornos de Alcalá, especial
mente hacia los cerros, tene
mos las setas mortales por ex
celencia y son muy abundan
tes. Nos gustaría que el sába
do 15, cuando hagamos las 
conferencias sobre hongos co
mestibles y venenosos, viniera 
toda la población para que co
nozca estas joyas tóxicas, las 
pequeñas lepiotas. Alcalá tie
ne de todo: Lepiota Josseran
dii, Lepiota Brunneoincarna
ta, Lepiota Helveola. Alcalá tie
ne una serie de lepiotas rojizas 
que son tan tóxicas como la 
Amanita Phaloides. Lo que no 
hemos vistos es esta especie, 
pero no importa, éstas son tan 
tóxicas como aquélla". 

La destrucción de setas no 
comestibles, venenosas o des
conocidas es una insensatez 
que conduce a la desaparición 
de algunas especies y un daño 
al ecosistema: "Lo que quere
mos también es concienciar a 
la población de Alcalá en el 
respeto a la naturaleza y en el 
respeto a esas setas tóxicas 
porque gracias a ellas se con
servan las poquitas biomasas 
forestales que tiene Alcalá". 

Gabriel Moreno Horcajada 
añadió: "Estas lluvias son muy 
propicias para que se manten
gan ciertas setas que otros 
años ya habían salido, pero 
que este año están saliendo 
más tarde. Estas setas son un 
recurso natural para áreas de
primidas, sobre todo en la pro
vincia de Guadalajara. Tene
mos que concienciarnos de 
que las setas, como recurso 
natural, son tan importantes 
como la madera. Por ello hay 
que mantener esos bosques". 

El concejal de Medio Am
biente, Jesús Dominguez Pica
zo, manifestó: "Allá por el año 
1996 Gabriel Moreno Horcaja
da, catedrático de botánica de 
la universidad de Alcalá y para 
mi complacencia, profesor mío 
de botánica, me propuso orga
nizar en Alcalá la primera ex
posición de hongos y setas de 
Alcalá, con un concurso de de
gustación gastronómica y con 
el objetivo fundamental de dar 
a conocer el maravilloso mun
do de las setas. Han transcu
rrido desde entonces siete 
años y esta exposición tiene 
cada vez más aspiraciones y 
más intención de que se co-
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Lepiota 

nazca el mundo de las setas". 
Según Domínguez Picaza 

"hacia finales del mes de fe
brero presentaremos el primer 
libro de hongos y setas de Al
calá, realizado por un profesor 
de la universidad en colabora
ción con la concejalía de Medio 
Ambiente. Además se realizará 
una exposición de láminas de 
estas setas y hongos detectá
dos en Alcalá". 

Cesta y no 
bolsa de plástico 
Por tanto, quien sale en bus

ca de setas tiene que respetar 
al máximo el medio ambiente 
y no causar graves daños que 
pueden impedir que vuelva a 
salir esa especie de seta en la 
zona en la que ha estado. El 
buscador de setas tiene que 
llevar cesta y navaja. La pri
mera permite que al recolectar 
el hongo sea transportado en 
un recipiente que posibilite la 
caída de esporas al suelo. La 
navaja no tiene tanto que ver 
con cortar la seta sino sacarla 
limpiamente, con su pie al 
completo. Eso permitirá reco
nocer la seta a los expertos y a 
los poco iniciados, ya que sin 
el pie desaparece una de las 
principales señas de identidad 
de una seta a la hora de dis
tinguir si es comestible o tóxi
ca. Por tanto quedan descarta
dos palos y bolsas de plástico 
y por supuesto, la destrucción 
de setas no comestibles. 

Programa de actividades 
Sábado día 15 

11'30 h.: Conferencia "Se
tas: las más apetitosas y las 
más tóxicas", por el doctor Ga
briel Moreno, del departamen
to de biología vegetal de la fa
cultad de biología de la UA. 

13'00 h.: Concurso gastro
nómico en la universidad cis
neriana. 

18'00 h.: Conferencia "Más 
que setas", a cargo del doctor 
Ricárdo Galán (Departamento 
de Biología vegetal de la facul
tad de Biología de la UA). 

19'00 h.: Conferencia "Plan
tas y setas". Carlos Enrique 
Hermosilla, naturalista y fotó
grafo. 
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Domingo día 16 
Concurso infantil de dibu

jo. Tema: "Las setas en su 
ambiente" (3-14 años). 

10'00 h.: Concurso de dibu
jo. 3 ª categoria (edades 12-14 
años). Universidad Cisneriana. 

11'00 h.: Concurso de dibu
jo. 2ª categoría (edades 7-11 
años). Universidad Cisneria
na. 

12'00 h.: Concurso de dibu
jo. 1 ª categoria (3-6 años). 
Universidad Cisneriana. 

13'00 h.: Degustación po
pular de setas. Cocinero: "Flo
ren" (Azalgorri). Universidad 
Cisneriana. 

17'00 h.: Sesión audiovi
sual "las cuatro estaciones". 
"El camino de Santiago y su 

entorno micológico". Cristóbal 
Burgos, miembro de la Socie
dad Micológica "Arriola" de 
Amurrio (Álava). 

Lunes día 17 
10'00 a 14'00 h.: Visitas 

guiadas para escolares. (Cita 
previa Telf.: 91 888 46 22). 

10'00 a 12'30 h.: Visitas es
peciales para grupos de educa
ción infantil (4 a 6 años). Cita 
previa Telf.: 91 888 46 22. 

Martes día 18 
10'00 a 14'00 h.: Visitas 

guiadas para escolares. (Cita 
previa Telf.: 91 888 46 22). 

10'00 a 12'30 h.: Visitas es
peciales para grupos de educa
ción infantil (4 a 6 años). Cita 

previa Telf.: 91 888 46 22. 
18'00 h.: Entrega de pre

mios y acto de clausura. 

AParecieron dos setas de 3 kilos cada una enfrente de la nBripac" 

Abundan las setas grandes en las calles de Alcalá 
En plena temporada de recogida de setas en Alcalá están apareciendo ejemplares de gran peso. En esta 
ocasión han aparecido dos setas tipo "de cardo" en las inmediaciones de la Brigada Paracaidista. Luis 
Modaga y su hijo se encontraban paseando por la zona en busca de un rodal de setas cuando vieron, 
debajo de unos periódicos, los ejemplares. Ambas han pesado en tomo a los 3 Kilos de peso. 

El vecino Luis Modaga se en
contraba el pasado domingo 9 
paseando con su hijo en las 
explanadas que hay enfrente 
de la Brigada Paracaidista. Al 
parecer en esa zona hay pro
babilidades de encontrarse 
con setas "de cardo". Se va a 
proceder a vallar esa zona, por 
lo que estuvieron mirando a 
ver si encontraban algunos 
ejemplares de setas. Obseiva
ron un pequeño montón de 
periódicos debajo de los cuales 
aparecieron dos setas del tipo 
mencionado. El peso aproxi
mado de cada una ronda los 3 
kilos y son comestibles. 

En esta temporada de setas 
ya han aparecido varios casos 
de setas grandes por las calles 
de Alcalá. Además del pasado 
caso de la calle San Vidal, que 
también pesó 3 kilos y estaba 
cerca de un árbol, han apare
cido otros ejemplares en las 
zonas sin edificar del Ensan
che y Espartales, al final del 
Paseo del Val, en la carretera 
de Meco y enfrente del cuartel 

Luis Modaga muestra las dos setas que encontró 

de la Brigada Paracaidista. Re- cer el tipo de seta antes de in
cordamos a nuestros lectores gerirla pues hay probabilidad 
que es imprescindible recono- de que sea venenosa. 
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Mumtud de curiosos v ancionados al mundo del motor se pasaron por la 
plaza Cervantes para ver los coches anUguos allí exuuestos 

Gran éxito de Público del IV 
Rallve de Coches de Época 
Durante el pasado fin de semana se celebró el IV Rallye de Coches de Época Alcalá Pa
trimonió de la Humanidad. Los alcalaínos lo pudieron ver, bien en la plaza Cervantes, 
en donde estuvieron expuestos, o bien por las carreteras de la c iudad y de la c omarca, 
pues los coches hicieron varias salidas, demostrando así que, además de ser práct ica
mente obras de arte de la historia. de la ingeniería del pasado s iglo, s u funcionamient o 
es perfecto, aunque, por supuesto menos veloces que los aut om óviles actuales. Un Ca
dillac 6239 de 1959, un Mercury Coupé y un Chevrolet Master Deluxe de 1934 fueron 
algunos de los coches más espectaculares que se pudieron ver en este rallye de época. 

El sábado 8 por la maña- quedó hasta el domingo por ver por la ciudad, ya fuese 
na llegó el N Rallye de Co- la tarde. En este espacio de en carretera en alguna de 
ches de Época a tierras tiempo, la veintena de co- sus salidas o mientras que 
complutenses, y aquí se ches antiguos se dejaron estuvieron aparcados en-
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frente d el Casino, en la Pla
za Cervantes. 

Junto con sus coches, 
muchos conductores qui
sieron evitar el anacronis
mo con sus vehículos y vi
nieron a Alcalá vestidos con 
trajes e indumentarias de 
las primeras décadas del si
glo. Entre estos conducto
res una cara faJDosa: el gai
tero Hevia, que sin gaita, 
pero con un Citroen 11 ne
gro de 1936, quien no quiso 
perderse esta concentración 
de coches de época, una de 
sus grandes aficiones. 

Multitud de alcalaínos. 
curiosos o aficionados y ex
pertos en el mundo del mo
tor, se acercaron por la pla -
za Cervantes para contem
plar allí, y sacar muchas fo
tos, estos coches antiguos 
que por su diseño y por sus 
características tecnológicas 
constituyen una página viva 
de la historia del siglo XX en 
relación con uno de estos 
inventos que han acabado 
convirtiéndose en una má
quina cotidiana: el coche. 

Uno de los coches que 
más destacó, tanto por su 
vivo colorido como por su 
graciosa y estirada silueta 
(mide 5,7 metros de longi
tud) fue el Cadillac 6239 Se
dan de 1959, un vehículo 
que ha tenido un gran pro
tagonismo en el celuloide 
hollywoodiense. También 
con evocaciones cinemato
gráficas, aunque en esta 
ocasión con las películas de 
gángsteres, los alcalaínos 
contemplaron con agrado 
un Mercury Coupé negro 
con un morro espectacular 
que reviste de fuerza y po
tencia a un coche con motor 
Ford. Otra de las joyas del 
Rallye fue el Chevrolet Mas
ter Deluxe de 1934, con un 
enorme morro coronado por 
una antigua insignia que 
semeja una mujer con los 
cabellos al viento. Un 
Citroen 5 HP de 1922 (el 
más antiguo de la exposi
ción), un Pontiac Roadster 
401 de 1931 o Hotchkiss 
413 de 1935 fueron otros de 
los coches más apreciados 
por los alcalaínos en este N 
Rallye de Coches de Época. 
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la maqueta se euone en el pñmer piso del pado 
Santo Tomás de Villanueva 

Provecto de remodelación de los 
cuaneles del Príncipe v lenanto 
Aunque no está presentada de forma oficial, la universidad ex
pone la maqueta de la futura remodelación de los cuarteles del 
Príncipe y Lepanto en un ala del patio Santo Tomás de Villanue
va. El edificio fue adquirido en parte por la universidad cuando 
salió de allí la brigada paracaidista. Las remodelaciones que más 
sobresalen son la apertura de pasos al interior por el callejón San 
Pedro y San Pablo, la calle Colegios y la calle Azucena a parques 
interiores y la construcción de un moderno edificio en el inte
rior. Todo ello, según se indica, para uso "educativo y cultural". 

La universidad presenta, al menos 
de forma no oficial, la remodelación 
que pretende efectuar en los cuarte
les del Príncipe y de Lepanto situa
dos en la manzana situada entre la 
Plaza y calle de San Diego, callejón 
de San Pedro y San Pablo, calle Co
legios y calle Azucena. 

Dicha remodelación está ofrecida 
en la maqueta para uso "educativo y 
cultural" según reza la leyenda al pie 
del metacrilato que la cubre. Las re
modelaciones que se pueden obser
var dentro son variadas y curiosas. 

convento franciscano donde vivió y 
murió San Diego. Este convento, que 
se construyó en 1456, poseía dos 
claustros y una gran torre, así como 
una excelente capilla que se constru-

yó donde estuvo la celda de San Die
go. De este antiguo convento se con
servan piezas sueltas de la fachada 
de la iglesia así como las hornacinas 
que hay a ambos lados de la puerta 

principal y una portada con arco que 
se encuentra tabicada al inicio del ca
llejón San Pedro y San Pablo y es po
sible que algunas zonas subterráneas 
o sótanos quedaran intactas. 
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Calle Santiago, 18 •Alcalá de Henares 

Con lo primero que se enfrentaría 
el ciudadano es con la entrada princi
pal de la plaza de San Diego que ac
tualmente conduce a un patio rectan
gular abriéndose a ambos lados. 
Aqui piensan colocar una especie de 
cubo con las base de abajo más pe
queña, que ocupe toda la altura y con 
un ancho específico que se pueda pa
sar al edificio de enfrente sin dar ro
deos. Detrás del edificio se encuen
tran dos patios también rectangulares 
con arcos a modo de grandes claus
tros, que quedarán, convenientemen
te restaurados, bastante bonitos. Co
mo curiosidades está que el callejón 
de San Pedro y San Pablo, donde hay 
una garita actualmente haciendo es
quina, se pretende derribar dicho 
muro que une dos edificios y dejar el 
paso franco a unos parques interio
res. Si giramos y observamos la otra 
manzana del edificio por la calle 
Azucena, vemos que ahí también ha
brá un paso abierto a parques interio
res, desapareciendo el actual mini 
polideportivo contiguo a la residen
cia de oficiales. 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 

Pasando hacia la calle Colegios se 
observa que dejarán el paso abierto 
derribando el muro que une los edifi
cios del antiguo convento de bernar
dos cistercienses (que luego fue resi
dencia) y el cuartel, ofreciendo una 
calle que se uniría a las zonas comu
nes antes mencionadas. 

También se puede observar la pre
sencia de un edificio tipo "figuroide" 
en plan Moneo, que distorsiona total
mente con el casco histórico, pero 
que, sin embargo, se sitúa en el inte
rior y no a primera vista. 

Recordamos a nuestros lectores 
que estos cuarteles se construyeron 
en 1856 por orden de O'Donnell y 
con el rechazo del ayuntamiento de 
Alcalá, al derribar el gran conjunto 
arquitectónico de Alcalá que fue el 
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Siendo inaugurado al cumplirse el 111 Centenario 
de la concesión del Título de Ciudad a la Villa de Alcalá de Henares, 
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Menú Especial 
Celebraciones Navideñas 
Revuelto de setas - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de oveja 

-•-
Gran Mariscada surtida 

-•-
Solomillo del Colegio a las anchoas 

-•-
Profiteroles de ~ata y chocolate \\.t\.tJ\t 
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la Comisión de Estudios propone la recuperación todos los restos araueolóilicos 

Piden una excavación de 50.000 metros 
cuadrados en el palacio arzobispal 
La Comisión de Est udios del Pat rimonio Histórico de Alcalá d e Henares y su Tierra or
ganizó el 6 de noviembre una mesa redonda en el salón de actos 'Bartolomé de Carran
za' del palacio arzobispal sobre el fut uro de éste, concre t amente sobre las posib ilidades 
y los usos de la huerta del Palacio Arzobispal y de las ruinas de lo que hast a 1939 fue
ron. los bellísimos patios de Fonseca y de la Fuente, la galeria del Ave Maria y el j ardín 
del Vicario. La conclusión final de la mesa redonda, que es válida como propuesta de la 
Comisión de Est udios, es la de pedir que se haga una excav ación en la finca, unos 
50.000 metros cuadrados de extensión, de t itularidad municipal. 

Según Gustavo Chamorro, 
miembro de la Comisión de 
Estudios, a la que asistieron 
entre otros el concejal de Ur
banismo, Luis Fuentes Garri
do, "sobre el futuro de este es
pacio pueden plantearse ac
tuaciones muy diversas, de 
cuyo acierto va a depender en 
alto grado el futuro del centro 
histórico de Alcalá. La parcela 
de Palacio es tan importante 
como la de los antiguos cuar
teles de San Diego y de Lepan
to en términos de influencia 
urbanística sobre la totalidad 
del casco histórico". 

Chamorro manifestó que 
con el incendio de 1939 en el 
Palacio Arzobispal "más de la 
mitad del mismo quedó en pie 
y se podría haber reconstrui
do. No se hizo y al contrario, 
se machacó. Hay un dato que 
expuso el arquitecto Carlos 
Clemente que es muy signifi
cativo: Hasta el año 1991 en 
que la oficina técnica del obis
pado empieza a trabajar alli, el 
setenta por ciento de los pagos 
a las obras que se realizan en 
toda la superficie de lo que fue 
el Palacio Arzobispal, consis
ten en derruir y quitar escom
bros". 

Según Gustavo Chamorro 
"no está clara la propiedad del 
ayuntamiento sobre la Huerta 
y de todo lo que no es exacta
mente el palacio del obispo. Lo 
que está en pie es del obispa
do mientras que el resto se su
pone que es del ayuntamiento. 
Pero en términos legales no se 
puede hacer una segregación 
de parcelas, no se puede divi
dir. Es necesario que con la 
fórmula jurídica que al ayun
tamiento le satisfaga, tenga el 
pleno dominio de ese espacio a 
fin de no tener ningún proble
ma para hacer alli cosas. Has
ta que no estén en condiciones 
de tener ese dominio absoluto 
no parece razonable que se 
vaya a hacer algún tipo de ac
tuación". 

La información llegó a la 
mesa redonda a través <;lel 
concejal de Urbanismo, Luis 
Fuentes: "Según nos comentó, 
no habían acabado de encon
trar un método por el que se 
pudiera registrar aquello a 
nombre del ayuntamiento". 
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Gustavo Chamorro añadió: 
"Una vez que esté clara la pro
piedad y el dominio, la conclu
sión que se ha sacado es que 
hay que hacer un estudio ar
queológico completo, es decir, 
hay que quitar setenta, ochen
ta o noventa centímetros de 
toda la superficie para ver qué 
hay abajo. Se trata de encon
trar por un lado los edificios 
del Palacio Arzobispal desapa
recidos en 1939, pero además, 
parece que hay sondeos que 
dicen que entre las ruinas y 
las murallas, hay una buena 
parte de urbanismo medieval, 
concretamente viviendas de 
los siglos XII y XIII, que habria 
que sacarlas a la luz". 

Así pues la propuesta funda-

mental de la mesa redonda fue 
hacer una excavación arqueo
lógica de toda la parcela: "En 
función de lo que se encuentre 
se plantearla qué se hace. Ahí 
hubo posturas diferentes: 
Hubo quien planteó dejar sim
plemente la ruina que hay y 
quien propuso que por lo me
nos parcialmente se produjese 
una reconstrucción de las par
tes más representativas del 
edificio, aprovechando los res
tos que se conservan de co
lumnas, arcos y capiteles, ha
ciendo una reconstrucción 
parcial ubicando alli los restos 
históricos. También se planteó 
la posibilidad de que junto a 
esa reconstrucción arquitectó
nica y arqueológica, establecer 
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"Pensando en Ellos" 
CARE MECO, edificio de nueva construcción, abre sus puertas 
en Marzo de 2003. 
CARE MECO acogerá a 140 personas en su Centro de Mayores 
y 30 personas en su Centro de Día, en un edificio con habitaciones 
individuales y dobles con todos los servicios residenciales. 

SERVICIOS DE CENTRO DE MAYORES SERVICIOS DE CENTRO DE DÍA 

• Baño geriátrico 
•Teléfono 
• Fisioterapia y rehabilitación 
• Gmma.go 
• Terapia ocupacional 
• Amplios y cómodos salones 

• Peluquería 
•Podología 
• Servicios religiosos 
•Jardines 
• Enfermería 
• Aire acondicionado 

•Transporte 
• Servicio de comedor 

(Desayuno, comida y 
merienda. Cena opcional) 

• Estancia diurna 

• Cuidado personal 
• Médico y enfermería 
• Terapia ocupacional 
•Atención geriátrica 
• Fisioterapia 
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unos jardines que pudieran 
ser utilizados por los ciudada
nos como lugar de esparci
miento. Otro planteamiento 
fue que en zonas que aún es
tán en pie, como el torreón del 
Archivo General del Reino, así 
como unas naves y unas ar
querías, se establezcan servi
cios municipales, incluso 
hubo quien habló de la posibi
lidad de hacer un pequeño pa
lacio de exposiciones y congre
sos". 

Sin embargo todo está a ex
pensas, según la Comisión de 
Estudios, de esa excavación 
arqueológica en toda la super
ficie del Palacio Arzobispal 
para sacar todos lós restos ar
queológicos. Según Chamorro, 
"no se trata de hacer catas ar
queológicas sino excavar toda 
la extensión". Carlos Clemente 
comentó que "se ha excavado 
entre un 6 y un 8 por ciento de 
la superficie y se han recupe
rado más de 3 .000 piezas. 
Cuando excavemos todo, es 
posible que se recupere una 
proporción de piezas tan im
portante que se puede recupe
rar el palacio entero. Por tanto 
es aventurado decir qué se 
puede hacer hasta que no se 
sepa realmente lo que hay". 

Según se informó en la mesa 
redonda esa excavación costa
ría unos 80 millones de pese
tas: "Parece que en términos 
de acometer obras públicas 
puede no suponer mucho di
nero. Si eso se hace de mane
ra rigurosa, lo mismo que hay 
un plan nacional de catedrales 
hay también un plan nacional 
de castillos y fortalezas al que 
podría acogerse el palacio. 
Con eso habría fondos sufi
cientes para volver a poner en 
valor el edificio". 
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Ecologistas en Acción v ovas asociaciones presentan una campaña 
contn el provecto municipal 

"¡Salvemos el río, salvemos la isla!" 
Los colectivos Arce Ecologistas en Acción de Alcalá y CAUSAD (Colectivo por la Agroeco
logía y el Urbanismo Sostenible de Alcalá, presentaron el miércoles 12 de noviembre su 
campaña contra el proyecto municipal en la isla del Colegio, llamada 'Salvemos el río, sal
vemos la isla'. Según explicó a PUERTA DE MADRID, Ezequiel Merino, de Arce Ecologistas 
en Acción, la campaña tiene el objetivo de concienciar a los ciudadanos de los inconve
nientes que tiene el proyecto del actual gobierno municipal en la isla del Colegio. Además 
se pretende promover un proyecto global de recuperación del río Henares que respete la ri
queza medioambiental del lugar y que haga que Alcalá sea una ciudad de referencia, tanto 
por su valor histórico como por su valor medioambiental. El problema es que este proyec
to del ayuntamiento inutiliza por completo ese valor ecológico que tiene la isla". 

Tanto Arce Ecologistas en 
Acción como CAUSAH pre
sentaron un manifiesto am
plio al que ya se han adheri
do diversos colectivos como 
la Comisión de Estudios del 
Patrimonio Histórico de Alca
lá, la Federación Comarcal 
de Asociaciones de Vecinos, 
la Asociación de Vecinos del 
Val, la Asociación de Vecinos 
Cardenal Cisneros, el grupo 
ornitológico Alcedo, el Sindi
cato de Trabajadores de la 
Enseñanza de Castilla-La 
Mancha y CICONIA. Pero 
además el manifiesto se po
drá firmar por todos los ciu
dadanos que quieran adhe
rirse al mismo. 

Según Ezequiel Merino, el 
río Henares y su vega es el 
entorno que diferentes civili
zaciones han elegido para 
instalarse y desarrollarse, 
gracias a las cuales hemos 
heredado un rico patrimonio 
cultural, histórico y arqueo
lógico: "La marginalidad a la 
que se somete a este espacio 
natural, que es fundamental 
para la calidad de vida de la 
población y para el manteni
miento de la biodiversidad se 
manifiesta en el estado de 
abandono en el que se en
cuentra, agravado por la au -
sencia de mantenimiento y 
vigilancia". 

Según Ezequiel Merino "la 
ciudad ha crecido en estas 
últimas décadas de desarro
llo industrial a espaldas del 
río. El modelo de expansión 
urbana de Alcalá no tiene 
más criterios y límites que la 
extensión de·su término mu
nicipal. Coslada y Torrejón 
han cometido la irracionali
dad de colmar todo su térmi
no de viviendas e industria. 
Meco pretende crecer hasta 
tener 45.000 habitantes y lle
gar sus viviendas hasta el li
mite complutense. Ahora se 
pretende que Alcalá se desa -
rrolle hasta su límite con los 
municipios vecinos. Quiere 
ello decir que estamos ante 
un modelo de crecimiento in
sostenible y dañino que aho
ra tiene su reflejo en el pro
yecto de la isla del Colegio. 

El representante de Arce 
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Ecologistas en Acción asegu
ró que "ni nos parecía opor
tuno el proyecto del anterior 
gobierno municipal para la 
isla del Colegio, ni nos pare
ce oportuno el que tiene el 
actual equipo de gobierno". 

Este proyecto, según el ma
nifiesto, establece que "el 
parque urbano, con su vege
tación exótica, obra civil, 
alumbrado, instalación de 
riego, bancos, papeleras, etc, 
nos parece muy dañino y 
fruto de una falta de sensibi
lidad ambiental y social 
puesto que cualquier altera
ción del suelo de la vega afec
ta al sistema de interrelación 
de las aguas del río y las 

subterráneas. Los suelos de 
la isla son muy permeables y 
susceptibles de contaminar
se. Urbanizar, aunque sea 
minimamente, afectaría a la 
infiltración de la lluvia y re
ducirla el recurso" 

Recinto ferial 
Particularmente grave se

ria la instalación del recinto 
ferial "puesto que se hipoteca 
el futuro de la isla como es
pacio verde muy singular. 
Situar el ferial tan cerca del 
rio es una irresponsabilidad 
porque implica un riesgo pa
ra la seguridad y vida de las 
personas, todo ello ligado al 
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Ezequiel Merino, de Arce 
Ecologistas en Acción 

consumo de alcohol. El ferial 
estará en una zona inunda
ble y para protegerlo de las 
crecidas sería necesario 
construir muros de conten
ción lo que implica la imposi
bilidad de recuperar el río-y 
su riqueza". 

Además el lago que se pro
yectó también produce un 
impacto muy negativo así co
mo la carretera de circunva
lación en el interior de la isla 
"puesto que servirla para 
trasladar a la isla el proble
ma del tráfico que hay en Al
calá". 

En cuanto a las alternati
vas que presentan los ecolo
gistas son la recuperación 
del ecosistema de ribera, la 
vigilancia y el mantenimiento 
de la isla tal y como es. Así 
proponen una reforestación 
exclusivamente con especies 
autóctonas, sin que haya 
ningún tipo de transforma
ción del espacio. 

Para llevar a cabo esta 
campaña los colectivos han 
planteado todos los domin
gos desde el 16 de noviembre 
hasta el 21 de diciembre a 
excepción del puente de la 
Constitución, una serie de 
visitas para todos los ciuda
danos que lo deseen a la isla 
del Colegio para que la co
nozcan tal y como es y a par
tir de ahí, defenderla de esa 
manera. 

Todos los domingos la visi
ta se iniciará a las once de la 
mañana junto a la ermita del 
Val. 
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Fieles v cuñosos se concentraron en la uma que guarda sus restos incorruptos 

Devoción v curiosidad para 
ver el cuerno de San Diego 
El pasado jueves 13 de Noviembre se abrió la urna que contiene los restos incorruptos del 
cuerpo de San Diego. Miles de· personas, tanto fieles como curiosos, se acercaron para vene
rar unos, y contemplar otros, los restos del fraile franciscano que vivió y murió en Alcalá en 
la segunda mitad del siglo XV. Desde las 10 de la mañana, en que se abrió la urna, hasta pa
sadas las 9 de la noche en que cerró la Catedral, no dejaba de pasar gente en torno a la urna. 

El cuerpo incorrupto de San 
Diego se mostró a los fieles el 
pasado jueves 13 de Noviem
bre. Miles de personas pasa-

ron ante los restos del fraile 
franciscano que vivió y murió 
en Alcalá en la segunda mitad 
del siglo XV. 
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Servicio de Personal 

ANUNCIO 
PRUEBAS SELECTIVAS PLAZAS CONSERJE 

POR MOTIVO DE INCAPACIDAD EN LAS AULAS DEL 
LUGAR DE CELEBRACIÓN (INSTITUTO ANTONIO MA
CHADO, SITO EN C/ ALALPARDO S/N) PARA EL PRI
MER EJERCICIO DEL PROCESO SELECTIVO PARA 
CUBRIR PLAZAS DE CONSERJE DE ESTE EXCMO. 
AYUNTAMIENTO, SE MODIFICARÁN LOS TURNOS 
QUEDANDO DE LA SIGUIENTE MANERA: 

TURNO LIBRE: 
- DE VELA GARCÍA, SONSOLES 

a MARTÍN HERRERA, ALBERTO A LAS 10'30 H. 
- DE MARTÍN LÓPEZ, Mª TERESA 

a VIOQUE VIÑAS, MANUELA A LAS 12'00 H. 

TURNO MINUSVÁLIDO 
-A LAS 12'00 H .. 

LA CONCEJAL DE PERSONAL, COMERCIO 
Y TURISMO 

Marta Viñuelas Prado 
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Los fieles se congregaban en 
torno a la urna desde las 1 O 
de la mañana en que fue 
abierta a los fieles y situada 
delante del altar mayor para 
dejar más espacio a la entrada 
y salida de devotos y curiosos. 

La misa por la mañana se 
celebró a las 11, pero fue la de 
por la tarde, a a las siete, la 
que congregó a miles de perso
nas que después pasaron a ve
nerar el cuerpo. Esta misa fue 
celebrada por el obispo de la 
diócesis complutense, monse
ñor Catalá y está promovida 
por la Institución de Estudios 
Complutenses, que cada año 
fomenta la devoción del santo 
franciscano junto a PUERTA 
DE MADRID. 

Después de la misa, en el 
centro obrero católico, situado 

en la calle Tercia, se repartia 
vino y bollos para festejar al 
patrón de la Institución de Es
tudios Complutenses. 

En esta urna, de 1658, se 
conserva el cuerpo incorrupto 
que sigue manteniendo la 
práctica totalidad de la piel y 
carne a excepción de parte de 
la cara que sufrió desperfectos 
cuando su cuerpo fue sacado 
de la urna por las turbas y ti
rado por el suelo, en los des
graciados acontecimientos de 
la guerra civil. 
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Jornada nacional 
sobre el asma infantil 
v adolesceme en 
Alcalá de Henares 
El 15 de noviembre la ciu
dad complutense alberga la 
'Jornada profesional de ac
tualización en el manejo 
integral del asma en el ni
ño y adolescente', de ámbi
to nacional. Se celebra de 
ocho y media de la mañana 
a seis y media de la tarde 
en la facultad de Derecho 
de la Universidad de Alcalá. 
Tienen previsto asistir nu
merosos profesionales de 
la materia para realizar 
una actualización de los 
conocimientos del asma y 
una puesta al dia en las 
prácticas para su diagnós
tico y tratamiento. 

El asma es la primera causa 
de enfermedad crónica en la 
infancia y hay indicios de que 
su frecuencia está aumentan
do en todo el mundo. De he
cho, la Organización Mundial 
de la Salud ha señalado al as
ma pediátrico como "un pro
blema mayor de salud pública 
en Europa que representa una 
enorme carga para la familia y 
la sociedad". En España varios 
estudios realizados en las últi
mas dos décadas muestran 
que entre un 4 y un 20 por 
ciento de los niños y adoles
centes .españoles han tenido 
en alguria ocasión síntomas de 
esta enfermedad. Si bien, son 
infrecuentes los casos graves y 
su mortalidad es baja. 

El problema fundamental es 
que el asma es una enferme
dad crónica, por lo que actual
mente no se puede curar, pero 
sí es posible controlar sus sín
tomas. Y es que, el asma afec
ta a la calidad de vida y al de
sempeño social, educativo y 
laboral del niño y su familia. 
Los niños con asma pierden 
días de escuela, tienen su ac
tividad fisica limitada y tien
den a sentirse apartados de 
las relaciones normales con 
otros niños. 

Por ello, es fundamental el 
_diagnóstico adecuado de la en
fermedad, su seguimiento pe
riódico y correcto tratamiento. 

Así, en estas jornadas ínten
sivas, organizadas por el Gru
po de Vías Respiratorias de la 
Asociación Española de Pedia
tría de Atención Primaria, se 
pretende realizar una actuali
zación de los conocimientos 
del asma y de su diagnóstico y 
tratamiento, haciendo especial 
énfasis en la educación de los 
pacientes y sus familias. 
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El sábado 22 de noviembre en el audhoño municipal 

111 encuentro de corales 'Santa Cecilia 2003' 
Con motivo de la festividad de Santa Cecilia, patrona de la música, las corales complutenses ha
rán su anual homenaje a la santa con una misa en la iglesia Magistral Catedral y con el encuen
tro de corales que este año cumple su duodécima edición. La misa se celebrará el viernes 21 de 
noviembre a las 19 horas y será presidida por el abad-deán de la Magistral Catedral, don Isidoro 
Pérez Montero, gran amante de la música y al que las corales tienen previsto entregarle un ob
sequio como agradecimiento a su participación durante muchos años en este acto religioso. 

El XIl encuentro de corales se ce
lebrará el día sábado 22 de noviem
bre, festividad de la santa, a partir de 
las 19 horas en el auditorio munici
pal. La entrada al acto es libre y está 
organizado por el colectivo de coros 
de Alcalá con la colaboración de la 
Fundación Colegio del Rey y la con
cejalía de Cultura. 

Las corales irán en un orden deter
minado por sorteo a excepción de la 
Coral Alcalaína Pueblos de España, 
que actúa en último lugar, algo que 
fue aceptado por el colectivo al ha
berlo solicitado su presidente, Carlos 

Félix Prieto, ya que este año cumple 
su décimo aniversario esta coral. 

En primer lugar actuará la Coral 
Polifónica Complutense. A continua
ción lo hará la Coral Sotto Voce. Se
guirá la Schola Cantorum y después 
intervendrá el coro de la universidad 
de Alcalá. La actuación siguiente se
rá la de la Coral Virgen del Val para 
terminar con la Sociedad Lírica 
Complutense y la Coral Alcalaína 
Pueblos de España. 

Al final, todas las corales juntas in
terpretarán el pasacalles de Alcalá, 
que se ha convertido en el verdadero 
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himno de la ciudad. Será cantado en 
una versión que lleva una pequeña 
innovación. La dirección correrá a 
cargo del director de la Coral Polifó
nica Complutense. Cada año la actua
ción conjunta la dirige el director de 
una coral y este año le ha tocado a él. 

Como novedad este año está el he
cho de que no habrá un presentador 
único para todas las corales, sino que 
se ha acordado que cada director o un 
miembro perteneciente al coro haga 
la presentación de las actuaciones de 
cada coral. 

Hacienda 

Servicio de Gestión Tributaria 

Habiéndose aprobado por Decreto del Concejal Delegado de Hacienda, el Padrón 
correspondiente al Primer Semestre de 2003 de la Tasa por ocupación de puestos 
en el Mercado de Abastos. 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 20 de noviembre de 
2003 al 20 de enero de 2004, o inmediato día hábil posterior si el último día es inhá
bil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquier oficina 
bancaria de las que figuran en los recibos en horario normal de atención al público. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos me
diante la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, así 
como a través de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el art. 
124,3 de la vigente Ley General Tributaria. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince días, a contar desde 
el día siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, 
a los efectos de reclamaciones por personas interesadas. · 

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de un 
mes, ante el Concejal Delegado, a contar desde el día siguiente al de la finalizacion 
del periodo de exposición al público del padrón. 

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por el 
procedimiento de apremio y devengarán el recargo correspondiente, los intereses de 
demora, y en su caso, las costas que se produzcan. 

Alcalá de Henares, a 6 de noviembre de 2003 
EL CONCEJAL DELEGADO 

Fdo.: Gonzalo Garrido de Oro 

PUERTA de Madrid 



Gustavo Severién: "Como va se sabe, se inaugurará el día 10 
v tendrá precios simbólicos" 

la comisión de gobierno aprobó la pista 
de hielo de la plaza de Cervantes 
El martes día 11 de noviembre se reunió en el ayuntamiento la comisión de gobierno y apro
bó 43 puntos, entre ellos la pista de hielo de la plaza de Cervantes, noticia que dio PUERTA 
DE MADRID la semana pasada. Por tercera vez, el encargado de resumir la comisión en rueda 
de prensa fue el portavoz municipal del PP, Gustavo Severién, quien la primera vez que lo 
hizo dijo que seria muy improbable que lo volviera a hacer en los cuatro años de mandato. 

Gustavo Severién dijo: "En el 
primer punto hemos concedi
do licencia de excavación para 
la construcción del aparca
miento subterráneo de la calle 
San Vidal, que forma parte de 
un plan de aparcamientos que 
no queríamos específica ni 
especialmente. Con el punto 
27 hemos aprobado la pro
puesta de la concejalía de 
Educación, Cultura, Festejos y 
cooperación para instalar en 
la plaza de Cervantes una 
pista de hielo con motivo de 
las fiestas navideñas. Como ya 
se sabe, esta pista se inaugu
rará el día 1 O de diciembre en 
horario de mañana y será gra
tuita para escolares y menores 
por las mañanas. Por lastar
des los menores tendrán un 
precio s imbólico en torno a los 

El ••••lllll 11111rí 30.000 euros 
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tres euros y para los adultos 
en torno a seis. Ya hay patro
cinador y la pista tendrá un 
coste de 10 millones de pese
tas" . 

Severién siguió: "En el punto 
31 y siguiendo la tradicional 
linea de apoyo al cine el defen
sor del gobierno ha autorizado 
el rodaje de una película lla
mada 'Lobo' durante los días 
8, 11, 15 y 17 de noviembre de 
2003. En el punto 40 se ha 
aprobado por importe de 
326.000 euros la impermeabi
lización completa y absoluta 
de los depósitos de Meco, que 

se agrietaron a finales del 
verano. En el siguiente punto 
hemos aprobado 30.000 euros 
para el expediente de contra
tación de todo el material pro
mocional que hará este ayun
tamiento con motivo de la 
celebración de FITUR a 
comienzos del próximo año". 

La comisión también aprobó 
asuntos económicos: "Hemos 
aprobado la modificación par
cial del proyecto de la avenida 
de Reyes Católicos, 9, que será 
la sede de la junta del distrito 
111. Esta modificación es de 
12.900 euros porque aparte de 

ser junta de distrito también 
llevará anejo un cuartel de 
policía local para todo el distri
to. Por otra parte, hemos apro
bado la reparación del ajardi
namiento existente a la entra
da de la Brigada Paracaidista 
por 26.982 euros. La Brigada 
Paracaidista se encargará de 
mantener este ajardinamien
to, como viene haciendo en lo 
que era su rotonda. También 
se ha adjudicado el proyecto 
de escuela infantil de Esparta
les por 24.000 euros y el servi
cio regional de empleo ha sub
vencionado a la Ciudad 
Deportiva con 72.000 euros 
para cursos de formación". 

Gustavo Severián también 
dijo que se prorrogan casi 
todos los programas de juven
tud hasta diciembre de 2004. 

YEBRA·GARCIA, S.L. 

TALLERES 

SEAT HNOS. ATIENZA S.A. 
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Ralael Simancas analiza para PUERTA DE MADRID los últimos 
resultados electorales v la situación del PSOE en Alcalá 

"El Corredor del Henares v en especial 
Alcalá han sido las cenicientas de las 
inversiones v de la política de la CAM" 
El lunes día 10 de noviembre, Rafael Simancas, en una entrevista concedida para PUERTA 
DE MADRID, analizó la situación de su partido en la comunidad y en Alcalá, gestos como 
el de Rodríguez Zapatero, que no salió con él para reconocer la derrota, y la política 
madrileña desde la crisis producida el 10 de junio con las deserciones de Tamayo y Sáez. 

No obstante, lo que iba a ser una 
entrevista para tratar estos asuntos 
en exclusiva, se vio mofdificada en 
sus temas por el conocimiento que 
PUERTA DE MADRID tuvo de los 
movimientos de una parte de la 
Agrupación Socialista de Alcalá 
para derrocar a su secretario gene
ral, Miguel Buenestado. Esta situa
ción, que se confirmó el martes con 
la dimisión de 15 de los 24 miem
bros del comité local complutense, 
llevará a que tome las riendas de la 
agrupación del PSOE en Alcalá una 
gestora dirigida desde Madrid. Otra 
responsabilidad para Simancas. 

- ¿Qué sensación le queda des
pués de este período, desde junio 
hasta ahora, cargado de sucesos, de 
estrés y de tensiones? 

- Una sensación agridulce. Una 
sensación agria por haberse conso
lidado los peores augurios. La ope
ración triunfó finalmente. Y por 
otra parte, la sensación positiva de 
haber cumplido con el deber. Tengo 
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la conciencia tranquila. Hemos 
hecho todo lo que estaba en nues
tras manos para movilizar a la ciu
dadanía en defensa de la democra
cia y de los valores de progreso. 
Ahora nos queda aceptar el resulta
do, un resultado legítimo, limpio, 
como el del 25 de mayo, por cierto, 
y cumplir el cometido que nos ha 
encargado la ciudadanía: una opo
sición leal, constructiva, pero firme 
a favor del interés general. 

- Una de las imágenes más 
comentadas de la última velada 
electoral fue que, mientras que 
Gaspar Llamazares salió junto a 
Fausto Femández a reconocer la 
derrota, Rodríguez Zapatero no 
quiso salir con usted en la "foto". 
¿Por qué Zapatero no salió con 
usted a reconocer los resultados 
electorales? 

- Lo habíamos hablado previa
mente. Las explicaciones al resulta
do electoral en clave autonómica 
tenía que establecerlas yo, pues era 
mi responsabilidad, y las explica-

ciones en clave nacional tenía que 
establecerlas José Luis Rodríguez 
Zapatero. Cada uno en su ámbito. 
Después, Rodríguez Zapatero tuvo 
la amabilidad y el gesto, que yo le 
agradezco, de acudir al Círculo de 
Bellas Artes a vivir con nosotros 
esa noche. 

- ¿Entonces no evidencia ese 
gesto una falta de apoyo de la eje
cutiva federal a Rafael Simancas? 

- En modo alguno. Ya digo que 
las declaraciones de esa noche estu
vieron acordadas desde el primer 
momento y yo me he sentido firme
mente apoyado antes de las eleccio
nes y después de las elecciones por 
la comisión ejecutiva federal y por 
Rodríguez Zapatero. 

- Con ese apoyo que asegura 
tener, ¿seguirá entonces al frente 
de la FSM y liderando la oposición 
en la Asamblea de Madrid? 

- Me siento plenamente respal
dado por mis compañeros para ejer
cer las funciones que nos han 

encargado los ciudadanos. Yo lide
raré la oposición al gobierno del PP 
y demostraremos a los ciudadanos 
que desde la oposición también 
pueden defenderse los plantea
mientos que hubiéramos defendido 
desde el gobierno. Madrid necesita 
consolidar las cuestiones democrá
ticas, urbanismo limpio con vivien
das accesibles, seguridad en las 
calles, empleos estables y de cali
dad y servicios públicos con cali
dad e igualdad de oportunidades 
para todos. 

- No obstante, aunque siga, ¿va 
a ser el líder de la FSM de im perí
odo de transición o se siente con la 
fuerza y el apoyo necesario para 
que esta nueva etapa sea determi
nante? 

- Los resultados del 26 de octu
bre no nos permiten gobernar la 
Comunidad de Madrid, pero son 
una buena base para afrontar con 
garantías de éxito los retos del futu
ro. Hemos de pensar que el 39% de 
los votos suponen apenas unas 
décimas por debajo de lo obtenido 
el 25 de mayo y el mejor resultado 
de los últimos años, si exceptuamos 
los del 25 de mayo. El liderazgo en 
la FSM está consolidado por el res
paldo de mis compañeros. Yo pien
so trabajar con la vista puesta, pri
mero en las elecciones de marzo, 
luego en las de junio y tercero en 
las del 2007 para que Madrid tenga 
el gobierno socialista que necesita 
la gente. 

- O sea, ¿volvería a ser candida
to en el 2007? 

- Eso tendrá que decidirlo el 
partido en su momento. De todos 
modos, mi disposición será plena 
para asumir esa responsabilidad. 

- Dice que lo tendrá que decidir 
el partido. Por eso le preguntaba si 
va a ser una etapa de transición 
hasta encontrar un nuevo candida
to para el 2007. 

- En absoluto. Mi disposición es 
que esta sea una etapa de consoli
dación del trabajo realizado, de 
cumplimiento de los compromisos 
adquiridos con los ciudadanos y de 
perfilación de una alternativa de 
gobierno para el 2007 que encabe
zaría yo, si así lo quieren mis com
pañeros. 

- Desde el 10 de junio (día en 
que se produjeron las deserciones 
de Tamayo y Sáez), la gente ha ido 
conociendo la división de la FSM 
en distintos grupúsculos, los cuales 
además han demostrado ser muy 
difíciles de controlar por parte de 
la ejecutiva regional. ¿Hace falta 
sanear la FSM? 

PUERTA de Madrid 



- La FSM es hoy un colectivo de 
personas organizadas, unidas, 
cohesionados y con plena disposi
ción a cumplir sus compromisos 
con los ciudadanos. Las últimas 
votaciones en los órganos internos 
demuestran esa cohesión y esa uni
dad: mi elección como candidato 
estuvo apoyada por más del 92% de 
los votos, la resolución que presen
té ayer al comité fue apoyada por 
más del 95% de los votos. Por 
tanto, yo entiendo que esta es una 
organización uniforme, cohesiona
da y firme en defensa de los intere
ses generales. En todo caso, nuestra 
organización necesita evidente
mente mejoras en sus estructuras y 
en su funcionamiento interno. 
Hemos de mejorar los procedi
mientos de elección y selección de 
equipos para que los criterios de 
méritos personales y capacidad y 
representatividad sean tenidos más 
en cuenta. Sin duda, todas estas 
reflexiones se plantearan en el pró
ximo congreso del partido. 

- Entre la crisis de junio y las 
elecciones de octubre nadie ha asu
mido responsabilidades en el 
PSOE madrileño, quizás para evi
tar el perjuicio electoral que con
llevaría el asumir parte de la culpa 
de la crisis. Ahora que aparente
mente está estabilizado el panora
ma político de la Asamblea de 
Madrid y que se ha perdido el 
gobierno definitivamente, ¿se van 
a depurar responsabilidades o se 
va a dejar pasar el asunto? 

- Lo que hay que preguntar pre
viamente es cómo se van a asumir 
responsabilidades. Yo no soy de los 
que salen corriendo cuando se pre
sentan responsabilidades. Yo creo 
que las responsabilidades se asu
men tomando decisiones y afron
tando los problemas. Y eso es lo 
que ha hecho la dirección del parti
do. ¿Por qué estaban Tamayo y 
Sáez en las listas? Porque ésta es 
una organización plural y democrá
tica. Y a partir de ese esfuerzo de 
pluralidad y de ejercicio democráti
co se colaron dos sinvergüenzas. 
La responsabilidad es colectiva, de 
toda la organización. ¿Qué he de 
hacer yo y la dirección? Intensificar 
los esfuerzos para evitar que se 
cuelen personas indignas en las lis
tas, mejorar los procedimientos de 
selección de equipos y trabajar para 
merecer la confianza de los ciuda
danos. 

El fenómeno del transfuguismo 
no es exclusivo de este tiempo ni de 
este partido. Han tenido otras fugas 
en el Partido Popular; recuerdo a 
los señores Ortiz y Piñeiro. Han 
tenido fugas en IU, antes PCE; 
recuerdo al señor Tamames que fue 
candidato del PCE a la alcaldía de 
Madrid y acabó pactando con CDS 
y con el PP. Yo no recuerdo que el 
señor Gallardón dimitiera porque 
Ortiz y Piñeiro fueran en sus listas. 
Es más, se volvió a presentar a las 
siguientes elecciones. Las respon
sabilidades se afrontan adoptando 
las medidas para evitar que vuelvan 
a surgir problemas. Yo respeto 
todas las opiniones, pero desde el 
partido socialista actuamos como 
debíamos actuar. 

PUERTA de Madrid 

- ¿Tiene algo peñtlado ya para 
evitar este fenómeno del transfu
guismo? 

- Yo he hecho una propuesta, 
que el PP ha rechazado, para publi
car en el boletín oficial de la Comu
nidad la declaraciones de renta, 
patrimonio y actividades de todos 
los aspirantes a un cargo público. 
No sólo en las listas, también en los 
cargos ejecutivos: consejeros, vice
consejeros, directores generales ... 
Este podría ser un buen camino, al 
igual que incrementar la participa
ción ciudadana en la formación de 
las listas, por ejemplo que las elec
ciones autonómicas se desarrollen 
a través de varias circunscripciones 
electorales para que los ciudadanos 
conozcan a los diputados en su pro
pia demarcación. Nosotros vamos a 
formular propuestas en este senti
do. 

- A pesar de que Alcalá es una 
de las ciudades más importantes de 
Madrid en cuanto a población, y 
por tanto de votantes, la Asamblea 
de Madrid entrante sólo tiene un 
diputado alcalaíno, Suárez Macho
ta. Esto puede provocar la sensa
ción de aislamiento de Alcalá de 
Henares. ¿Qué explicación da a 
esta situación? 

- Los 111 diputados que hemos 
elegido para la Asamblea de 
Madrid también representan a los 
alcalaínos y a las alcalaínas. No 
todos los municipios de la comuni
dad pueden tener representación 
personal con un oriundo. No obs
tante, es verdad que Alcalá de 
Henares es la principal referencia 
en un ámbito territorial tan funda
mental para la CAM como el 
Corredor del Henares. Sin embar
go, esta relevancia territorial, 
social, cultural, no tiene su trasla
ción política en la comunidad. Yo 
comparto ese diagnóstico y hay que 

trabajar para corregirlo. Yo achaca
ría esta responsabilidad al anterior 
gobierno. Lo dije y lo mantengo, el 
Corredor del Henares, y en especial 
Alcalá, han sido las cenicientas de 
las políticas y las inversiones del 
gobierno de la CAM en los últimos 
años. Alcalá presenta un gran tipo 
de potencialidades que no han sido 
desarrolladas en los últimos años. 

Hace años se dio a conocer una 
decisión gubernamental interesan
te: la creación de la Agencia de 
Desarrollo del Henares. ¿En qué se 
ha quedado? En nada. ¿Quién ha 
oído hablar de ella? Nadie, ningún 
ciudadano ha conocido ninguna 
actuación de esta agencia. Con esta 
agencia bien financiada y bien arti
culada se hubiera conseguido que 
medio millón de personas tuvieran 
el protagonismo político que mere
cen. 

- Siguiendo con asuntos relacio
nados con Alcalá. Después de la 
dimisión de Manuel Peinado han 
comenzado movimientos dentro de 
la Agrupación Socialista de Alcalá 
para derrocar a Miguel Buenesta
do. ¿Tiene conocimiento de esta 
situación? 

- Me constan las dificultades 
que en los últimos años ha vivido la 
Agrupación Socialista de Alcalá y 
de sus implicaciones a nivel institu
cional. Antes en el gobierno de la 
ciudad y ahora en la agrupación. 
Mi intención, y la de la comisión 
ejecutiva regional, a través de la 
secretaría de organización y de la 
secretaría política institucional, es 
habiltar las soluciones precisas, 
siempre en clave de interés general 
y con la máxima integración posi
ble. 

- Habla de las dificultades de los 
últimos años, pero yo le pregunto 
en concreto por la situación de 
ahora, en la que un grupo del 

PSOE alcalaíno intenta derribar a • 
Miguel Buenestado. ¿Le han hecho 
llegar noticias desde Alcalá de este y 

hecho concreto? 
- No, no tengo noticias concre

tas de las intenciones de unos mili
tantes u otros. Sé que la Agrupa
ción de Alcalá, conjuntamente con 
la dirección regional, debe afrontar 
una reflexión y buscar explicacip
nes al hecho de que los resultados 
de las elecciones locales fueran tan 
diferentes a los resultados autonó
micos. 

- Anteriormente, la ejecutiva de 
la FSM no apoyó a Buenestado 
frente a Manuel Peinado cuando 
ambos rivalizaban por el control de 
la agrupación complutense. ¿Apro
vecharán ahora para quitarse a 
Miguel Buenestado del medio defi
nitivamente? 

- La dirección regional tiene la 
obligación siempre de respaldar en 
lo posible el trabajo que hacen 
nuestros alcaldes. En esta ocasión, 
analizaremos con los socialistas 
alcalaínos las consecuencias de la 
derrota electoral. En una organiza
ción democrática como la nuestra, 
el futuro de Miguel Buenestado, 
como el de Rafael Simancas, 
depende de la voluntad de nuestras 
bases. Depende de los socialistas 
de Alcalá. La dirección regional se 
limitará a tomar nota de la voluntad 
de los afiliados y a velar por que los 
procedimientos internos se ajusten 
a la legalidad y tengan siempre en 
cuenta la satisfacción de los ciuda
danos de Alcalá. Por lo tanto, lo 
que ocurra en Alcalá dependerá de 
los afiliados, como siempre. 

- En caso de que Buenestado no 
se quiera ir, algo más que presumi
ble, podría forzar la situación de 
forma que se produjera una nueva 
crisis en el PSOE alcalaíno. ¿Inter
vendrían usted y la ejecutiva en 
caso de que hubiera un cisma entre 
Miguel Buenestado y una parte de 
la agrupación? 

- Hay circunstancias que requie
ren de la participación directa de la 
comisión ejecutiva regional. Si se 
produjeran situaciones anómalas, la 
dirección regional debería interve
nir. No obstante, desde la comisión 
ejecutiva regional vamos a apostar 
por una reflexión sosegada y por 
que los socialistas de Alcalá esta
blezcan consecuencias con la máxi
ma cohesión, unidad y responsabi
lidad posibles. Es preciso hacer ese 
análisis y establecer consecuencias 
cuanto antes en lo orgánico y en lo 
institucional. La comisión regional 
actuará, de forma conjunta con los 
alcalaínos, en esa reflexión y en el 
establecimiento de esas consecuen
cias. Pero yo estoy convencido de 
que todo se va a desarrollar en un 
marco de diálogo, tranquilidad y 
cohesión. Alcalá merece una clase 
política atenta a sus necesidades y a 
sus retos, y el PSOE tiene que estar 
~ para cumplir sus expectativas. 
Esa es nuestra responsabilidad 
principal, más allá de las cuestiones 
internas, que indudablemente tie
nen que acabar resolviéndose. 

Sergio GARCÍA 
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Los tiempos felices de Miguel Buenestado, 
cuando tenía a todo el comité como una 

piña a su alrededor, se han acabado. 

15 miembros de la eiecutiva local presentaron su dimisión 

El PSOE será dirigido por una gestora 
La dirección del PSOE en Alcalá quedó disuelta el martes 11 de noviembre al presentar la dimisión quince 
de sus veintidós miembros, algunos de los cuales fueron con Miguel Buenestado fundadores del grupo Iden
tidad Socialista. Con la dirección socialista complutense disuelta, la Federación Socialista Madrileña nom
brará una comisión gestora que dirigirá la Agrupación del PSOE, una de las que mayor número de mili
tantes tiene en la Comunidad de Madrid. La crisis socialista se produjo cuando un significativo grupo de 
miembros del comité ejecutivo local manifestó a su secretario general, Miguel Buenestado, que después de 
las elecciones del 26 de octubre la labor de ese comité se consideraba finalizada, independientemente de que 
sus relaciones con la dirección socialista regional no son las mejores para la Agrupación del PSOE. Por ello 
le pidieron a Buenestado que presentara la dimisión, a lo que él se negó. La respuesta fue la dimisión mayo
ritaria de los miembros del comité dejando a Buenestado en minoría, lo que obliga a intervenir a la FSM. 

La . reunión que con carácter 
ordinario celebró el comité ejecu
tivo del PSOE el martes 11 de 
noviembre fue la última. Elegido 
el 21 de enero de 2001 con el 74 
por ciento de los votos de los 
militantes socialistas compluten
ses frente a la candidatura enca
bezada por el hoy gerente de la 
Fundación Colegio del Rey con 
el gobierno del Partido Popular, 
Pablo Sanz, esa dirección pasaba 
por ser una de las más respalda
das del PSOE en Alcalá a lo largo 
de la historia. 

Ahora casi tres años después y 
después de una profunda crisis 
que llevó al PSOE a perder el 
gobierno municipal en las elec
ciones municipales de mayo de 
2003 con un candidato, Manuel 
Peinado, no sólo cuestionado por 
una mayoría en el seno del parti
do, sino también en la sociedad 
complutense, el comité dirigido 
por Miguel Buenestado ha que
dado disuelto precisamente por la 
profunda división en Identidad 
Socialista. El 11 de noviembre 
presentaron la dimisión algunos 
de los fundadores del grupo de 
Miguel Buenestado, como por 
ejemplo Pedro Losas (presidente 
de la Agrupación), Femando Fer
nández Lara (secretario de orga
nización), Andrés Monje (secre-
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tario de administración) y Fran
cisco Malina (vicesecretario 
general). Con ellos dimitieron 
algunos renovadores que forma
ban parte del comité, como Jesús 
Domínguez Lazo, y destacados 
miembros de UGT, como Jesús 
Martínez 'Susi' y Concepción 
Espinosa. 

Comisión gestora 
La dimisión mayoritaria de 

miembros de la dirección de la 
Agrupación Socialista supone la 
disolución de ésta. El miércoles 
12 de noviembre los quince 
miembros del comité presentaron 
sus cartas de dimisión al secreta
rio de Organización de la Federa
ción Socialista Madrileña, Anto
nio Romero, quien puso en mar
cha el mecanismo interno para 
nombrar una comisión gestora 
encargada de dirigir la Agrupa
ción Socialista hasta que se nor
malice la situación, se depure el 
censo de militantes y se convo
que una asamblea que elija un 
nuevo comité de la Agrupación 
Socialista. En teoría este proceso 
no debería prolongarse más allá 
de 21 días para realizar la convo
catoria de elecciones internas con 
un plazo de dos meses para su 
celebración, pero en la práctica 
las comisiones gestoras se pue
den alargar sine die habiendo 
algunas que llevan casi dos años 
dirigiendo alguna Agrupación. 

Por otra parte es evidente que 
la actual dirección de la FSM ten
drá una herramienta fundamental 
de cara a la celebración del con
greso regional del PSOE después 
de las elecciones generales en el 
mes de marzo de 2004. No pare
ce lógico que haya nuevo comité 
ejecutivo en el PSOE de Alcalá 
en plena campaña electoral, por 
lo que habrá que esperar a que 
terminen las elecciones. En esta 
situación será la comisión gesto
ra la que nombre delegados de 
Alcalá para el congreso de la 
FSM, y no parece lógico pensar 
que sean contrarios a la candida
tura de Rafael Sirnancas como 
secretario general. 

Casi con toda probabilidad la 
comisión gestora estará formada 
por el secretario de organización 
de la FSM, Antonio Romero, así 
como por la secretaria de Política 
Institucional, Ruth Porta. Un ter
cer miembro de la FSM que habi
tualmente forma parte de las 
comisiones gestoras sería Ramón 
Silva. La FSM nombrará también 
a algún militante socialista com
plutense para formar parte de esta 
comisión que solamente realizará 
tareas administrativas. De hecho 
la sede del PSOE en la avenida de 
Guadalajara permanecerá cerrada 
mientras rija los destinos de la 
Agrupación Socialista de Alcalá 
la comisión gestora. Entre los 
socialistas complutenses que 
podrían formar parte de esta 
dirección interina se especula con 
que puedan ser Femando Femán
dez Lara y Concepción Espinosa. 

PUERTA de Madrid 



Jesús Domínauez lazo, dimisionario en la dirección del PSOE: 

"Este comité va no tenía sentido; 
había terminado su recorrido el 26-0" 
El que fuera concejal del PSOE en el ayuntamiento de Alcalá y director general de Deportes de la Comunidad 
de Madrid en el último gobierno de Joaquín Leguina, Jesús Domínguez Lazo, fue uno de los miembros del co
mité ejecutivo de la Agrupación Socialista de Alcalá que presentó la dimisión el martes 11 de noviembre. Para 
Jesús Domínguez Lazo: "Estas dimisiones se han producido por una cuestión ele~ental. Además a Miguel 
Buenestado se le ofreció la posibilidad de que dimitiera todo el comité pero no ha querido. Esta dirección ya 
no tenía sentido. Había terminado su recorrido en las elecciones autonómicas del día 26 de octubre". 

Jesús Domínguez Lazo afirmó a 
PUERTA DE MADRID que "ahora 
necesitamos una dirección política 
que pueda cooperar con el grupo de 
concejales, con la Federación So
cialista Madrileña y que de una vez 
por todas intente superar el gran 
cáncer de esta Agrupación, que son 
las familias". 

El exconcejal añadió que "es evi
dente que ahora ya no vamos a te
ner esa dirección política que pen
samos que es necesaria. Según los 
estatutos habrá una comisión gesto
ra durante el tiempo que la FSM 
determine. Esta gestora se encarga
rá de depurar el censo de militan
tes, para preparar un calendario 
electoral y para afrontar las eleccio
nes generales del mes de marzo. A 

partir de ahí habrá elecciones para 
una nueva ejecutiva que a mí me 
gustaría que fuera así, es decir que 
cooperara con el grupo de conceja
les, con la FSM y que intente supe
rar esa dialéctica de las familias 
que para el PSOE está siendo tan 
perniciosa". 

Domínguez Lazo aseguró que "se 
están poniendo las bases para con
seguir este objetivo del que hablo. 
El problema es que Migw;l Buenes
tado no lo ha entendido. El lo ha in
terpretado como un ataque hacia él 
y yo creo que no ha sido así, en ab
soluto. Hay que echar un vistazo 
atrás y ver cómo estaba este año 
atrás la Agrupación y el resultado 
fue la derrota en las elecciones mu
nicipales de mayo. Ahora, con la 

dimisión de Peinado y con una nue
va ejecutiva estaremos en condicio
nes de afrontar unas elecciones 
frente al PP y conseguir el gobierno 
municipal dentro de tres años y me
dio". 

El exconcejal manifestó que 
"hasta el último momento le hemos 
ofrecido al secretario general que 
dimitiera a fin de que fuera una de
cisión conjunta. Esta era la primera 
reunión del comité después de las 
elecciones del 26 de octubre y ha 
terminado su tarea, su trabajo y nos 
vamos todos. El no lo ha querido 
aceptar así y ha dicho que no dimi
tía". 

Domínguez explicó que el miér
coles 12 de noviembre se entrega
ron las dimisiones en Madrid: "In-
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mediatamente tiene que haber una 
comisión gestora en la que estará el 
secretario de Organización de la 
FSM, la secretaria de Política Insti
tucional, nuestro secretario de Or
ganización y algunas otras perso
nas que realicen la labor de depura
ción del censo y trámites que hay 
que realizar para convocar las nue
vas elecciones a la comisión ejecu
tiva local". 

Jesús Domínguez precisó que "la 
comisión gestora puede convocar 
el proceso electoral en unas sema
nas, o podría alargarse durante seis, 
siete meses o un año. En los estatu
tos no se establece qué duración 
puede tener la labor de la comisión 
gestora" . 
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Miguel Buenestado anunció que se presentará 
a las próximas elecciones para el combé 

"Estov dolido porque esto 
hace daño al partido" 
El secretario general del PSOE en Alcalá, Miguel Buenestado, 
manifestó a PUERTA DE MADRID que lo ocurrido al comité eje
cutivo local "es la crónica de una muerte anunciada, lo que pasa 
es que se le ha hecho el juego a gente externa a la Agrupación So
cialista de Alcalá". Buenestado afirmó que "me siento muy doli
do por lo que ha ocurrido ya que yo creo que esto hace daño al 
partido. Pero además, en lo personal tengo que decir que ahí te
nía muchos amigos más que compañeros". 

Buenestado reconoció que con 
las dimisiones perdía a compañe
ros que formaron con él Identidad 
Socialista: "También hay que te
ner en cuenta que hay mucha gen
te del grupo que no estaban en la 
ejecutiva local. Lo que tengo muy 
claro es que yo seguiré al frente 
del grupo y que me presentaré a 
las próximas elecciones a la di
rección de nuestra Agrupación". 

El que hasta ahora ha sido se
cretario general del PSOE en Al
calá explicó también que "a partir 
de ahora, al dimitir la mayoría de 
los miembros del comité, se crea
rá por parte de la FSM una comi
sión gestora. Lo normal para 
agrupaciones grandes como la de 
Alcalá es que en la comisión ges
tora estén Antonio Romero y 
Ruth Porta, además de Ramón 
Silva, que es el ayudante de Ro
mero. De todos modos esto es lo 
normal y habitual pero puede ser 
cualquier miembro de la FSM 
quien esté en la gestora de Alcalá. 
También lo normal es que haya 
dos militantes de Alcalá en esta 
comisión. No tiene por qué ser 
Fernando Fernández Lara como 
secretario de organización salien
te. Pero imagino que finalmente 
estarán Fernando Fernández Lara 
y Concha Espinosa". 

Miguel Buenestado afirmó que 
"estas dimisiones no son la solu
ción para el partido en vistas de 
unas elecciones generales y de 
unos procesos congresuales. Pero 
me duele mucho que hayan dimi-
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tido amigos míos" . Lo que a par
tir de ahora tiene claro es seguir 
trabajando por el partido: "Voy a 
trabajar con la gente que siempre 
me ha apoyado y me sigue apo
yando. El Partido Socialista sigue 
adelante y ahí estaré yo, como 
siempre, en la carrera". 

El líder de Identidad Socialista 
explicó también que "al dejar de 
ser secretario general del PSOE 
en Alcalá voy a tener la oportuni
dad de descansar un poco. Ahora 
me voy a poder dedicar más a mi 
grupo y a mis amigos, a mis nue
vos amigos. Espero que éstos no 
me traicionen. Voy a seguir man
teniendo Identidad Socialista y 
daré una explicación a todos mis 
compañeros de grupo". 

Buenestado aseguró que "los 
compañeros que han dimitido no 
han dado ninguna explicación en 
la reunión del comité. Han pre
sentado las cartas y no han dicho 
por qué dimitían. Es más, ni si
quiera las han leído. Eran unas 
cartas estándar. El presidente de 
la Agrupación ha dicho que tenía 
unas cartas con la dimisión de 
quince miembros del comité, pero 
no han dicho las causas. Imagino 
que habrán puesto que es por cau
sas personales. Yo no las he leído 
porque se las han entregado al 
presidente y éste no ha explicado 
el porqué de la dimisión de cada 
uno. Simplemente han dicho que 
estaban esas dimisiones y que con 
ellas se ponía el punto y final a la 
ejecutiva". 
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Miguel Buenestado 

lis di•isianas 
• Pedro Losas Villamarzo (presidente) 
• Francisco Malina Tornero (vicesecretario general) 

• Femando Femández Lara (secretario de Organización) 

• Andrés Monje Flores (secretario de Administración) 

• Concepción Espinosa Jiménez 
(secretaria de Política Institucional) 

• José Luis de las Heras García (secretario de Innovación 
Tecnológica y Comunicación Interna) 

• Jesús Ángel Martínez "Susi" (secretario de Economía y Empleo) 

• Antonio Femández Castañeda (secretario de Cultura y Deportes) 

• María Luisa Macías Muñoz de Rivera 
(secretaria de Movimientos Sociales) 

• Pedro José García Femández 
(secretario de Formación, Estudios y Programas) 

• David Femández García (secretario de Medio Ambiente) 

• María Jesús Mourelo Vivas (secretaria de Igualdad y Mujer) 

• Elvira Rodríguez Carrasco (secretaria ejecutiva) 

• María José Jacob Marey (secretaria ejecutiva) 

• Jesús Domínguez Lazo (secretario ejecutivo) 
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Antonio Romero, secretario de organización de la FSM, 
será quien diriia desde Madrid el tuncionamiento de la gestora 
que se hará cargo del PSOE complutense 

"la gestera se temará el tiempe necesaria 
para que este ne sea un salir del pase" 
Antonio Romero, secretarlo de organización de la FSM que dirige Rafael Simancas, será el 
encargado de regir el futuro de la agrupación socialista complutense a través de la gestora 
que se hará cargo del partido en Alcalá. Antonio Romero deja claro que Miguel Buenestado 
no era del agrado de la dirección de Madrid, del que dice que "se sitúa fuera de la sintonía 
de la dirección regional". No obstante, Romero asegura también que desde Madrid no tienen 
nada que ver con la dimisión de 15 de los miembros de la ejecutiva local alcalaína, atribu
yendo este argumento a una "elucubración de las muchas que hace Buenestado". 

- ¿Cuál será el futuro de 
Miguel Buenestado dentro 
del partido? 

- Eso es algo que tendrá 
que decidir él. Si parte de lo 
que h a s ido su equipo de tra
bajo d urante todos estos 
años son los que le dicen que 
no siga, que no es razonable, 
al frente de la dirección polí
tica, eso es un análisis que él 
tendrá que hacer en profun
didad y pensar qué es lo que 
va a hacer. 

- ¿Qué responde a la acu
sación de Buenestado de que 
esta situación se ha provoca
do desde Madrid para derri
barlo? 

- Es una absoluta elucu
bración, una más de las que 
acostumbra a hacer. Yo me 
enterado telefónicamente a 
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toro pasado. Nosotros respe
tamos la autonomía de las 
agrupaciones por encima de 
todo y al fmal nos gustará 
más o menos sus decisiones, 
pero siempre las hemos res
petado a lo largo de estos tres 
años que llevamos al frente 
de la FSM. 

- Esa respuesta delata que 
la dirección de la FSM estaba 
en cierta asintonía con el ya 
ex-secretario general del 
PSOE de Alcalá. 

- Con Buenestado no es 
que no hubiera sintonía, es 
que él se sitúa fuera de la 
sintonía de la dirección regio
nal. Hace afrrmaciones como 
esa en la que nos acusa de 
promover los cambios o las 
decisiones que ha habido. 
Nada más alejado de la reali
dad. Que me corrijan si me 
equivoco, pero la dirección 
política que mayoritariamen
te ha dimitido eran los que él 
decía hace unos meses que 
eran los cuadros más valio
sos de esta federación y que 
además eran sus personas de 
trabajo en Alcalá. Si esas 
eran las personas maravillo
sas, de la noche a la mañana, 
porque discrepen de él, no se 
les puede demonizar. Los que 
ayer eran buenos, hoy no 
pueden ser demonios o 
marionetas a servicio de no 
sé quién. Son gente que tiene 
la madurez suficiente para 
tomar sus decisiones, en su 
momento la tuvieron para 
apoyar lo que consideraban 
lo mejor para la agrupación 
de Alcalá y ahora han decidi
do que lo mejor para el futu-

Antonio Romero, secretarlo 
de Organización de la FSM. 

ro sea que haya una nueva 
dirección política en Alcalá. 

- ¿Se ha previsto ya cuán
t o durará la gestora? 

- No se sabe cuánto dura
rá la gestora, porque antes 
hay que saber cuáles son las 
razones por las que han 
dimitido los compañeros. 
Puede haber razones · estric
tamente políticas, de funcio
namiento ordinario, razones 
de censo, puede haber admi
nistrativas o burocráticas. 
Vamos a analizar esas razo
nes y nos vamos a tomar el 
tiempo necesario para que no 
sea un salir del paso, sino 
que se resuelva el asunto de 
forma definitiva para estabili
zar la actividad de los socia
listas en Alcalá. Las eleccio
nes de marzo del 2004 puede 
ser un plazo. Pero no nos fija
mos un plazo a priori. Las 
elecciones lo que marcan es 
que tiene que haber un parti
do activo para mostrar nues
tras ideas a los ciudadanos. 
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"Nos niegan medios ven la comisión nos respondieron con un ponazo" 

IU acusa al gobierno municipal del PP 
de "prepotencia, despotismo v tiranía" 
El miércoles día 12 de noviembre el portavoz municipal de IU, Francisco Calles, ,cfío una 
rueda de prensa en el ayuntamiento para "denunciar la prepotencia, despotismo y tiranía" 
que según IU tuvo el PP en la última comisión de gobierno, presidida por el portavoz muni
cipal del PP, Gustavo Severién. Éste recibió durisimos ataques de Calles. 

Calles dijo: "La comisión de 
gobierno y la de seguridad se 
celebran a la vez y son presi
didas por el alcalde ... cuando 
está. Pero casi nunca está 
porque es un alcalde muy via
jero, así que la última comi
sión la presidió Gustavo Seve
rién. El portavoz de IU insistió 
a Severién y al secretario 
general del ayuntamiento en 
que contestara a nuestras 
preguntas. Por ejemplo, ayer 
nos dijeron que los portavoces 
estamos invitados el día 18 en 
Madrid a la entrega de un 
premio a Alcalá por la rehabi
litación de Santa Maria La 
Rica, el museo José Caballe
ro. Entonces pedimos coches 
oficiales para poder ir y el 
señor Severién, con chulería y 
con un despotismo increíble y 
por supuesto no ilustrado, 
nos los negó y dijo que esos 
coches están para el gobierno 
y que sólo contestará a las 
preguntas de IU cuando le dé 
la real gana. Ante la lógica 
oposición de este portavoz, 
levantó la reunión con un 
portazo". 

"Nos exterminaría 
si pudiera" 
El portavoz de IU siguió: 

IU una caseta de ferias y pedi
mos las bases de concesión 
de casetas, que parece ser 
que no las hay y hemos pedi
do que se creen. Pedimos que 
los concejales facilitaran su 
patrimonio, empezando por el 
alcalde empresario, y pedimos 
la normativa aplicable para 
exigirlo. No contestaron a 
nada de esto. El alcalde sólo 

contestó cuando le pedimos el 
sueldo bruto de alcalde y con
cejales. Dijo que eso venia en 
los documentos y que él 
cobraba 5.080 euros. Le pedi
mos que nos dijera en qué 
documentos viene eso, pero 
no contestó". 

Calles volvió a hablar de 
Severién: "Tiene el cerebro 
diluido más en las leyes del 
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Movimiento que en la consti
tución. Se fija más en lo que 
le gustaría hacer, que lo pro
híben las leyes, que en lo que 
podría hacer legalmente. Éste 
es el talante de puertas abier
tas que prometió el PP. Cuan
do gobernamos nosotros 
incluso paramos el avance del 
plan de urbanismo para bus
car el consenso con el PP". 

BAILE 

"Severién tiene una frustra
ción enorme y no es feliz por
que jamás podrá ser alcalde 
de Alcalá, primero porque ni 
conoce esta ciudad y segundo 
porque Bartolo siempre le 
quitará el puesto. No se con
forma con ser alcaltle ejecuti
vo y valido de Bartolo I de 
Alcalá, El Bueno, un monarca 
absoluto que tiene de valido a 
Severién como Felipe III (sic) 
tuvo de valido al conde duque 
de Olivares. Severién demues
tra su talante, desprecia a la 
oposición y la pone en segun
do plano frente al gobierno. 
Este conde duque de Olivares 
exterminaría a IU si pudiera, 
pero le recuerdo que sus 
homólogos ya fueron juzgados 
en Nüremberg". 

Haga ya sus reservas 
Día 22 de Noviembre 

IU ha pedido muchas cosas 
al gobierno del PP: "Pedimos 
repetidas veces al concejal de 
Obras, Francisco Javier Fer
nández Abad, que reestructu
rara el despacho de IU en el 
ayuntamiento. Pedimos expli
caciones de por qué negaron a 
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Francisco Calles llUJ dice que Banolomé González deia en Alcalá a un valido: 

"Este alcalde viaia más que el Papa" 
El viaje a Guatemala del alcalde, Bartolomé González, como presidente de la Asociación 
Española de Ciudades Patrimonio de la Humanidad, ha h ech o que el portav oz munici
pal de Izquierda Unida, Francisco Calles Ropero, manifestara a través de PUERTA DE 
MADRID sus criticas contra el máximo edil de la ciudad, al que además de acusarlo de 
ser más viajero que el Papa, le critica que tiene, como los Reyes de la Ilustración, un 
valido que se llama Gustavo Severién. Además Calles criticó también "la despreocupa
ción que ha tenido la concejalía de Turismo con el rallye de coches de época, que ha te
nido mucha menor participación y expectación que en años anteriores". 

"Este alcalde viaja más que 
el Papa". Así lo manifestó el 
portavoz de IU Francisco Ca
lles mientras Bartolomé Gon
zález se encuentra durante es
ta semana en Guatemala, con
cretamente en unas jornadas 
sobre turismo a las que ha ido 
en calidad de presidente de la 
Asociación Española de Ciuda
des Patrimonio de la Humani
dad". 

Calles manifestó: "No sé si 
Bartolomé González besará el 
suelo cuanto aterriza en los 
aeropuertos internacionales; 
no creo pero con tanto viaje co
mo lleva se parece cada vez 
más al Papa". El portavoz de IU 
recordó que desde su toma de 
posesión el alcalde ha viajado 
a Ávila, a Barcelona, a Talen
ce, a Bosnia y ahora a Guate
mala. 

El portavoz de IU dijo que 
"como los monarcas de la Ilus
tración, Bartolomé González 
tiene su valido en el ayunta
miento, que es Gustavo Seve
rién. Y mientras tanto él se de
dica a viajar por el mundo. Yo 
supongo que serán todos ellos 
viajes muy interesantes e im
portantes, sobre todo este últi
mo de Guatemala, que es una 
cuestión cultural y de turismo 
de los países centroamerica
nos. Esto es algo que tienen 
que saber los alcalaínos, que 
han elegido a un hombre, que 
es hijo de Alcalá y al que le 
gustaría ser alcalde perpetuo 
de la ciudad. Pero en realidad 
Bartolomé González no es el 
alcalde puesto que realmente 
lo es Gustavo Severién". 

"Lo de Bartolomé González 
es como el Papa. Va a ser el al
calde viajero y lo úníco que es
peramos es que no dure al 
frente de la alcaldía como está 
durando el Papa en el Vatica
no, porque, si no, lo llevamos 
claro", dijo Calles que añadió 
que "encima nos criticaban a 
nosotros cuando gobernába
mos que íbamos mucho de via
je. Yo, que llevaba la responsa
bilidad de turismo, que quizá 
debe de ser una de las conce
jalías que en todo caso tendría 
que Viajar a más sitios, pero 
sobre todo por España, pues 
tampoco realizaba muchos via
jes. A muchos de ellos me era 
imposible ir porque creía que 
debía estar en Alcalá, en acon
tecimientos que aquí había". 
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Francisco Calles, portavoz de Izquierda Unida 

Sin alcalde 
Por tanto, para Calles la dife

rencia con Bartolomé González 
es enorme: "El actual alcalde 
ha desaparecido. Es curioso 
que este fin de semana ha ha
bido actos muy importantes 
pero en ninguno ha estado el 
alcalde. Se inauguró una expo
sición del festival de cine pero 
el alcalde no estuvo. Hubo 
también un acto de carácter 
turístico y cultural con unos 
premios que se entregaban, 
pero tampoco estuvo el alcal
de. También empezaron las 

jornadas culturales del centro 
extremeño pero tampoco estu
vo Bartolomé González. El al
calde sólo está en los actos im
portantes cuando no está en 
de viaje". 

Calles se mostró irónico di
ciendo que "el alcalde delega 
ahora en los concejales, que 
dejan en muchos casos las co
sas en manos de sus conseje
ros, porque esto parece ya una 
comunidad autónoma. En ca
da concejalía están poniendo a 
un coordinador para que go
biernen los destinos de esta 
ciudad. La verdad es que no 

¿Caballero, no encuentra su talla? 
En P lus MAN le vestimos: 
De 50 a 240 Kg de peso y hasta 2,10 m. de altura 
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sabemos por qué han venido a 
Alcalá, por qué los han contra
tado y qué es lo que están ha
ciendo". 

Rallye de coches 
de época 
El portavoz de Izquierda Uni

da manifestó también que "no 
sé dónde estaría el domingo la 
coordinadora de la concejalía 
de Turismo, la que fue alcalde
sa de Chinchón. Ese día se ce
lebraba el rallye de coches de 
época, algo que lo c0menza
mos siendo yo concejal de Tu
rismo. El caso es que cada año 
se afianzaba más y de hecho el 
año pasado ya fue dos días 
porque entendíamos que debía 
ser así para que quienes vinie
ran en ese rallye tuvieran 
oportunidad de conocer Alcalá. 
Además se hablaba con patro
cinadores. El año pasado vi
nieron 36 coches antiguos, al
guno hasta del año 1919. Ade
más se hacía en el fin de se
mana más cercano a las fies
tas de aniversario de la decla
ración de patrimonio de la hu
manidad. Pues bien, este año, 
ha habido una nula promoción 
del rallye, no ha habido patro
cinadores y en vez de 36 co
ches como se había anuncia
do, sólo había 20, y de esos la 
mitad no vinieron el sábado, 
sino que lo hicieron el domin
go". 

Calles añadió que "el sábado 
se alojaron los participantes 
en un hotel en el que los co
ches han estado escondidos en 
el aparcamiento subterráneo, 
cuando podían haber estado 
vigilados pero visibles para to
dos. La cuestión es que la gen
te no ha podido ir a la salida 
del rallye como fue el año pa
sado". 

El problema para Calles es 
que "cuando se continúa algo 
que ya está organizado, lo mí
nimo que se puede pedir es 
que se intente mejorar, pero el 
PP no ha mejorado sino que ha 
empeorado claramente este 
rallye de coches antiguos". 
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Javier Ocaña, Pablo González y Fernando Marín 

••to hicimos porque eran obras urgentes .. 

Los socialistas reconocen que 
adiudicaron obras sin concurso 
El jueves día 6 de noviembre los concejales socialistas Pablo González, Javier Ocaña y Fernando Ma
rín dieron una rueda de prensa en el ayuntamiento en la que reconocieron que el anterior gobierno mu
nicipal adjudicó sin concurso obras en la Quinta de Cervantes y en la plaza de San Francisco de Asís. 
Los tres ediles adujeron que esas obras eran urgentes y que con un concurso se habrían demorado. 

Pablo González presentó la 
rueda de prensa: "El PP está ner
vioso por los últimos resultados 
electorales. Ocaña y Marín expli
carán la acusación falsa del alcal
de, Bartolomé González". Ocaña 
dijo: "No es la primera vez en 
esta legislatura que el alcalde 
plantea acciones legales por 
obras de la legislatura anterior y 
en este caso se quedará también 
en una amenaza. Es una falta de 
responsabilidad con gobiernos 
anteriores y con la ciudad. Ha 
criticado que los modificados de 
la plaza de San Francisco de Asís 
y de la Quinta de Cervantes no 
siguieron el curso administrativo 
normal" . 

"Era absolutamente 
necesario" 
Ocaña siguió: "El modificado 

de la plaza de San Francisco de 
Asís vale 28.146,03 euros y se 
planteó porque apareció un pro
blema de abastecimiento de 
aguas y de saneamiento. Se hizo 
de modo totalmente legal porque 
es competencia de la dirección 
facultativa de las obras y del con
cejal de Urbanismo dilucidar si 
es mejor o peor dejar una obra 
con esos problemas empantana
da hasta que al señor director ge
neral del PRISMA se le ocurra 
decir si es o no positivo ese re
formado. Teníamos la absoluta 
convicción de que era absoluta
mente necesario acometer cuanto 
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antes esas tareas. De otro modo 
las obras de esa plaza habrían es
tado paradas cinco o seis meses 
con problemas de salubridad. En 
segundo lugar, hay que saber que 
cuando ®ª obra se para, al día 
siguiente inmediatamente co
mienza el deterioro y la obra ha
bría costado muchísimo más si se 
hubiera dejado empantanada". 

El ex edil de Urbanismo se re
firió a sí mismo: "Bajo la respon
sabilidad del concejal de Urba
nismo y del director facultativo 
de las obras, en la Quinta de Cer
vantes se apreciaron los mismos 
elementos de juicio que en la pla
za de San Francisco de Asís. El 
modificado de la Quinta de Cer
vantes ascendía a 66.335,95 eu
ros, se hizo por problemas de 
medición y acabados y se llevó a 
comisión de gobierno en julio de 
2002. Estas obras tendrían un va
lor muchísimo mayor si hubiéra
mos esperado desde el final de la 
obra, en primavera de 2003, has
ta ahora que ha venido la aproba
ción del director general del 
PRISMA". 

"Nuestro proyecto no 
vale ni la mitad que el 
de Bartolomé González" 
Ocaña continuó: "El alcalde 

dijo que se perdieron recursos 
municipales del PRISMA. El re
formado de la Quinta de Cervan
tes pertenece al PRISMA 1997-
2000, el que él gestionó dejándo-

se 2.500 millones de pesetas sin 
gastar. El equipo de gobierno an
terior se encontró un proyecto de 
200 millones de pesetas para la 
Quinta de Cervantes que incluía 
una urbanización y construcción 
mayores y la desaparición de la 
capilla. El anterior gobierno no 
sólo paralizó el proyecto sino 
que lo reformó y con el modifi
cado al que aludo no llegó a va
ler ni la mitad del proyecto que 
tenía el anterior gobierno de Bar
tolomé González. Es más, en ese 
PRISMA la CAM no se hacía 
cargo de poner su parte en los 
modificados. La tramitación de 
este expediente por la CAM es 
simplemente formal porque no 
tenía ni tiene ningún tipo de tras
cendencia económica en subven
ciones del PRISMA". 

El gobierno de Peinado encar
gó otras obras sin concurso: 
"Con estos criterios también re
formamos el aparcamiento de 
Nuestra Señora de Belén, que te
nía problemas de infraestructura, 
saneamiento, abastecimiento y 
alumbrado. Fue un modificado 
de 21.883,43 euros sobre un pro
yecto de más de 160.000. En el 
aparcamiento de la calle Violeta 
aparecieron problemas de alum
brado y saneamiento e hicimos 
un modificado de 29.986,35 eu
ros. En esta legislatura Bartolo
mé González ha hecho modifica
dos con el mismo sistema que 
critica, como el asfaltado de la 
calle Libreros o el de la calle An-

drés Saborit. Y en estos casos no 
había ningún problema de sanea
miento, alumbrado, salubridad o 
seguridad pública". 

"El alcalde no debe 
mirar hacia atrás" 
Ocaña añadió: "O el alcalde 

tiene mala fe o ve que tiene una 
mayoría absoluta muy precaria. 
Si los resultados autonómicos 
fueran municipales no sería al
calde. Es muy conveniente para 
esta ciudad que el alcalde se pon
ga en su sitio, que es gestionar y 
gobernar y no ser oposición de la 
oposición comenzando una cam
paña electoral de tres años y me
dio. Que explique cómo cumpli
rá su programa y resolverá los 
problemas de la ciudad". Feman
do Marín dijo: "Todos estos pro
cedimientos los hicimos de 
acuerdo con las direcciones fa
cultativas y con los servicios téc
nicos municipales correspon
dientes para atender necesidades 
que surgieron en las obras y que 
fueron detectadas por los servi
cios técnicos o por los vecinos. 
Fue una gestión ágil, eficaz y to
talmente legal. El alcalde no 
debe mirar hacia atrás, sino hacia 
el futuro para que prospere esta 
ciudad". 

Pablo González intervino de 
nuevo: "Cuando un modificado 
es inferior a 5 millones de pese
tas, el procedimiento negociado 
sólo requiere dos o tres propues
tas elegidas por el concejal con el 
informe del correspondiente téc
nico. Hay cobertura legal y no se 
ha buscado beneficiar a nadie. 
Fui concejal de Hacienda y sé el 
tiempo que pasaba desde que 
mandábamos un proyecto a la di
rección general de administra
ción en Madrid hasta que ese 
proyecto se resolvía. Si encima 
añadimos la paralización que ha 
ocurrido en la CAM, me imagino 
la plaza de San Francisco de Asís 
abierta siete meses o el aparca
miento de Nuestra Señora de Be
lén cinco meses. Cualquier go
bierno responsable debe actuar 
legalmente y con lógica". 

El ex edil de Hacienda advirtió 
a Bartolomé González: "Parece 
que no hay equipo de concejales 
y el alcalde actúa según la nueva 
ley de grandes ciudades, asu
miendo él todo. La ciudad no 
perdonará esa actitud porque de
sea que cumpla su programa, 
cosa que dudamos en algunos te
mas. Algunos de sus proyectos 
son faraónicos y podría tener una 
obra abierta siete meses". 
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la euosición nacional de oen1minaciones de Origen se celebrará 
en Alcalá de Henares del 21 al 30 de noviembre 

Bartolomé González presentó 
la 11 edición de EIPODEORIGEN 

El alcalde de Alcalá de Hena
res, Bartolomé González, pre
sentó la II edición de EXPO
DEORIGEN que tendrá lugar 
del 27 al 30 de noviembre en 
la ciudad complutense. 

Esta exposición nacional de 
Denominaciones de Origen y 

Productos de Calidad, que se 
celebrará en el pabellón Ruiz 
de Velasco, contará con la pre
sencia de empresas de Galicia, 
Asturias, Cantabria, Catalu
ña, Castilla y León, Extrema
dura, Aragón, Andalucía y Ma
drid, lo que asegura la diversi-

JEEP GRAND CHEROKEE 
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MENOS QUE AYER 
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JEEP GRAND CHEROKEE POR SOLO 36.035 € 

dad de los productos repre
sentados. Asimismo, los asis
tentes podrán degustar y ad
quirir algunos de los mejores 
productos del sector alimenti
cio nacional visitando los 
puestos de más de 60 empre
sas de todos los rincones de la 
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geografía nacional. 
Más de 4.000 metros cua

drados ofrecerán una posibili
dad única para conocer de pri
mera mano los mejores pro
ductos de alimentación nacio
nal, a saber, productos con 
Denominación de Origen, De
nominaciones Específicas, In
dicaciones Geográficas Prote
gidas, Marcas de Garantía y 
Especialidades Tradicional 
Garantizada. 

EXPODEORIGEN se en
cuentra inscrita en el registro 
Oficial de actividades feriales 
de la Comunidad de Madrid, 
que promueven conjuntamen
te el OADE (Organismo Autó
nomo Municipal para el desa
rrollo y Fomento del Empleo 
del ayuntamiento de Alcalá de 
Henares) y la Sociedad Euroe
ventos Gestión y Organiza
ción. 

GR MOTOR, S.L 
Concesionario otlclal Chrysler-Jeep 

Ctra. Madrid-Barcelona, Km.28.200 (Poi. lnd. Mapfre) 28806. AlCAlA DE HENARES. Tel.: 9 1 877 59 50 
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Jeep es tma marca registrada de Daimler Cluysler. Emisiones de C02 255-372 (g/km). Consumo combinado Gama Grand Cherokee Gasolina desde 30•945€ 
(1/ 100 km): 9 .7. 15.7 . Precio válido para vehículos en stock hasta el 30 de noviembre, sólo en Península y Baleares. 
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EXCMO AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 
ANTEPROYECTO DE URBANIZACIÓN ~ a»fAÑ 
DE LA ORDENACIÓN PAJSAJISTICA 11 " "f jNMO;\ 
DE LA lSLA DEL COLEGIO n."'~ "'"1IAA 

ESCALA 112.000 FEBRERO 2 003 

Plano del proyecto inicial de la Isla del Colegio, tal y como fue concebida por el anterior gobierno municipal 

"En unos meses seremos propietarios de la mitad de la isla del Colegio" 

la adquisición de la isla del Colegio 
costará· 9 millones de euros 
El concejal de Medio Ambiente. Jesús Domínguez Picazo. manifestó a PUERTA DE MADRID: 
"El gobierno municipal de Manuel Peinado engañó a los alcalaínos con las islas. Ni la isla del 
Colegio. ni la isla de los García, son a fecha de hoy propiedad municipal". El edil del Parti
do Popular afirmó: "De nada sirven los proyectos si no tienes propiedades. Todos podemos 
tener un montón de proyectos; todos podemos soñar con ser millonarios, pero si no tene
mos el dinero necesario para disponer de la propiedad de lo que soñamos, no hacemos 
nada". Dominguez Picazo aseguró que en los próximos meses el ayuntamiento será propie
tario de la mitad de la isla del Colegio: "Pero hay que decir la verdad a los alcalainos y eso 
es lo que no hizo el anterior gobierno municipal. El 45 por ciento restante de la isla del Co
legio será propiedad del ayuntamiento una vez que se apruebe el nuevo Plan General de Or
denación Urbana, y siempre que el daño económico sea el menor para el ayuntamiento". 

Jesús Domínguez Picazo 
manifestó: "Con el convenio 
que firmó el anterior gobier
no municipal con respecto a 
la captación completa de la 
isla del Colegio se producía 
una lesión a los intereses 
municipales". Y para el edil 
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del PP aún es más grave lo 
ocurrido en la isla de los Gar
cía: "Es falso que ahí hubiera 
un proyecto de actuación 
como dijo el gobierno de Pei
nado, sino que hubo una ac
tuación sobre una propiedad 
privada; el ayuntamiento 

hizo allí una plantación sobre 
una zona en la que lo prime
ro que habria que haber he
cho era una limpieza del te
rreno, puesto que allí había 
una gran cantidad de restos 
de cerámicas". 

El actual gobierno munici-

pal estaba realizando el des
broce de la isla de los García 
cuando se produjo allí un in
cendio: "Estábamos haciendo 
esa limpieza desde el ayunta
miento porque no se localiza
ba a los propietarios; ya tení
amos media isla desbrozada 
cuando se produjo un incen
dio provocado por vándalos". 

El edil del PP volvió a criti
car al anterior gobierno mu
nicipal: "Se pueden hacer 
muchos proyectos, pero si no 
se tienen los terrenos en pro
piedad, no sirve de nada en
gañar a los vecinos. Eso es lo 
que hizo el alcalde Peinado, 
engañar a los alcalainos, y no 
se puede decir más de un go
bierno que no fue capaz de 
revalidar la confianza mayo
ritaria de los complutenses". 

Recinto ferial 
Jesús Domínguez Picazo 

manifestó: "Nosotros nos pre
sentamos a las elecciones del 
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día 25 de mayo, en las que 
conseguimos la mayoría sufi
ciente para gobernar, con un 
proyecto claro. En nuestro 
programa electoral, que es el 
de gobierno, figuraba la ins
talación en la isla del Colegio 
del recinto ferial. Nosotros lo 
concebimos como un gran 
parque periurbano. Quiero 
dejar muy claro que nosotros 
retomamos el proyecto que 
encargó Manuel Peinado a 
una empresa para toda la 
isla, pero lo hacemos sobre el 
55 por ciento que va a ser 
nuestro en breve. Lo que ha
cemos es retomar lo que con
sideramos que es bueno, 
como es el aumento del caz 
con un canal complementa
rio para tener una zona des
tinada a realizar prácticas de 
piragüismo. Pero también he
mos pedido a la empresa una 
serie de modificaciones". 

El nuevo proyecto establece 
que respecto a la vegetación 
de ribera, en la zona más 
próxima al río Henares, tiene 
que haber un bosque lo más 
natural posible: "No quere
mos un bosque artificial 
como establecía el proyecto 
de Manuel Peinado; en él ha
bía una zona de olmos, otra 
de chopos, etc. Creemos que 
ese bosque tiene que ser muy 
natural y lo mismo crece un 
determinado arbusto, que lo 
hace un olmo o un chopo". 

Para la zona más próxima a 
la ciudad Domínguez Picaza 
afirmó: "El bosque puede ser 
más homogéneo. Se pueden 
plantar por rodales o por par
terres árboles caracteristicos 
de ribera en un sentido de 
alineación más urbana". El 
PP quiere incluir en la isla del 
Colegio, en la parte más pró
xima a la Tabla Pintora, una 
zona de grandes praderas in
tercaladas por calles: "Ahí es 
donde se instalará el recinto 
ferial, el cual no llevará un 
tratamiento nocivo para el te
rreno. En superficie será una 
pradera mientras que en el 
subsuelo irán las conduccio
nes de luz, de agua, de al
cantarillado precisas". 

El concejal de Medio Am
biente manifestó que "el re
cinto ferial será polivalente o 
polifuncional, es decir, que 
fuera de las ferias será un 
auténtico parque e incluso 
puede albergar actividades 
diversas como un concurso 
canino, una feria de mues-
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Jesús Domínguez muestra el nuevo proyecto para la Isla del Colegio 

tras o cualquier otra activi
dad". 

9 millones de euros 
Para Dominguez Picaza "el 

PP tiene un compromiso que 
tiene que cumplir y significa 
dar una doble alternativa: 
que la isla del Colegio sea el 

gran parque de Alcalá y que 
allí se ubique el recinto ferial 
polifuncional. Eso no es con
tradictorio y hay ejemplos 
por toda España. Está el caso 
de Santiago de Compostela, 
municipio gobernado por el 
PSOE y ciudad patrimonio de 
la humanidad. Allí el recinto 

Miguel Ángel Pérez Huysmans y Jesús Domínguez, 
ante donde estará el nuevo recinto ferial 

·"la 1ñmera que 
haremn al ca111r 
la mitad de la Isla 

será el nueva 
recinto leñar 

ferial es una pradera durante 
todo el año. Lo digo por si 
Manuel Peinado necesita ha
blar con el alcalde de Santia
go de Compostela". 

El nuevo proyecto para la 
primera fase de la Isla del Co
legio puede estar terminado a 
finales de este mes o a prin
cipios de diciembre: "Calcu
lamos que la ejecución del 
proyecto en su totalidad, es 
decir, con las dos fases, pue
de costar unos 9 millones de 
euros ( 1. 500 millones de pe
setas). La primera fase , con el 
recinto ferial ya incluido, se 
podria ejecutar a lo largo del 
año 2004 y el desembolso po
dría estar en 600 o 700 mi
llones de pesetas. 

Maqueta y 
playa artificial 
Según Jesús Domínguez, 

"una vez que esté hecho el 
proyecto realizaremos una 
maqueta del mismo y la ex
pondremos a los alcalainos 
para que nos hagan sugeren
cias. Sobre estas aportacio
nes haremos modificacio
nes". Además el concejal del 
PP añadió: "Nosotros cumpli
mos nuestro programa elec
toral , que es muy claro y con
ciso y a nadie engaña". 

El edil explicó también que 
en la primera fase está pre
visto crear una playa artifi
cial: "Estará en la zona junto 
al río que tiene más posibili
dades de sufrir inundacio
nes. Por otra parte la isla del 
Colegio será un parque valla
do y cerrado, de tal manera 
que sólo podrá ser visitable 
durante el horario de apertu
ra al público". 

La zona que será propiedad 
del ayuntamiento en breve 
tiene una superficie de unos 
320.000 metros cuadrados. 
Esta parte se permuta a los 
propietarios por suelo indus
trial ya calificado entre las 
carreteras de Daganzo y Ca
marma, mientras que la par
te que queda se captará una 
vez que se apruebe el Plan 
General de Ordenación Urba
na porque la permuta será 
sobre suelo residencial. So
bre esto, Jesús Domínguez 
dijo: "Ahí es donde está el 
problema puesto que enten
demos que ese suelo que se 
permuta es un precio excesi
vo por la isla". 
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la concentración de vecinos reunió a más de 300 personas 

El Ensanche clama por un colegio 
Los niños fueron los protagonistas en la concentración de vecinos del Ensanche para pedir 
un colegio para el barrio. El sábado 8 de noviembre se reunieron en la parcela de usos de
portivos del Ensanche unas 300 personas, muchos de ellos niños, que exhibieron carteles y 
pidieron un centro escolar para no tener que salir de su barrio. Organizada por la Asociación 
de Vecinos del Ensanche la concentración discurrió sin ningún incidente. La presidenta de 
la asociación pidió a un grupo de militantes de Democracia Nacional que no desplegaran una 
pancarta que traían preparada criticando la falta de centros escolares. No lo hicieron pero sí 
repartieron panfletos entre los asistentes. Los tres partidos políticos con representación mu
nicipal, el PP, el PSOE e IU, estuvieron en la concentración apoyando a los vecinos. 

Los asistentes se concentraron en la pañados por sus padres. La presidenta a PUERTA DE MADRID. 
parcela de usos deportivos mostrando de Ja Asociación de Vecinos del En- Maria Ángeles Martín Val recono-
carteles y pancartas pidiendo un cen- sanche, Maria Ángeles Martín Val, ció que "es una reivindicación históri-
tro escolar para el barrio. Éste tiene acompañada por el vicepresidente, Je- ca, llevamos más de cuatro años lu-
20.000 vecinos y en él hay ya 4.000 sús Modia, dirigió unas palabras a los chando por un colegio para un barrio 
niños residiendo. Sin embargo todavía asistentes manifestando Ja necesidad nuevo. Los 4.000 niños del Ensanche 
no hay un centro escolar y tampoco que tiene el distrito de un centro esco- tienen que estar repartidos por todos 
está previsto de forma inmediata por lar: "En el Ensanche hay 20.000 veci- los colegios de Alcalá e incluso algu-
parte de la consejería de Educación. nos, hay 4.000 niños en edad escolar, nos por colegios de Madrid. No es 

Los más pequeños, desde sus carri- pero hay cero escuelas infantiles, cero justo que teniendo previstas más de 
tos, mostraron carteles alusivos acom- colegios y cero institutos", manifestó seis parcelas para uso escolar no haya 

nada de nada a nivel de un centro de 
educación primaria o de un instituto. 
No sólo Jos gobernantes tienen que sa
berlo, sino que tienen que tomar con
ciencia de que Jos vecinos tienen de
recho a ello y Jo están exigiendo". 

La presidenta de Ja Asociación de 
Vecinos explicó que "los miembros de 
la corporación municipal nos están 
apoyando, es cierto. Nos han escucha
do los planteamientos que les hemos 
hecho. Lo que ocurre es que da la sen
sación de que la escucha que siempre 
nos han tributado los grupos políticos 
no ha sido efectiva hasta ahora. Eso 
nos ha llevado a esta concentración 
puesto que no ha habido solución en 
los últimos cuatro años aunque sí nos 
escucharan". 

Maria Ángeles Martín Val añadió 
que "lo que queremos de los grupos 
políticos es que no sólo nos escuchen 
o nos apoyen, sino que el colegio del 
Ensanche entre en los presupuestos 
del año que viene. No ganamos nada 
con que nos apoyen y nos escuchen si 
el colegio no entra en presupuestos. 
Es cierto que es una obligación de la 
Comunidad de Madrid, pero no ve
mos color". 

Los grupos políticos 
En la concentración se mostró el 

apoyo unánime de los tres grupos po
líticos de la corporación municipal 
que tuvieron representantes en el acto. 

El portavoz socialista, Pablo Gonzá
lez, manifestó a PUERTA DE MA
DRID que "el PSOE apoya la cons
trucción de un centro escolar porque 
entendemos que es necesario. en una 
población escolar de cerca de 4.000 ni
ños. El ayuntamiento ha cedido ya el 

Los niños fueron protagonistas en la concentración Representantes de los tres grupos políticos en el ayuntamiento 
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María Ángeles Martín Val, 
presidenta de la asociación de 

Vecinos del Ensanche 

suelo a la Comunidad de Madrid para 
hacer el colegio; se cedió hace dos 
años, por eso entendemos que ya es 
hora de que se contemple la construc
ción del colegio del Ensanche". Pablo 
González añadió que "estamos aquí 
para apoyar la reivindicación de los 
vecinos puesto que la consideramos 
justa. Este colegio que tiene que hacer 
la Comunidad de Madrid es sumamen
te necesario en la zona del Ensanche". 

Por su parte el portavoz de IU en el 
ayuntamiento, Francisco Calles, ma
nifestó que "la postura que tenemos es 

la de siempre, estando en el gobierno 
o en la oposición. Reivindicamos para 
el Ensanche un colegio y el centro de 
especialidades médicas; las parcelas 
están cedidas desde hace muchos años 
y lo que hace falta es que la Conseje
ría de Educación presupueste el cole
gio e invierta el dinero para empezar 
las obras". 

Calles dijo también que "soy vecino 
de este barrio y aunque no tengo hijos 
en edad escolar ni tampoco nietos, 
considero que cuando más de 4.000 
chavales del barrio, que ya hay y cuyo 
número crecerá porque aún se sigue 
construyendo, reivindican un centro 
escolar puesto que se tienen que des-

plazar a otros colegios, nuestra obli
gación es estar con los vecinos puesto 
que es un grave problema para ellos y 
para los padres". 

Según Calles "no es de extrañar que 
muchos padres, ante el problema de 
que en los centros públicos no haya 
plazas para el comedor escolar, tienen 
que llevar a sus hijos a la enseñanza 
privada o concertada que en definitiva 
es lo que quiere el Partido Popular. Yo 
creo que la Asociación de Vecinos lo 
está haciendo muy bien porque sólo se 
podrá conseguir el colegio con la pre
sión vecinal". 

El presidente de la delegación mu
nicipal del distrito IX y concejal del 

Partido Popular, Francisco Bernáldez, 
manifestó que "el gobierno municipal 
apoya esta reivindicación porque cre
emos que es justa. Hay una población 
infantil que necesita un centro escolar 
en el barrio porque además el barrio 
sigue creciendo. Nosotros hemos con
certado una reunión entre la directora 
territorial de Educación y la Asocia
ción de Vecinos. A partir de ahí lo que 
queremos es gestionar; no llorar. Lo 
que queremos es que la Comunidad de 
Madrid incluya en sus presupuestos 
para el año 2004 la construcción del 
colegio en El Ensanche y en esa linea 
es en la que vamos a trabajar". 

Nuevo Fiat Panda desde 6.886 € 
PVP Fiat Panda Active. Penlnsula y Baleares. Promoción y Plan Prever incluidos. 

Pruébalo en: Abierto Concesionario Oficial: 

sábados tarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 
Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 

México, 21-22 (Poi. El Balconcillo). Tel. 949 20 16 92. GUADALAJARA. 
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Banolomé González recibió el grabado número 1 va conunuación respondió 
a las preguntas que le hicieron las DemocráUcas sobre su gestión 

AMDIC presentí con el alcalde el grabado 
número 14 de su colección 

E l miércoles, día 5, en la 
Sala Margarita Xirgú, 
AMDIC presentó el gra

bado número 14 de su colec
ción, realizado una vez más 
por Amparo Vargas. El motivo 
elegido por la artista este año 
fue un torreón del Palacio Arz
obispal para conmemorar el 
quinto centenario del naci
miento en Alcalá del emperador 
Fernando l. Bartolomé Gonzá
lez, alcalde de Alcalá, fue obse
quiado con el ejemplar núme
ro 1. A continuación, el alcalde 
complutense respondió a todas 
las preguntas que le plantea
ron las Democráticas. 

Después de unas palabras 
de Asela Sanz, presidenta de 
AMDIC (Asociación de Mujeres 
Democráticas Independien
tes) , en las que exaltó la bella 
factura del grabado realizado 
por Amparo Vargas, y de la 

Amparo Moriche y Marta Viñuelas recibieron sus grabados. 
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Isabel Melón, de PUERTA DE MADRID, muestra el ejemplar 
del grabado que un año más le fue entregado por AMDIC. 

correspondiente explicación 
de su obra por parte de la 
autora, Bartolomé González 
recibió de manos de Asela 
Sanz el grabado número 1 de 
esta edición. También tuvie
ron sus ejemplares las conce
jalas Amparo Moriche y Marta 
Viñuelas, que estaban presen
tes en el acto. 

El grabado de este año, que 
hace el número 14 en la colec
ción de las Democráticas, 
refleja una torre del Palacio 

14 de Noviembre 
21,00 hs. 

Casmar Motor S.~. 
Vfa Complutense, 70 

ALCALÁ DE HENARES 
Tell.: 918771156 
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Arzobispal, y en la obra desta
ca el juego de luces y sombras 
entre la fachada iluminada 
por un sol matutino y las som
bras sobre el Palacio que pro
yectan los árboles situados 
justo enfrente. El motivo de 
este año se eligió para conme
morar el quinto centenario del 
nacimiento del Emperador 
Fernando en Alcalá. Su auto
ra, Amparo Vargas, resaltó y 
explicó sus características a 
las Democráticas, que abarro-

•a4 .. c M• tt2J4S4U 

El motivo que Amparo Vargas ha elegido este año para su ins
piración ha sido la fachada este del antiguo Palacio Arzobispal. 

taron la Sala Margarita Xirgú. 
Después de la entrega de los 

grabados, Barlolomé Gonzá
lez, como viene siendo habi
tual en los últimos años, con
testó en lo que Asela Sanz 
definió como "Concejo abierto" 
a todas las preguntas que las 
Democráticas quisieron reali
zarle. La radial 2 o la carencia 
de medios de transporte públi
co al aeropuerto fueron ejem
plos de las cuestiones plantea
das por las Democráticas. 

La presidenta de AMDIC 
destacó el acuerdo que ha 
tomado la asociación que pre
side para ejercer una acción 
más participativa y reivindica
tiva respecto a la vida de la 
ciudad durante los cursos en 
los que tratan temas locales. 
Con esta presentación, las 
Democráticas han dado por 
iniciado el 19º ciclo "Conocer 
Alcalá". una cita que nunca 
falta en el programa de su 
curso anual. 
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Gran afluencia de residentes, 
familiares y amigos acudieron a 
la llamada de la Lírica asistiendo 
y disfrutando de la Antología de 
la Zarzuela que puso en escena la 
Agrupación Lírica "Alcalá de He
nares" en el salón de actos de la 
Residencia de mayores "Francis
co de Vitoria", bajo la dirección 
de música y coreografía de Mari
sa y Cheché Ambrón. 

Durante dos horas el público 
asistente se deleitó con escenas 
de las más populares zarzuelas de 
todos los tiempos. Comenzó el 
espectáculo con una espléndida 
puesta en escena del Barberillo 
de Lavapiés (F.A. Barbieri) con la 
participación de todo el coro, que 
arrancó la primera ovación de la 
tarde, todos vestidos de majos 
madrileños. Y así ininterrumpida
mente se fueron presentando es
tampas de esa misma zarzuela, la 
Romanza de Paloma interpretada 
por la soprano Rosa Ruiz y a con
tinuación el Dúo de Paloma y 
Lamparilla con la incorporación a 
escena del tenor Lorenzo Mon
cloa, que causaron sensación al 
público asistente, que no escati
mó sus generosos aplausos. 

Mientras se preparaban los si
guientes números por parte de la 
Agrupación Lírica "Alcalá de He
nares, las bailarinas Elsa Cabo, 
Pilar Salmón, Olivia Gómez y 
Miriam Checa escenificaron 
magníficamente el Ballet de las 
Bodas de Luis Alonso (J. Gimé
nez). A continuación se puso en 
escena un número cómico, Los 
Ratas, de La Gran Vía (F. Chue
ca) interpretado por los tenores y 
barítonos de la Agrupación, para 
dar paso a su vez a todo el coro de 
sopranos y contraltos que inter
pretaron en conjunción con la so
lista Rosa Ruiz, el chotis del Pi
chi, de Las Leandras (M. Alon
so). 

A continuación de nuevo se lle
nó la sala de alegría y buen humor 
ante la espléndida interpretación 
del número cómico de Cándido y 
Gorgonia, de La Revoltosa (T. 
Bretón) a cargo de Jaime Almo-
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la Agrupación lírica .. Alcalá de Henares" 
actuó con motivo de las nestas de su IDAniversaño 

la zarzuela Uiuntó en la residencia de 
mayores ªfrancisco de Jdoña" de mcalá 
La Agrupación Lírica "Alcalá de Henares" actuó el pasado sábado 
día 8 por la tarde en la residencia de mayores "Francisco de Vito
ria" de nuestra ciudad, con motivo de las fiestas de su XXX Ani
versario, con gran entusiasmo por parte del público asistente. 

guera e Isabel Sánchez, que con
siguieron la hilaridad del respeta
ble, poco antes de que el tenor 
volviera a interpretar una roman
za en solitario y se cerrara la pri
mera parte con otra canción lírica 
española. La morena de mi copla, 
pasodoble del maestro Castella
nos, puesta en escena de nuevo 
por la totalidad de la Agrupación 
Lírica "Alcalá de Henares" y la 
colaboración de las bailarinas. 

No se movió un alma de su sitio 
durante el descanso, iniciándose 
la segunda parte casi de inmedia
to ante la sorpresa del público, 
que vio cómo se formaba un cor
tejo de bodas por el centro del pa
tio de butacas para poco a poco y 

con vítores al novio y a la novia 
se fuera llenando el escenario 
para interpretar En la Cumbre, de 
La del Soto del Parral (Soutu
lloNert). 

Así, una tras otra todas las in
terpretaciones de esa segunda 
parte con dúos, romanzas, ballet, 
números de coro al completo, lle
gó la última pieza que resultó de 
gran impacto por su puesta en es
cnea, La Jota de la Dolores (T. 
Bretón). Al abrirse el telón y apa
recer la Agrupación al completo, 
representando una procesión con 
la Virgen del Pilar a hombros, 
gran parte del público se emocio
nó vivamente incluso respondien
do a los vivas que jaleaba el coro 

mientras las bailarinas interpreta
ban pasos de jota aragonesa. 

Como colofón del recital, des
pués de los saludos finales y en 
homenaje a un asiduo colabora
dor, recientemente fallecido, Gui
llermo García Escalada, todos los 
miembros de la Agrupación Líri
ca "Alcalá de Henares", directo
ras y maestro, con el público 
puesto en pie y con las manos 
unidas le dedicaron su último 
canto, a capela, La Marcha de la 
Amistad, de Los Gavilanes (Gue
rrero). 

El público se sintió verdadera
mente satisfecho del espectáculo 
que se le había ofrecido, no de
jando ni un momento de aplauorr 
generosamente todos y cada uno 
de los números interpretados du
rante toda la actuación. 

La Agrupación Lírica "Alcalá 
de Henares" tiene concertada la 
Sala "Margarita Xirgú" para pre
presentar su renovada Antología 
de la Zarzuela en su 5º aniversa
rio, el próximo sábado día 15 de 
noviembre a las 20'00 horas. Pre
cios populares (3 euros). Venta 
anticipada de localidades en los 
locales de ensayo de la Agrupa
ción (calle Daoíz y Velarde, 9) o 
en la misma sala una hora antes 
del inicio del espectáculo. 
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Reconocimiento a un trabajo serio 

La Schola Cantorum obtuvo el 2º puesto en el nñmer 
concurso de Polifonía Religiosa de Madrid 
A eso del mediodía del pasado sábado, ocho de noviembre, en el Salón de Actos de la Parroquia de Nuestra 
Señora de los Dolores, de la Calle San Bernardo, estallaban los aplausos al conocerse los resultados de la 
Final del Primer Concurso de Polifonía Religiosa de Madrid. Había sido una mañana aderezada por los 
sonidos esmeralda y oro con que nos regalaran los cuatro grupos corales clasificados para la final. Los com
ponentes de la Schola Cantorum de Alcalá de Henares y sus acompañantes recibían con júbilo la lectura 
del fallo hecha por D. Pedro Gil, Secretario del Jurado, otorgando el segundo premio a la Coral decana 
complutense. No era para menos, tras la tensa y expectante espera de la larga media hora que duró la deli
beración del tribunal, ya que el preciado galardón se había logrado en laboriosa pugna con los otros con
tendientes, de muy alto nivel los tres, justo es decirlo. Era, además, la culminación a varias semanas de inten
so trabajo, en las que la Schola hubo de compaginar la preparación de los conciertos para el IV Encuentro 
Coral Ciudad Alcalá de Henares, celebrados los días 11 y 12 de octubre, y que ella misma organiza. 

La historia había arrancado en el 
mes de julio, cuando, bajo el patro
cinio de la Consejería de las Artes 
de la Comunidad de Madrid, la 
Academia de Arte e Historia de 
San Dámaso, de la Provincia Ecle
siástica de Madrid, convocó el cita
do Concurso de música religiosa, 
estando abierta la participación a 
todas las agrupaciones corales de 
la Comunidad de Madrid, sin 
excluir a las profesionales. De 
entre todos los coros interesados, y 
en base al historial y concurso de 
méritos de cada uno, la Academia 
de San Dámaso hizo una primera 
selección de once, entre los que se 
encontraba la Schola Cantorum de 
Alcalá de Henares. Posteriormente, 
a mediados de septiembre, a cada 
grupo le fue remitida la partitura 
con la obra obligada: Sanctus y 
Agnus Dei de la Misa con que el 
pasado año -con los mismos orga
nizadores y patrocinio- el pianista 

• y compositor granadino Sebastián 
Mariné obtuvo el Primer Premio de 
Composición de Música Religiosa. 

El día 4 de octubre tuvo lugar la 
Prueba Eliminatoria, en la que cada 
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uno de los Coros seleccionados 
interpretó la obra obligada, más 
otras de libre elección, a ejecutar 
en un tiempo máximo de quince 
minutos. La Schola Cantorum 
completó su actuación con las 
obras "Ave María'', de Javier 

TAllER 

Busto, y "Domina Mundi'', de 
Lajos Bardos. Tras casi dos horas 
de verdadera exhibición polifóni
ca, fueron elegidas como finalistas 
las agrupaciones musicales Coro 
de Cámara "Mater Saule", Octeto 
"In Hora Sexta", Coro de Cámara 

l 
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"Capilla Renacentista'', y Coral 
"Schola Cantorum". 

Así se llegó al sábado ocho de 
noviembre, fecha fijada para la 
Final. El día había amanecido 
nublado, pero los escolanos perci
bían buenas vibraciones. Y allá nos 
fuimos, cargados de ilusión y con 
la característica alegría que distin
gue a este compacto y al tiempo 
variopinto grupo. Para la definitiva 
prueba había sido designado el 
mismo escenario en que se llevara 
a cabo la eliminatoria anterior. 
También el Jurado era el mismo, 
estando compuesto por el Excmo 
Sr. D. Ignacio Gómez de Amezúa, 
como Presidente, por D. Pedro Gil, 
como Secretario, y por el Ilmo. Sr. 
D. Andrés Ruiz Tarazona, el Ilmo. 
Sr. D. Antonio Gallego, y Dª. 
María Gil -esta última como repre
sentante oficial de la Consejería de 
las Artes de la Comunidad de 
Madrid, en tanto que los primeros 
representaban a la Academia de 
San Dámaso y a la Provincia Ecle
siástica de Madrid-. 

Era la hora de la verdad, la prue
ba definitiva, en la que la Schola 
Cantorum deleitó a los asistentes 
con las obras Exultate Deo (G.P. 
Palestrina), Pan ge Lingua 
(T.L.Victoria), O Bone Jesu (J.Van 
Berchem), Ave María (A.Bruck
ner), Ave María (F.Mompou) y Ave 
María (J.Rodrigo). Repertorio 
diseñado como resuelto recorrido 
por variados estilos de la música 
coral, prueba sin duda de lá capaci
dad interpretativa del grupo alcala
íno. 

El veredicto emitido por el Jura
do fue unánime: 

Primer Premio: Octeto "In Hora 
Sexta", de Madrid 

Segundo Premio: Coral "Schola 
Cantorum", de Alcalá de Henares 

Tercer Premio: Coro de Cámara 
"Capilla Renacentista", de Madrid 

A la satisfacción de participar en 
este recién nacido pero prestigioso 
Concurso, y de compartir escena
rio con grupos de altísima calidad 
-profesionales varios de ellos-, y a 
la alegría del premio, se unió el pri
vilegio que supuso la invitación 
por parte del obispado para estre
nar la Misa de Sebastián Mariné en 
la castiza Iglesia de San Ginés. De 
manera que, al día siguiente, justo 
en la festividad de la patrona 
madrileña, la Virgen de la Almude
na, la Schola Cantorum hacía sonar 
sus templadas voces entre los altos 
y robustos muros de la popular 
parroquia de la Calle Arenal, anti
guo templo en el que está enterrado 
Francisco de Quevedo, y ante cuyo 
altar contrajo nupcias Félix Lope 
de Vega y Carpio. 

Bello colofón, pues, al generoso 
y apasionado esfuerzo de estos 
cantantes de raza; inquieto aliento 
para empresas futuras. Mientras 
escribo esta crónica, nuestros y 
nuestras infatigables escolanos y 
escolanas se encuentran trabajando 
ya en la Misa y en el Concierto de 
Santa Cecilia, y han iniciado, asi
mismo, los ensayos preparatorios 
de los Conciertos de Navidad. 

D.G.A. 
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Marcelo lsoldi, Teresa Obiol y Raúl Cerrada 

El sábado habrá actividades en bares de copas de la "zona" del casco antiguo 

Avuntamiento v bares, unidos en la 
campaña "Alcohol con cabeza o sin cabeza" 
El sábado 15 de noviembre tendrá lugar una iniciativa desde las concejalias de juventud, familia, salud y servi
cios sociales. Se pretende que las actividades alternativas al consumo de alcohol de "otra forma de moverte", 
esta vez pasen a muchos bares de la llamada "zona" con regalos, talleres, entrega de folletos y monitores que 
resolverán dudas. Desde las 22 horas hasta las 2 de la madrugada se irán pasando por los bares para sensibili
zar a los jóvenes sobre el consumo responsable de alcohol, una droga que cada vez consumen muchos menores 
y que es el principal causante de accidentes de circulación, deterioro medioambiental y violencia interpersonal. 

El pasado 12 de noviembre se por su colaboración en las activi- riesgo, conducción irresponsable, 
presentó la nueva campaña "Otra dades que se van a a organizar conductas sexuales de riesgo, vio
forma de moverte" con el eslogan este fin de semana. Obiol comen- lencia interpersonal, deterioro 
"Alcohol con cabeza o sin cabe- tó que "diferentes estudios ponen medioambiental. Los jóvenes ma
za". Teresa Obiol concejala de fa- de manifiesto que el uso proble- drileños se inician en el consumo 
milia, salud y servicios junto a mático de drogas tanto legales de alcohol entre los 13 y los 14 
Marcelo Isoldi, concejal de ju- como ilegales se enmarcan en el años. Un 55% de los menores 
ventud y Raúl Cerrada, presiden- tiempo de ocio de los jóvenes. Se- consume habitualmente bebidas 
te de la asociación de hosteleros gún el último estudio del plan na- alcohólicas. Casi 3 de cada 10 jó
de Alcalá ofrecieron las activida- cional soqre drogas el alcohol es venes españoles en edades entre 
des que él sábado 15 se van a lle- la sustancia más consumida con- los 14 y los 18 años regresan a su 
var a cabo en los bares de la zona. centrándose en fin de semana. Se casa los viernes y los sábados pa-

Teresa Obiol quiso dar las gra- incrementa esos días el número sadas las cuatro de la madrugada. 
cías a Raúl Cerrada en representa- de bebedores y se incrementa la Casi todos dicen haber estado en 
ción de los hoteleros de Alcalá media de alcohol que consumen. bares y discotecas." 

Llegando a conductas de alto Raúl Cerrada, presidente de la 

asociación de hosteleros de Alca
lá, comentó en relación a las acti
vidades de otra forma de moverte 
que "no son actividades para no 
consumir alcohol sino para con
sumir con moderación, con senti
do común y con cabeza. Esa es la 
diferencia entre salir de marcha o 
ser una juventud destructora. A 
todo tipo de personas beban o no 
beban alcohol se les va a explicar 
que hay que divertirse simple
mente, no molestar a los demás." 

Marcelo Isoldi, concejal de Ju
ventud, agradeció la predisposi
ción de todos los bares de la zona 
y comentó que "no queremos 
competir con los bares sino pre
sentar otra alternativa como acon
sejar que se puede salir y disfrutar 
de la noche pero bebiendo con 
moderación. No se puede mezclar 
el alcohol con la conducción, el 
40 % de los accidentes de fin de 
semana es por culpa de mezclar 
alcohol y conducción." 

Isoldi explicó: "Hemos diseña
do las actividades con una serie 
de regalos que este sábado- se 
ofreceran a los jóvenes. Hemos 
editado 1000 camisetas, 1000 lla
veros y van a realizar tatuajes en 
los bares, con globoflexia harán 
figuras y flores. Con cada consu
mición se entregará un ticket que 
se canjeará por camisetas, llave
ros, espectáculos de magia o in
cluso tatuajes". 

CEITID DE mOIDClllEITD DE CDIDUCTOIES, 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Disfunciones Sexuales. 

• Conflictos de pareja, 
Rendimiento Laboral. 

• Afecciones Psicosomáticas: 
Dolor, Artritis Reumatoide, 
Hipertensión Arterial, Asma. 

Petición de hora: 
91 883 02 13 
696 19 42 59 

Plaza de España, 1 - 1 º C 
Alcalá de Henares 
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la eaosición estará hasta el 23 de noviembre 
en la Mutual Complutense 

francisca Hereza presentó una colección 
de íleos en la sala Manolo Revilla 
La artista madrileña Francisca Hereza presentó el sábado 8 de 
noviembre una colección de obras pintadas al óleo en la sala 
Manolo Revilla que se podrá ver en la Mutual Complutense, si
tuada en la calle Nueva, hasta el dia 23 de noviembre, de lunes 
a sábados de 19 a 21 horas y los domingos de 12 a 14 horas. 

Los cuadros de Francisca 
Hereza presentan una temáti
ca· variada, desde los bodego
nes realizados con pinceladas 
poderosas y trazos firmes , 
hasta el retrato de adultos y 
niños de otras latitudes del 
mundo, todo ello con un pecu
liar colorido que le dan a sus 
cuadros una identidad propia. 

Francisca Hereza es licen-

ciada de Artes Aplicadas y Ofi
cios Artisticos de Madrid en la 
categoria de dibujo publicita
rio. En el taller de Jesús Ro
driguez Sánchez estuvo dos 
años adquiriendo gran pericia 
en el color y la pincelada. 
Frescura y profesionalidad 
fueron adquiridas en el taller 
de otro prestigioso profesor, 
Jaime Summers. 

Reside~cia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

' 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 

Atención médica y religiosa 
VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

e/ Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 
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El grupo alcalaíno "La Locandiera" 
durante su actuación en el centro de mayores de la calle Damas 

Caminar v contar 

De una tarde en La Casona 
de la calle Damas 

viendo "La Posadera" 
Aunque estamos en tiempo 

de cine a lo grande hacemos 
un hueco y nos vamos al tea
tro, que aquí hay para todo y 
para tanto ... Por la calle, ¡ca
ramba, con los sábados por la 
tarde!, van anunciando que ha 
venido un circo, el americano, 
con el famoso -y ya veterano o 
será su hijo "el balita" ... - hom
bre bala y un montón de leo
nes. Pero ya no corremos como 
antes detrás del camión albo
rozados chicos y grandes a re
cibirlos por donde pasaban ... 
Confiamos, sin embargo, que 
luego el público asista a la fun
ción. Como a los otros espectá
culos. Estamos hoy en una an
tigua casa solariega como reza 
en la gran puerta que hay en el 
centro de mayores de la calle 
Damas; debió ser preciosa en 
el pasado -la calle y la casa
llena de tipismo y sabor "cua
si" cervantino. Algún caminan
te ilustre de los nuestros, pon
gamos don Francisco Javier 
García Gutiérrez, lo sabrá todo 
referente a ellas. Ahora, remo
zadas ambas, espadaña y casi
tas incluidas, el escenario se 
nos antoja lleno de hermosura. 

Ha habido un buen menú 
para comer y por sólo tres eu
ros (¡con lo bien que quedaba 
siempre lo de reales o duros .. . !) 
en esta especie de venta ama
ble y bien cuidada donde nos 
sorprende el enorme patio con 
sus sillas de anea repleto para 
ver el teatro a las cinco y me
dia en punto de la tarde. 

Una obra exquisita y gracio
sa cuyo titulo es "La Posadera" 
y que interpretan con tablas y 
mucho derroche de vestuario 
el grupo local "la Locandiera" 
que lleva casi diez años pre
sentándola desde Toledo a 
Aranjuez pasando por La 
Granja de San Ildefonso como 
nos contaba al fmal su actriz 
principal, directora y hasta 
pieza importante en tantos be
llos trajes, y que se llama Ma
risol Treviño muy ducha ya en 
esto aunque dice que empezó 
tarde, con 33 años. No se le 
nota. Ha trabajado en varios 
"Tenorios", como otros actores 
del plantel, y prepara otra 
cosa importante de Buero Va
llejo. Los mayores, algunos jó
venes también, se divirtieron 
con estos personajes huéspe
des de una posada o venta ... 
un poco como ellos. Aunque la 
acción transcurre en Floren
cia, pero ya sabemos que 
aquel escenario de buen vivir, 
su riqueza de vinos, los amo
res de caballeros o criados, 
nos calan hondo porque al
guien como Cervantes nos lo 
recuerda siempre, quién me
jor. Ah, y que Carlos Roy, ade
más de presentador, poeta, so
ciólogo, es un buen actor, casi 
tanto como su hermana Espe
ranza que a ver si viene pron
to por aquí con su "Angel 
azul" , donde interpreta, nada 
menos, que a Marlene Die
trich. 

LUMIGARMO 
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Uniformes de enfermera de distintas épocas El aspecto de las mesas de cura y las camillas han cambiado mucho 

hllosición v ¡ornadas para valorar el pasado, preseme v fulra de la enf enneria 
La 'Exposición histórica sobre la enfermería' fue un gran éxito. Estuvo situada, durante los días 
6 y 7 de noviembre, en la Escuela Politécnica de la Universidad de Alcalá de Henares y fueron 
las delegaciones de alumnos quienes se encargaron de la organización. En ella se pudieron ver 
piezas realmente curiosas y, por supuesto, en desuso, ya que pretendía ofrecer una visión de 
lo que fue en el pasado la enfermería. Y es que, ésta era una actividad dentro de las 'I jornadas 
de Enfermería', donde se debatió sobre el pasado, presente y futuro de dicha disciplina. 

Era la primera vez que se or
ganizaba una exposición como 
ésta. Alberto Rodriguez, alum
no de enfermeria de la Escue
la de Guadalajara y guía en la 
exposición, afirma: "Hemos 
sido los alumnos quienes he
mos traído todo hasta aquí y 
quienes lo hemos preparado". 

Las piezas de la exposición 
fueron cedidas por profesores 
de la Escuela de enfermeria: 
"Es material que se ha ido que
dando obsoleto y estaba guar
dado", afirma Alberto Rodri
guez. D_e hecho, los visitantes 
de la exposición pudieron co
nocer numerosos aparatos de 
lo más curioso: desde una bás
cula para pesar a los bebés, 
donde se los colgaba por un 
pañal de tela a un gancho, 
hasta trompetillas para escu
char el corazón, Alberto Rodri
guez cuenta: 'Todavía h¡y al
gún pediatra que, en lugar del 
fonendo, utiliza las trompeti
llas". También había probetas, 
jeringuillas de cristal, agujas, 
bombonas para guardar algo-

Alberto Rodríguez, alumno de enfermería de la Escuela de Guadalajara 

dón, un aspirador de excrecio
nes eléctrico, bullidores donde 
hervían el agua para esterilizar 
el material, un megatoscopio, 
que es una lámina que al en-

cenderla muestra el recorrido 
de la circulación de la sangre, 
un antiguo transfusor eléctri
co: "Había de dos maneras ma
nuales y automáticos. Engan-

chaban a una goma de caucho 
al paciente y a otra al donante 
y se producía la transfusión", 
fotografias, los libros que utili
zaban antiguamente las enfer
meras para estudiar su profe
sión: "Cursaban desde religión 
hasta educación fisica, ense
ñanza del hogar o formación 
política", así como distintos 
uniformes de enfermeria, co
fias, una peculiar camilla o 
una mesa de curas. 

La exposición se celebró con 
motivo de las 'I jornadas de 
Enfermeria' organizadas por 
las Escuelas universitarias de 
Enfermeria de la Universidad 
de Alcalá y Guadalajara. Al 
igual que la exposición, tuvie
ron lugar los días 6 y 7 de no
viembre en el campus de la 
universidad de la ciudad com
plutense. 

Los discursos de apertura 
corrieron a cargo de Ángel 
Asenjo y Helena Hernández, 
los directores de dichas Es
cuelas de enfermeria, de la 
concejala de Sanidad, Teresa 
Obiol. y el vicerrector adjunto 
de Estudiantes y Promoción 
de la UAH, José Luis Lázaro. 

Las ponenecias abordaron el 
pasado, presente y futuro de 
esta disciplina. Alberto Rodri
guez explica: "La exposición 
representa el pasado de la en
fermeria, esperamos que a la 
gente le guste". 

Antiguo material educativo para el estudio del cuerpo humano Modelos de cofias que se han usado en la historia de la enfermería 
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1 Ajedrez 

Buen comienzo del Club 
de liedrez de Alcalá en 
la liga intantil madrileña 

Disputadas las dos primeras 
jornadas de la liga infantil, que 
organiza la Federación Madrile
ña de Ajedrez para jugadores 
hasta 14 años, se ha venido a 
confirmar las esperanzas que se 
han depositado en el equipo Al
calá A de obtener una buena 
clasificación en la presente tem
porada. 

TORNEO SOCIAL: 

La otra actividad que centra 
las actividades de ajedrez, con 
carácter previo al inicio de la li
ga madrileña de ajedrez, es el 
Torneo Social, en el que a última 
hora se incorporó otro jugador 
con clasificación EW interna
cional, Javier Gómez. con lo cual 
son 25 el número final de juga
dores inscritos. 

Hasta el momento, una vez 
disputadas tres rondas de las 
siete a disputar, encabezan la 

Laura Collado y Fernando Pozo, dos jóvenes valores del ajedrez alcalaíno 

clasificación el máximo favorio, 
Javier Gómez y Rubén Rodri
guez que venció al otro ELO in
ternacional, Francisco J . Cua
drado. 

Hay que destacar en este tor
neo la participación de 2 jugado
res femeninas, 3 jugadores en 
categoría infantil y 3 jugadores 
en categoría juvenil. 

Este equipo venció en la pri
mera jornada en su desplaza
miento a Móstoles sin perder ni 
una sola de las partidas dispu
tadas, obteniendo un contun
dente resultado de 0,5 a 3,5 con 
tres victorias y una partida ta
blas. 

En la segunda jornada, el rival 
ha sido el equipo de Alcobendas, 
con gran tradición en categoría 
infantil, por lo que el resultado 
de 3 a 1 con el que se han im
puesto los componentes de este 
equipo les permite colocarse en 
el grupo dt; cabeza. 

Automovilismo 

De esta manera se inicia de 
forma espléndida este campeo
nato, que se disputa a un total 
de 7 partidas. mediante el deno
minado sistema suizo, al que 
hemos hecho referencia en va
rios articulos, en virtud del cual, 
a través de un sistema piramidal 
se van enfrentado entre sí, se
gún avanzan las rondas, los 
equipos de mayor puntuación. 

El equipo ha estado formado 
por Alberto Collado, Julián Mar
tin, Fernando Moreno, Víctor 
Valderrama y Adrián Sierra. Pa
ra la próxima partida se espera 
contar con la presencia de la 
campeona de España en catego
ría Sub-10, Laura Collado. que 
acaba de finalizar su actuación 
en el campeonato mundial de 
esa categoría en la isla griega de 
Hakaldiki. 

Respecto al equipo Alcalá B. 
cumple un papel de servir de ex
periencia a los jugadores más jo
venes del Club, por lo que no es 
de extrañar que fuesen vencidos 
en la primera jornada por un 
equipo de bastante nivel como 
es el Moratalaz A, por el mismo 
resultado de 0,5 a 3,5. Hay que 
señalar que en este equipo par
ticipan jugadores de 10 años 
que se enfrentan con otros equi
pos en los que se incluyen juga
dores de hasta 14 años. 

En la segunda jornada. por la 
incomparecencia del equipo ri
val, La Casa del Ajedrez, se ha 
anotado la totalidad de los pun
tos del encuentro. 
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los pilotos alcalaínos Enrique de la Cuerda v Jorge Henríquez 

Campeones de España en Montmeló 
El equipo alcalaino J .E. RA

CING competición se ha pro
clamado Campeón de España 
GTB CHALLENGE el pasado 
fin de semana en el Circuito de 
Montmeló. Los pilotos Alcalaí
nos Enrique de la Cuerda y 
Jorge Henríquez a los mandos 
de un VENTURI 40 0GT 
TROPHY ganaron la última ca
rrera del campeonato de Espa
ña GTB CHALLENGE y el 
Campeonato absoluto. 

Ante más de 60.000 especta
dores en Montmeló, el VENTU
Rl 400GT y sus pilotos al 
mando de este bólido de 430cv 
de potencia, biturbo tracción 
trasera, mantuvieron la expec
tación hasta la última de las 
60 vueltas disputadas durante 
las dos horas de carrera. 

El equipo de mecánicos lide
rado por el Alcalaino Ángel 
Atienza supo mantener la me
cánica del vehículo durante 
los entrenos y la carrera, acer
tando de pleno con los reglajes 
y consumo de combustible, 
detalles muy a tener en cuen
ta en carreras de resistencia 
donde el cambio de neumáti
cos y repostaje del vehículo 
son factores claves para con
seguir el éxito final. 

El Equipo J.E. RACING pa-· 
trocinado por SEAT HNOS. 
ATIENZA y STIHL, se ha mos
trado esta temporada de los 
más competitivos de la Comu
nidad de Madrid, ganando el 

campeonato GTB CHALLEN
GE, cosechando Enrique de la 
Cuerda el tercer puesto en el 
TROFEO RACE con El SEAT 
LEON participante de la SU
PERCOPA SEAT-LEON, y 
cuarto puesto para Jorge Hen
ríquez también con SEAT-LE
ON de la SUPERCOPA. 

Igualmente estos pilotos han 
completado íntegramente el 
Campeonato monomarca de la 
SUPER COPA SEAT LEON, 
mostrándose entre los más 
persistentes y batalladores de 
la SUPERCOPA ofreciendo es
pectáculo desde la primera 
prueba. 

En la próxima temporada 

J .E RACING competición par
ticipará en la SUPERCOPA 
SEAT-LEON con dos unida
des, el TROFEO RACE con 4 
vehículos en competición, 2 en 
la División 1 y dos en la divi
sión 11. con el VENTURI 400GT 
TROPHY y LAMBORGINI DlA
BW 530cv en la CHALLENGE 
GTB de España. 

Nota Aviso: 
J .E . RACING Competición, 

está organizando una ESCU
DERÍA ALCALAÍNA de auto
movilismo, con el fin de con
centrar esfuerzos y captación 
de apoyos para el automovilis
mo Alcalaíno. 
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!Fútbol Segunda •a• j 

un golazo de Moreno v una cantada de Tello dejaron los ues puntos en 
bandeja a un Mirandés que salió líder del Val 

0-2 El Mirandés deió a los 
roiillos frustrados v sin puntos 
RESULTADO: R.S.D. ALCALÁ O; MIRANDÉS 2 (Moreno, m. 38; y Gallo, m.67) 
R.S.D. ALCALÁ: Tello, Tito, Arteaga, Joselu, Núñez (Roberto 72'), Barrero, Javi Vicente, Ni
co (Rabadán 82'}, Javi López (Gerardo 76'), Toñín y Quini. 
MIRANDÉS: Tito, Alcázar, Iker, Rodri, Dani Mayo, Moreno, Tino (Infantes 73'), Iván Agustín, 
Qallo (Iñigo Marin 78'), Rebollo (Bezares 88') y Lasarte. 
ARBITRO: Tárraga Sánchez (Colegio valenciano). Amarillas a Arteaga, Toñín, Javi López y al 
técnico David Gordo; Rodri, Tino e Infantes. Expulsó al local Javi Vicente (71'). 
ESTADIO: Municipal de El Val. Unos 800 espectadores. 

"Ha sid9 un querer y no po
der", resumió perfectamente 
David Gordo el partido de la 
Deportiva frente al Mirandés. 
Los rojillos le pusieron ganas, 
pero les faltó lucidez, orden 
en su ataque y ese punto de 
suerte con el que a veces se 
ganan los partidos. El Miran
dés hizo menos de lo que se 
esperaba del segundo clasifi
cado, pero con la suerte de los 
campeones en el segundo gol 
y con la calidad que atesoran 
algunos de sus jugadores le 
bastó para derrotar a una De
portiva carente de fortuna. No 
es de extrañar que los jugado
res rojillos, al igual que la afi
ción, salieran del campo con 
cara de circunstancias, pues, 
cuando un equipo da todo lo 
que tiene y pierde, además de 
acabar frustrado, se termina 
pensando que quizá no haya 
tanta calidad en esta plantilla 
como con los fichajes del ve
rano se nos hizo presumir. 
Las diferencias las marcan los 
jugadores con clase y esta De
portiva ofrece derroche fisico 
a raudales, pero la imagina
ción y la clase que hacen falta 
en partidos como el del do
mingo no aparecen en este 
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equipo. Con ataques previsi
bles, muy verticales y fácil
mente defendibles es más di
ficil meter gol. Como ya apun
taba el año pasado, este equi
po, más que el goleador que 
andan buscando por ahi, ne
cesita un mediapunta con 
mucho fútbol capaz de meter 
asistencias que abran las ro
cosas defensas de la 2ª B. 

El Mirandés comenzó el 
partido mejor plantado en el 
terreno de juego que la Depor
tiva, a la que le costó un tiem
po situarse. Asentado sobre 
una férrea defensa, el nuevo 
líder creó varias ocasiones en 
los primeros minutos de jue
go. No obstante, el Alcalá se 
recuperó y se hizo dueño del 
balón, aunque esta situación 
no parecía muy incómoda pa
ra el Mirandés, que defendía 
sin dificultad los arreones ro
jillos, con más fuerza y ganas 
que claridad futbolística. 

Poco a poco el Alcalá, ávido 
de puntos y con ganas de fir
mar una buena faena en ca
sa, fue apretando más y más 
a un Mirandés que se defen
dia con mucho sentido. En un 
respiro que logró el Mirandés 
del asedio local se puso por 

delante en el marcador. More
no, tras una pérdida de balón 
infantil de la zaga compluten
se, lanzó un tremendo dispa
ro desde la frontal del área 
con el exterior del pie que 
acabó entrando por la escua
dra izquierda de la porteria 
defendida por Tello. Fue un 
golazo que complicaba más 
las cosas para un Alcalá inca
paz de abrir la lata de los de 
Miranda del Ebro. 

Con el shock del gol, los ro
jillos permitieron que el Mi
randés acabase de rubricar la 
faena antes del descanso, pe
ro Rebollo, tras irse de los de
fensas y cancerbero del Alca
lá, falló incomprensiblemente 
a puerta vacía en uno de esos 
"goles de Abreu". Al final de 
los primeros 45 minutos aun 
hubo más ocasiones, esta vez 
en las botas de Barrero, quien 
remató de cabeza al poste un 
genial centro de Quini, vol
viendo a rematar, esta vez 
fuera, el rechace de la made
ra. 

En la segunda parte, la De
portiva volvió a llevar serio 
peligro a la meta burgalesa 
con un saque de falta botado 
por Barrero, sin duda, el me-

jor de los rojillos el domingo, 
que Tito, el meta visitante, sa
có de la misma escuadra. 

El Alcalá tuvo sus oportuni
dades, pero fallo y acabo pa
gándolo, como suele suceder 
en el fútbol. Tello, en un fallo 
garrafal, no atrapó el esférico 
en una salida que sin duda 
será recordada como una de 
las cantadas del año, dejando 
el balón muerto en los pies de 
Gallo que sólo tuvo que em
pujar la bola a puerta vacía. 

Con el 0-2 el partido se le 
fue del todo al Alcalá. Aunque 
lo intentó como bien pudo, le 
faltaba ese punto de defini
ción arriba. Además, en el mi
nuto 71 Javi Vicente fue ex
pulsado por una agresión, lo 
que acabó de hundir a la De
portiva. Ya sin esperanzas pa
ra remontar dos goles en con
tra y con diez en el campo, la 
Deportiva terminó perdiendo 
un partido en el que mereció 
más de lo que obtuvo. 

CLASIFICACIÓN 

J G E PFCPt. 

l. Mirandés 12 8 2 219 9 26 
2. R. Madrid B 12 8 1 3 20 10 25 
3. Clitural Leon.12 7 2 3 21 9 23 
4. Ponfemdina 12 7 2 314 10 23 
5.Ak:on:ón 12 6 4 213 722 
6. Atlético B 12 6 3 318 7 21 
7. Conquense 12 6 3 3 18 10 21 
8. Burgos 12 5 5 2 16 9 20 
9. Zamora 12 5 2 51411 17 

10.ALCALÁ 12 4 3 5121215 
11. Tome!19so 12 3 6 3 6 7 15 
12. Fuenlabrada 12 5 o 715 21 15 
13. Zaragoza B 12 4 2 613 13 14 
14. Palencia 12 4 2 6 9 13 14 
15. s.s. Reyes 12 4 2 612 17 14 
16. Talavera 12 4 ~ 610 16 14 
17. Casetas. 12 2 5 5 7 18 11 
18. Compostela 12 2 4 6 8 18 10 
19. Toledo 12 2 3 710 20 9 
20. Majadahonda 12 o 3 9 8 26 3 
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IFütbol 

El Hlial roiillo censiguió un pume treme al P1me11 
cen des geles en les úmmes tres minutes del partid• 

Regional Pret:erente 1 

Alonso talló un penam en el minuto 20 de partido 
que podía haber cambiado el rumbo del encuentro 

2-2 Empate "in extremis" 1-0 El Complu le plantó 
RESULTADO: POZUELO 2 (Juno, m. 27, y Cortijo, m.53); 
R.S.D. ALCALÁ B 2 (Man u, m.87, y Raúl Ortiz, m.89) 
POZUELO: Jesús, Rodrl, Segovia (Carrero, m.86), Israel, Co
bacho, Chúa, Cortijo, Jiménez (Juan, m. 78), Sanjosé, Juno, 
Santi (Peyo, m.64) 
R.S.D. ALCALÁ B: Javi, Alfonso, Sergito, Esquinas, David 
Diego (Quique, m. 78), Alex (Raúl Ortiz, m.65), Fuentenebro, 
Ignacio, Miguel, Manu, David Cortés (Raulillo, m.65) 
ARBITRO: Lugo Villanueva amonestó a los locales Jesús, Se
govia, Cobacho, Cortijo y Sanjosé. 
INCIDENCIAS: Valle de las Cañas, 200 espectadores. 

El filial rojillo regresó de su 
visita al Pozuelo con cara de 
tres puntos, aunque con uno 
solo en el zurrón. Los de Luis 
Díaz lograron igualar el mar
cador en los últimos tres mi
nutos del tiempo reglamenta
rio, después de haber ido per
diendo casi todo el encuentro. 

un regusto a victoria en las fi
las alcalaínas. 

Este punto deja a los de Luis 
Díaz sextos, a cuatro puntos 
del segundo clasificado, el San 
Federico, o lo que es lo mismo, 
a cuatro puntos de los puestos 
de ascenso. El filial de la De
portiva sigue demostrando 
que está en un buen momento 
de forma y que puede llegar a 
terminar la temporada, si si
gue en esta linea, entre los 
mejores del Grupo I de la Pre
ferente Madrileña. 

cara al líder en su casa, 
pero sin fortuna 
RESULTADO: COBEÑA 1 (Yeyo, m.80); COMPLUTENSE-NA
DADOR O 
COBEÑA: Peralta, Diego, Sanz, Dika, Dado, Gustavo (Yeyo, 
m. 77), Vallina (Rubén, m.59), Guy (Rubén C., m.59), Fran, 
Peque, Ruiz (Carralero, m.74). 
COMPLUTENSE: Roberto, Chachi, Rulo, Mata (Jorge, m.88), 
Aleva, Pelu (Javi, m.62), Chino (Camon, m.81), Mon (Chele, 
m.90), Joaquin, Raposo y Luismi. 
ÁRBITRO: Ramos López amonestó a los locales Dika, Dado, 
Gustavo y Fran y a los complutenses Mon, Joaquín y Rapo
so. 
INCIDENCIAS: 100 personas en el Municipal de Cobeña 

Porque hay formas y formas 
de perder, el Complutense no 
debería contabilizar el partido 
del domingo como una derrota 
más. Se presentó en la casa 
del líder, con piel de cordero 
por su situación en la tabla 
clasificatoria, pero terminó do-

minando el partido y sólo una 
genialidad del Cobeña pudo 
romper en el minuto 80 lo que 
hasta ese momento fue un fan
tástico partido de los de Mena. 

El Alcalá B mostró dos caras 
completamente distintas en 
cada una de las mitades del 
partido. En los primeros 45 
minutos no encontraron su si
tio en el terreno de juego, con 
muchas imprecisiones en los 
pases y sin un juego fluido y 
compacto, lo que permitió que 
un Pozuelo muy agresivo se 
fuera al descanso por delante 
y que al comienzo de la reanu
dación ampliará su ventaja. 

1 Hockey j 

Ambos equipos ofrecieron un 
buen espectáculo en el Munici
pal de Cobeña. El conjúnto lo
cal salió con la confianza de 
jugarse los puntos como líder 
frente a un rival que por su 
puesto en la clasificación no 
debería ofrecer muchas com
plicaciones. Sin embargo, poco 
a poco el Complu se fue ha
ciendo dueño del partido puso 
en serios aprietos a un Cobeña 
que acabó por recurrir a la du
reza para no perder del todo el 
control del partido. 

En la segunda mitad, el Al
calá B mostró una notable me
joría respecto a la primera 
parte y tuvo ocasiones de so
bra para remontar un partido 
que llevaba muy cuesta arri
ba. Sin embargo, la remontada 
no se produciría hasta el final 
del partido. Manu, en el minu
to 87, y Raúl Ortiz dos minu
tos después, este último gol lo
grado tras una gran jugada in
dividual del propio Ortiz, con
siguieron un empate que dejó 

CLASIFICACIÓN 

J G E P F C PI. 

L~ ...... 9 7 2 . O 18 2 23 
2,~~ 9 ]Q Jlª .. S. .~~ 
3,Q .~ ....... 9. . 6 ¡ 2.1311 J~ 
4.~. •·· 9 .. 6 Q .. 3 .l~JQJª 
5. CcJlml!nar 9 5 2 2 18 8 17 
~~-ª ............ 9. .... . ~ ..... 2 .... ? 11 !JI 

J .. ~.... 9 -~ 4 . .1..1.17 16 
S..~ 9. 4 . ~ 2 .lQ 7 .15 
9..~ 9 .J .J ... ~ . U. ... ~. µ 

10. e..~ . ····· 9. 2 . 4 3 .10.12 10 
lL .~ 9 ) 1 .5.JU¡JO 
17., ~~ 9 .. 2 3 4 . 8 .. 9 9 
13.~ 9 2 3 4 811 9 
14,~~ . .. 9 ..... l .. J 4714 .7 
15, ~ ....... 9. ... 2 .1 6 8 21.. 7 
16.~ ......... 9. .... 1 . 3 ..... 5 9. .. 20 .. 6 
17. EfM.() ~ 9. .. Ju t . r 815 . 4 
18. l..eorles~ .. 9 ) .l. 7 8 21 . 4 
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Nueva victoria del equipo senior 
Senior 

Después del fin de semana 
sin competición oficial, los 
jugadores veteranos, a pe
sar de la lesión de Vital, han 
vuelto a vencer ampliamen
te al equipo de Tres Cantos, 
al que se ganó por 12 a 2. 

Prebenjam.ines 

En su partido en La Mora
leja, los prebenjarnines ju
garon en el colegio Aldovea, 
donde cayeron derrotados 
por el equipo local (Aldovea 
A). Sigue la progresión de 
los jovencísirnos compluten
ses y se comienza a notar la 
labor del entrenador, Erni
liano. Un solo gol alcalaíno 
fue marcado por Pablo, · en 
una jugada de tiro libre, que 
recompensó la labor de ata
que que realizó durante to
do el partido. 

.Alevines 

Los alevines siguen man
teniendo la calidad de juego 
observada estas semanas, si 
bien perdieron en Alcoben-

das cuatro goles a uno. Es 
de agradecer que el entrena
dor contrario reconociera el 
trabajo que se está realizan
do con nuestros chicos. En 
este partido, al que podría
mos mencionar sería a Álva
ro, que jugó a un gran nivel. 

Infantiles 

Los infantiles perdieron 
cuatro a cero, contra el 
equipo de Alcobendas en su 
cancha, aunque este resul
tado no indica claramente la 
diferencia de juego que im
pusieron los jugadores loca
les. 

El próximo fin de semana 
se han hecho coincidir los 
partidos de alevines, infanti
les y senior en Ávila, aprove
chando que se debían reali
zar desplazamientos en dis
tintos sábados y domingos. 
Por tanto, el sábado día 18 
el Club se desplazará a la 
antigua ciudad castellana. 

Por su parte, el mismo sá
bado juegan su partido los 
prebenjarnines en casa fren
te al equipo de Alcorcón 
Parque Lisboa. 

Otro gallo hubiera cantado 
para los de Mena si Alonso no 
mandara a saque de puerta el 
penalti que tiró en el minuto 
20 de partido por querer ajus
tarlo demasiado al palo, des
pués de que Dika agarrara cla
ramente a Chino cuando el de
lantero complutense se dispo
nia a rematar. 

El partido discurrió sobre to
do por la franja medular, sin 
demasiados acercamientos por 
parte de ningún equipo, aun
que el Complu mandaba por
que tenia el balón. No obstan
te, al líder no le hicieron falta 
muchas ocasiones para poner
se por delante en el marcador. 
En el minuto 80, el Cobeña re
alizó una gran jugada por la 
banda derecha que finalizó en 
un centro al área que Yeyo, li
bre de marca, remató al fondo 
de la red visitante. 

Tras el gol, Complutense y 
Cobeña dispusieron cada uno 
de un par de ocasiones que de 
haber tenido acierto podían 
haber variado sustancialmente 
el 1-0 final . 
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Judo lemenino 

El sexto dan de Jodo v Aido repartió sus clases entre Alcalá v Madrid 
a la veintena de personas aue asisUeron al curso 

El equipo alcalaíno 
empezó con buen pie 

Este fin de semana, ha co
menzado la 1 a jonada de Divi
sión de Honor, y 2ª división fe
menina. Debido a que se tení
an que ausentar parte del 
equipo de División de Honor y 
el entrenador, la jornada se 
aplaza para las siguientes jor
nadas. 

El maestro francés de likido, Roben Rodríguez, 
imoanií un cuno en el Olimoia 

El maestro francés de Aiki
do, Robert Rodriguez, sexto 
dan de Jodo y Aido, impartió 
el pasado fin de semana un 
curso en el Olimpia, invitado 
por Carlos Estecha. Las cla
ses se impartieron entre Ma
drid y Alcalá. El maestro 
francés explicó y mejoró la 
técnica · de la escuela Soyo 
Ryu, la escuela que se practi
ca en el Olimpia, que tiene 
más de doscientos años de 
historia, procedente de Ja
pón, donde cada castillo feu
dal tenía una escuela propia. 
Esta técnica conserva la más 
pura tradición del Budo, ale
jada de las competiciones y 
del carácter deportivo de 
otras artes marciales. Al cur
so asistieron alrededor de 

Por otra parte, el equipo fe
menino formado por, Yolanda 
Valero, Mª Ángeles, Sofia Do
mínguez, Verónica Santos y 
Eva Mª Bretón. Y bajo la direc
ción de Begoña Eraña y San
tiago Eraña, el equipo alcalai
no, empezó con buen pie, ga
nando al Móstoles en su pri
mer encuentro 4 a 1. El se
gundo encuentro contra Rivas 
2, fue un empate, a victorias y 
a puntos 2 a 2. Y las tornas se 
fueron cambiando contra el 
Rivas 1 y el Dojo de Valencia 
perdiendo 1 a 4 y O a 5, res
pectivamente. 

veinte personas, un número 
más que bueno para este tipo 
de eventos. Tras este curso, 

varios budistas del Olimpia 
pueden ya impartir conceptos 
de esta escuela 

El fin de semana que viene, 
se celebra el primer campeo
nato individual de la tempora
da, el Campeonato de Madrid 
Sub-23. 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> . 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edilicio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

·----------- --------------- ...,..._.. ---------· 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"" Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (G uadalaja ra) 
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Taekwondo 

Equipo internacional Extreme Team. A la derecha, el equipo infantil del Miguel de Cervantes 
con Víctor Herrera y Mercedes Barrientos, presidenta de la Federación Gallega de Taekwondo 

IV campeonato 1mernaciona1 .. Ciudad de Pontevedra" 

Nueve exite del Gimnasia Miguel de Cervantes 
Los taekwondistas alcalaínos que se integraron en el equipo internacional de exhibición Ex
treme Team. entrenado por el maestro complutense Víctor Herrera consiguieron un total de 
17 medallas en las distintas categorías (1 oro, 5 platas y 17 bronces). 

El Campeonato Internacional se ce- diendo en una ajustada final con la re- Campeonato 
lebró el pasado día 1 de noviembre en presentante de Galicia. de Exhibición Infantil 
Pontevedra con la participación de nu- Todas estas medallas sumaron para 
merosos equipos de todo el territorio la clasificación final por equipos, don-
nacional así como de Dinamarca y Por- de el Extreme Team se proclamó cam-
tugal. Los más de 700 taekwondistas peón del trofeo internacional en cate-
participantes se ejercieron en todas las goría femenina. 
modalidades posibles (competición, 
técnica y exhibición). 

En el apartado de técnica, adultos, 
Patricia Camino dio la campanada en la 

En el campeonato de exhibición in
fantil el Miguel de Cervantes participó 
con el equipo compuesto por Mirellu 

CicliSlllO 

Cáceres, Leticia Arroyo, Enma Cami
no, Fátima Cabrah, Luis Aguado, José 
Antonio Valenzuela, Javier Ortego e 
Ignacio Diez. 

Este equipo hizo un campeonato ex
traordinario alzándose con la medalla 
de bronce ante un total de 18 equipos 
gallegos, actuales campeones y sub
campeones de España. 

Enhorabuena a toda la expedición al
calaína por el exito conseguido y suer
te al equipo internacional Extreme Te
am con el reto del proyecto San Peters
burgo 2004. 

categoría junior proclamándose campe
ona. Patricia, más centrada actualmen
te en los entrenamientos de competi
ción, rememoró viejos tiempos cuando 
quedó campeona de España y se alzó 
con la medalla de oro. 

Como invitados simpaUzantes, Ramón del Olmo v Félix Pérez 

En la categoría A femenina la taek
wondista complutense Teresa Camino, 
profesora del Miguel de Cervantes, 
consiguió un extraordinario segundo 
puesto, sólo superada por la actual cam
peona de España, la representante de 
Castilla-La Mancha. 

Tanto patricia como Teresa, también 
participaron en la modalidad de dúo, 
tríos y quinientos, integradas en el 
equipo internacional Extreme Team, 
donde consiguieron 1 medalla de plata 
y 3 de bronce. 

Campeonato 
de Exhibición Adulto 

En el campeonato de exhibición de 
adultos tanto Teresa Camino como Pa
tricia Camino se integraron en el equi
po B de Extreme Team consiguiendo 
dos medallas de plata y cerrando así 
una magnífica jornada. 

Por otra parte en el campeonato de 
competición, la taekwondista alcalaina 
Cristina Jiménez se alzó con el segun
do puesto en la categoría de 51 kg. per-
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los cicloturistas del C.C. lplacea cerraron la temporada 
El cicloturismo cuenta con gran número de participantes donde la práctica del deporte de 
la bicicleta se realiza generalmente los domingos, prevaleciendo entre los participantes el 
compañerismo y entre comillas: el ciclismo no competitivo. 

Los cicloturistas del C.C. Iplacea 
de Alcalá de Henares, fundadores del 
cicloturisrno en Alcalá, desde hace 
muchos años siguen en su linea de 
promocionar el deporte de la bicicle
ta donde jóvenes y menos jóvenes 
hacen su deporte favorito por las ca
rreteras de nuestra comarca, sin olvi
dar algunos deportistas que hacen 
"patria chica" participando en mar
chas nacionales sin ninguna ayuda, 
como Amador Rodríguez, Antonio 
Fernández, Francisco Molina, Igna
cio Collantes, Julián Sánchez, Luis 
Núñez o Manuel Dueñas que ponen 
en el rimking de la F.MC. entre los 
mejores clubes dando una buena ima
gen para nuestra ciudad. 

Como es tradicional cuando finali
za la temporada se reúnen y en un 
restaurante de Alcalá el C.C. Iplacea 
les hace entrega de los trofeos donde 
este año Amador Rodríguez y Ma-

nuel Dueñas en exaequo, fueron los 
más destacados en la clasificación de 
esta temporada 2003. 

Este año teniendo como invitados 
simpatizantes a nuestro amigo Ra-

món del Olmo que deleitó con su sa
ber de personajes de Alcalá y el exci
clista profesional Félix Pérez que hi
cieron entrega de los trofeos a estos 
"grandes deportistas". 
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Tauromaquia 

la peña ·iuis Miguel Encabo" celebró su aniversario 

''Diez años con la misma ilusión 
v las mismas ganas que aver ... " 
Concluve su semana cultural con un lleno hasta la bandera 

Las peñas taurinas con nom
bre de torero en activo, son un 
termómetro que mide la tempe
ratura de su torero. Como Luis 
Miguel Encabo está teniendo 
una progresión ascendente ex
traordinaria, su peña, seguido
res y simpatizantes, igualmente 
aumentan en entusiasmo y nú
mero. Cuando sonaron clarines 
y timbales para dar comienzo el 

"festejo",· en el salón no cabía 
un alfiler. Francisco José Ben
zal, presidente de la peña, se 
disculpaba ante su público por 
el retrasillo en comenzar, pero 
lógícamente, a pesar del puro 
ambiente taurino que se respi
raba, esto no tenia por qué em
pezar a las "cinco en punto de 
la tarde". La peña de Luis Mi
guel Encabo tiene como nove-

dad el fomento de la cantera. 
Por lo tanto, se da un gran pro
tagonismo a las nuevas genera
ciones que serán el sostén de la 
peña, cuando Luis Miguel cum
pla sus "bodas de plata" de ma
tador de toros. Elisabet y Cris
tian fueron los presentadores, 
locutores y animadores del acto 
y por lo tanto recibieron sus 
merecidos trofeos por la soltura 

Luis Miguel Encabo lanza un 
brindis por sus seguidores 

y buen hacer de su cometido. 
Pero rodeando a los clarineros 
y timbalero todo un grupo de 
florecientes criaturas se divertí
an de lo lindo y posaban así de 
guapos para nuestra camara. 
Los jóvenes presentadores ini
ciaban "la lidia" anunciando a 
todas las personalidades, peñas 
y profesionales del toreo que es
taban presentes. Significativa
mente dejaban constancia de 
los compañeros del torero: Mar
celino Felipe "Niño de Santa Ri
ta", Raúl Adrada. Fernando-Ga
lindo, Victoriano García "El le
gíonario", Antonio Gallego "El 
Pimpi", Joselito "Niño de las ve
gas", Luis Villaverde y José Al
ba, que son los que sufren con 
Luis Miguel por esas plazas de 
Dios. Sucesivamente, otro 
miembro de esa gran cantera de 
taurinos, José Ignacio Luque, 
pasó a enumerar las actuacio
nes más sobresalientes de su 
torero a lo largo de toda la tem
porada dos mil tres, que empe
zó en Valdemorillo y ha sido lar-

Elisabet y Cristian, jóvenes valores del micrófono Clarineros y timbalero con la cantera de la peña 
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José Ignacio Luque hizo el resumen de la 
temporada del torero 

Rafael Corbelle se dirige al respetable 
durante la celebración 

ga y fructífera: "En estos tiem
pos de prisas y altas velocida
des -decía Jose Ignacio,- ver a 
un Luis Miguel que triunfa con 
las credenciales del buen toreo, 
un concepto tan puro, con un 
respeto hacia la profesión tan 
grande y dejándose de alhara
cas y chumbelerias para triun
far, es una muestra de que el 
toreo puro gusta aqui y en Pe
kín, ayer, hoy y siempre ... " Una 
vez realizada la presentación y 
puestos a un "diálogo cordial" 
con los ibéricos, langostinos, la 
merluza, el sorbete de limón 
-"para cambiar de terreno al to
ro a media faena"-, el solomillo 
a la pimienta y la tarta de San 
Marcos, llegaron los momentos 
de la entrega de trofeos y para
bienes. Juan José Trujillo reci
bía el trofeo al "gesto taurino" 
por su quite a cuerpo limpio en 
la pasada "feria de otoño". Deja
ron el micro a Rafael Corbelle, 
apoderado de Luis Miguel, que 
decía: "Un año más con voso
tros, esto es maravilloso. Con 

estas cenas voy a engordar 
quince o veinte kilos. Estoy 
muy contento y orgulloso de se
guir apoderando a Luis Miguel. 
Esperemos que en la próxima 
temporada en vez a cuarenta y 
dos, lleguemos a las ochenta 
corridas. Un abrazo para to
dos." Estaba presente en el acto 
en representación de Bartolomé 
González, Luís Fuentes, tenien
te alcalde, que compartió mesa 
con la familia de Luis Miguel, de 
lo que se encontraba muy agra
ciado por tan buena compañía. 
Dijo en su disertación, "Luis Mi
guel Encabo nació el año 1975, 
el mismo año en que vine a Al
calá. Desde su alternativa sólo 
ha cosechado triunfos y espero 
que dentro de diez años siga
mos celebrando y felicitando a 
este torero y a su peña... r.a 
fiesta no está en baja ní va a de
saparecer, se lleva en el espíritu 
del pueblo español. .. La fiesta 
está relacionada con la demo
cracia. En la época de Felipe V 
la fiesta no estaba bien vista en 

la Corte y fue el pueblo el que 
ocupó las plazas para torear. 
Fue el pueblo el que puso la 
fiesta en su sitio... Carlos III 
construyó las primeras plazas 
de toros que son Las Ventas, La 
Maestranza y la de Ronda. El 
pueblo pone su criterio ante los 
gobernantes, ante la monar
quía... Por eso la fiesta de los 
toros no desaparecerá jamas ... " 
Muy aplaudido Luis Fuentes, 
que dejó al presidente Francis
co José Benzal el listón muy al
to: "No tenía nada previsto -de
cía-. Parece que fue ayer cuan
do con tanta ilusión fundamos 
esta peña. Hoy celebramos el 
décimo aníversario con la mis
ma ilusión y las mismas ganas 
que ayer. Nuestro torero ya no 
sueña con ser, sino que es un 
gran torero. Orgullo es la pala
bra que define los sentimientos 
que tienen los socios de tu pe
ña. Gracias te damos torero por 
tantos momentos, tantas ilusio
nes, tantas vivencias, tantas 
alegrias, que hemos vivido con-

Francisco José Benzal, 
presidente de la peña 

tigo ... " El final, que es la suerte 
suprema, corría a cargo del to
rero: "Este año hemos tenido 
record de asistentes y esto es lo 
que nos da a los toreros fuerza 
para seguir luchando y jugán
donos la vida. Tengo una sensa
ción especial. Estoy <;leseando 
que empiece la temporada para 
poder callar algunas bocas. Es
ta temporada pasada ha sido la 
mejor de mi vida, porque he 
cuajado más toros que nunca, 
porque "el no matar los toros" 
he conseguido superarlo y espe
ro daros muchas más satisfac
ciones y agradeceros vuestro 
apoyo y entusiasmo. Muchas 
gracias." Luis Miguel Encabo ha 
llegado a ser un excelente tore
ro, pero, si esto tiene mucho 
mérito , lo que de verdad trae de 
cuna es que solamente su cali
dad de persona, le llenaria de 
amigos aunque se dedicara a 
cualquier otra cosa en su vida. 
Suerte en tu campaña america
na. 

ATILA-NO 

Juan José Trujillo recibió el trofeo al "gesto taurino" Los jóvenes locutores-animadores recibieron sus trofeos 
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La peña Tercio de Quites celebró su aniversario 

Entrega del XII trofeo '1ercio de Quites" 
v los IV trofeos "Peña Taurina Alcalaína" 
Mallas Teiela, triunfador de la Feria 2003 

Cua.Ildo Paco Herrera se dis
pone cada año a celebrar la 
semana cultural de su peña, 
al contrario que los toreros, 
deja en el mes de noviembre 
su traje de calle y se viste con 
ese terno de luces bordado 
con pétalos de flores para de
jar entre los asistentes todo 
ese arte que derrama con su 
palabra. En el preámbulo de 
la cena, detalló los trofeos que 
se iban a entregar y de cada 
premio y su protagonista hizo 

Paco uná composición alegóri
ca. sorteando la suerte con el 
compás abierto, las manos 
muy bajas y rematando con la 
media belmontina que preci
pitaba un aluvión de aplausos 
espontáneos de los comensa
les. En el transcurso de la ce
na exquisitamente organizada 
y con un menú variado, se ha
bló de toros y quizás de otras 
tantas cosas que son fruto de 
tertulias. A los postres, el se
ñor presidente fue nombrando 

a los premiados que recogían 
sus trofeos y agradecían la 
concesión del mismo. Matias 
Tejela fue el triunfador de la 
feria y además recogió el tro
feo a la faena más vibrante 
que todos los años patrocina y 
entrega el doctor Eduardo 
Holgado. El trofeo representa
ba a un torero antiguo senta
do en una silla y dijo Eduar
do: "Está meditando la faena 
que va a realizar en su actua
ción y en cortar muchas ore-

Matías Tejela como triunfador 
de la feria 2003 junto a Barto
lomé González y Paco Herrera 

jas, así que -dirigiendose a 
Matías-, ya sabes lo que espe
ramos de ti en futuras actua
ciones. Eres un fenómeno." 
Matias comentaba que estos 
trofeos le llenan de orgullo: 
"Siempre se agradece un tro
feo, pero cuando le recibes de 
los tuyos, de tu público, tus 
amigos, tu gente, es para sen
tirse muy satisfecho y pleno 
de felicidad. Hace unos años, 
acompañaba a mi padre en 
estos actos y mi ilusión era de 
chavalillo, llegar un día a reci
bir algún trofeo como estos 
que hoy recibo. Un abrazo a 
todos." Juan Diego fue el tore
ro revelación de la temporada. 
En Alcalá dejó constancia de 
su perfil de artista y la peña 
'Tercio de Quites" le concedió 
el trofeo a la "faena para el re
cuerdo" y también al "quite ar
tístico". El torero agradecía de 
esta forma la concesión de los 
trofeos: "A los profesionales 
nos enorgullece que se nos re
conozca lo que hacemos. Los 
toreros nos debemos al públi
co y cuando se me recibe con 
el cariño que me ha acogido la 
afición alcalaína, no tengo 
más remedio que agradecerlo 
de corazón. Gracias a todos." 

La familia Vázquez, muy importante su la
bor en conservación de la plaza de toros 

El maestro Pedrés junto a su hijo 
y amigos alcalaínos 

Matías Tejela (padre) con componentes de 
su peña taurina 
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Elisa de Francisco entregó el trofeo 
"Quite al peligro" a Juan José Trujillo 

Eduardo Holgado entrega a Tejela el 
trofeo a "La faena más vibrante" 

Paco Herrera entregó el trofeo 
"Tercio de Quites" a Juan Diego 

Luis Miguel Encabo recibió el 
trofeo a la "mejor estocada" y 
agradecía esta concesión 
acordándose de todos sus 
compañeros y dándoles la en
horabuena: "Estoy muy orgu
lloso de torear en mi plaza y 
más todavía si por actuar en 
ella recibo un trofeo." Juan 
Hidalgo recibió el trofeo al 
"mejor par de banderillas". Un 
profesional de los pies a la ca
beza que siempre ha tenido 
un cariño especial a la afición 
de Alcalá y que tiene una lar
ga trayectoria pues acompa
ñaba a Jose Maria Plaza en 
sus mejores años. Hubo un 
premio especial denominado 
"quite al peligro" y que se le 
concedió al subalterno Juan 
José Trujillo. En la pasada Fe
ria de Otoño de Las Ventas, 
un toro salta al callejón y cun
de el pánico con heridos gra
ves. Cuando el toro vuelve al 
ruedo se encuentra con el 
grupo de profesionales que 
habían saltado a la arena y 
sobre todo con un herido in
defenso, profesional de Canal 
Plus, al que zarandea cuando 
ya tenia el brazo roto. En esto 
que Juan José Trujillo cita al 

toro a cuerpo limpio, el toro le 
embiste y consigue llevárselo 
de un lado a otro del ruedo 
para así alejarle del lugar. Fue 
el momento emocionante de la 
tarde y dejó marcado a todo el 
público. El torero decía al re
cibir el premio: "El trofeo le 
agradezco de corazón, pero 
cualquier profesional que hu -
hiera estado en esas circuns
tancias, hubiera actuado de 
igual forma, arriesgandote pa
ra poder salvar a quien estaba 
a merced del toro .. . " Se rindió 
un homenaje al maestro Pedro 
Martínez "Pedrés", cuando 
cumple cincuenta y un años 
de su alternativa. Paco Herre
ra se expresaba de esta forma 
tan bella. "Quieto como los 
molinos, como los molinos, 
serio. Y dos astas entorchadas 
de oro y de sol contra el vien
to. Pedro Martinez "Pedrés" , 
alto, delgado y moreno, está 
solo, solo, solo y el toro en el 
ruedo. Y elegancia de lo quie
to, finura de lo arrogante, ma
jestad de lo sereno. Y garbo sí , 
garbo puro y más puro o más 
serio. "Pedrés" gira suavemen
te, gira suave, porque el miedo 
ni pone prisa en su giro ni 

Pepe Macías con su esposa junto a otros aficionados a la fiesta, 
durante la cena de la peña taurina 
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temblores en su quiebro. Gira 
y gira y gira más, y es en su 
girar un lento molino que se 
dio vuelta con un aspa contra 
el víento. Júbilo por Albacete, 
júbilo y después silencio. Cla
rín y sale otro toro, "Pedrés" 
en su burladero, quieto como 
los molinos, como los molinos, 
serio." Cerró el acto nuestro 
alcalde, Bartolomé González, 
que asistió junto a la conceja
la de Educación y Festejos, 
Elisa de Francisco. Tenía pa
labras de aliento a los compo
nentes de la peña por esos 
veinte años haciendo cultura 
y haciendo disfrutar de la fies
ta de los toros. Dejó un men
saje a todos para que Alcalá 
llegue a tener esa categoría 
que todos anhelamos en 
cuanto a plaza con prestigio 
taurino. Está dispuesto Barto
lomé a poner todo de su parte, 
pero no es tarea sólo del 
ayuntamiento, es un equipo 
formado por tres bases que 
son: empresa, ayuntamiento y 
aficionados, a los que ve un 

• poquito faltos de fe en su co
metido. Efectivamente, le te
nemos que dar la razón al se
ñor alcalde. Alcalá no puede 

Luis Miguel Encabo recibió el 
trofeo a "La mejor estocada" 

tener una temporada comple
ta de festejos que tenga que fi
nanciar el "Excelentísimo" y 
que pague hasta el que no 
quiere saber nada de toros. 
Como dijo aquel: "mucha pla
za, poco toro y baja afición. 
Una feria del montón." 

ATILA-NO 

Grupo de aficionados, de los de verdad, 
por su edad y su sabiduría 

15 de noviembre de 2003 



Al Todoterreno, Corola, 
Avensis v Yaris 
se une este mes 
el nuevo RAV4 

El nuevo 
concesionario 
Tovota, 
de Motor Ariona, 
en Alcalá 
está cumpliendo 
sus expectativas 

Motor Arjona, instalaciones de Toyota en Alcalá 

e1envenidOS a Toyota 

Las instalaciones de Motor Arjona del 
concesionario Toyota en Alcalá de 
Henares ya funcionan a pleno rendi
miento. Está situado en la Avenida 
Juan Carlos I, número 20, y, aunque 
no ha sido inaugurado oficialmente, 
ofrecen desde mayo sus servicios: el 
comercial, el de postventa y el de re
cambios. Además, en breve pondrán 
en marcha el departamento de vehí
culos de gasoil de Toyota. Y es que, es 
ésta ·una marca en crecimiento, y a · 
sus productos estrella se une este 
mes el nuevo RAV4, que según David 
Fernández, director comercial de To
yota Motor Arjona, "mejora el equipa
miento pensando siempre en la segu
ridad, que es la máxima de la marca". Equipo de comerciales y técnicos que atiende las instalaciones de Motor Arjona 

Las obras de construcción 
de estas instalaciones, situa
das en un lugar privilegiado, 
con unas vistas bonitas y al 

lado de una zona en creci
miento y cada vez más co
mercial, han durado casi dos 
años. Y aunque todavía no se 

Nuevo Toyota RAV 4 

15 de noviembre de 200J 

ha inaugurado oficialmente, 
el concesionario lleva abierto 
al público desde mayo de 
este año. Si bien, actualmen-

te funciona, prácticamente, a 
pleno rendimiento. Ofrecen 
tres tipos de servicios: el de
partamento comercial, el de 

Todoterreno de Toyota 

PUERTA de Madrid 
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postventa y el de recambios. 
David Fernández, director 

Comercial de Motor Arjona 
en Alcalá, explica: "Motor Ar
jona es concesionario Toyota 
desde 1997 en Torrejón de 
Ardoz. Ésta es su segunda 
instalación, puesto que en 
Alcalá teníamos una tienda 
provisional pero , hasta aho
ra, no habíamos tenido unas 
instalaciones propiamente 
dichas. Y para la próxima 
primavera está prevista la 
inauguración de una nueva 
instalación en Guadalajara. 
Además, sus propietarios, 
los hermanos Torres, tienen, 
también en Torrejón, el con
cesionario Citroen". 

En Alcalá de Henares las 
instalaciones de Motor Arjo
na cuentan con nueve em
pleados, tienen dos plantas, 
una superficie de 1.500 me
tros cuadrados de exposición 
y unos 1.000 metros cuadra
dos de taller, donde ofrecen 
servicio rápido y mecánica 
general. De momento, está 
teniendo un rendimiento sa
tisfactorio, el director Co
mercial afirma: "Los resulta
dos están cubriendo nues
tras expectativas, son acor
des con los objetivos marca
dos. Además, en breve, pon
dremos en marcha el depar
tamento de vehículos de ga
soil de Toyota". 

El producto estrella de To
yota, hasta ahora, había sido 
los Todoterreno, pero, desde 
hace unos meses, el nuevo 
Corola, el nuevo Avensis y el 
Yaris están teniendo gran 
éxito. Además, este mes ha 
salido al mercado el nuevo 
RAV4 que, según David Fer
nández, mantiene la estruc
tura de la gama en motoriza
ción y carrocería, pero "me
jora el equipamiento del co
che pensando siempre en la 
seguridad, que es la máxima 
de la marca". De hecho, in
corpora por primera vez en 
la gama: climatizador, con
trol de estabilidad, control 
de tracción, airbag laterales 
Y de cabeza y CD. 
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Es la única cadena 
audiológica 
reconocida por 
este sello de calidad 

Oír + renueva 
para2003su 
certilicación 
de calidad 
ISO 9002 
porAENOR 

SALUD 

. 
La cadena Oír+, actualmen- 1 O 

te la única red audiólogica en ,\"// 
España que cumple la norma-
tiva de calidad ISO 9002, aca- 11 
ba de renovar su certificación 
por un año. Los requisitos ne
cesarios para la consecución 
del sello de calidad AENOR 
ICUNET son muy rigurosos. El 
primer paso es abrir de par en 
par las puertas de la empresa 
a un auditor externo cuya mi
sión es determinar, de acuerdo 
con las observaciones obteni-
das in situ durante un periodo 
de observación, el planning o 
sistema de trabajo empleado 
en la empresa. El auditor tiene 
en cuenta los más minimos de
talles. "Observa cómo funciona 
todo desde que entras por la 
puerta hasta que sales. Anali
za la forma de vestir de los em
pleados, nuestras hojas de pe
dido, si se utiliza o no se utili
za bata en los departamentos 
técnicos, qué es lo que se pide 
y a qué proveedores se pide, es 
decir, que hace un estudio por
menorizado de cada departa
mento de la empresa" explica 

Carlos Crespo, director financiero, sostiene el certificado AENOR 

Ángel Fernández, Director General de Oír +. 
Establecidos los métodos, hay que mantener
los durante un año histórico para conseguir 
el sello. 

Oír + no sólo mantiene su propio control de 
calidad, ahora renovado, sino que no trabaja 
con ningún proveedor que no tenga un siste
ma homologado. La normativa ISO 9002 exi
ge hojas de calibración de los equipos, de su 
mantenimiento, y de su limpieza y conserva
ción. Si no se sigue cualquiera de las pautas, 
AENOR abre una no conformidad. A la terce
ra de ellas, invalida el certificado. 

La ISO 9002 también mide el grado de sa
tisfacción de los clientes. De forma volunta
ria, el cliente puede rellenar un formulario 
anónimo en el que juzga cómo es el servicio, 
si hay algo que mejorar y cómo h acerlo. En 
esta misma linea, Oír + también realiza cues-

tionarios telefónicos para medir la calidad de 
su trabajo. 

"Puedes certificar la parte de la empresa 
que quieras, pero nosotros decidimos apostar 
fuerte y certificado todo. Proveedores, emple
ados, producto final que entregamos perso
nalizado, todo, hasta nuestro dossier para el 
asociado, cumple la ISO 9002", insiste Ángel 
Fernández. 

Oír + garantiza al nuevo asociado un m éto
do de trabajo concreto que funciona. La cer
tificación AENOR renovada anualmen te, ya 
tiene 3 años de garantía AENOR como em
presa auditora y el sello ICUNET de calidad . 
Son los propios asociados quienes eligen si 
realizan su propio certificado AENOR o no. 
En cualquier caso, la central pone a su dis
posición toda la ges tión con que facilitar el 
camino. 
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DAGANZO 

Cuatro ·meses después de su toma de posesión 

El gobierno municipal de Daganzo hace balance 
Área por área el gobierno municipal de Daganzo ha hecho balance de su gestión en los cuatro meses 
que han transcurrido desde su toma de posesión con el socialista Nicolás Pinedo a la cabeza. A conti
nuación el propio alcalde hace público este balan.ce a través de PUERTA DE MADRID. 

Atención y 
participación ciudadana 
Se ha procedido a la creación de 

esta concejalía para dar mayor 
participación a los vecinos. Se 
han puesto a disposición de los 
vecinos los medios para que pue
dan ~antener un diálogo con el 
ayuntamiento a través de unos 
impresos creados para tal fin, así 
como un teléfono exclusivo de 24 
horas dotado de contestador. Des
de la creación de esta nueva con
cejalía, se han recibido un total de 
375 quejas-sugerencias, de las 
cuales se han contestado perso
nalmente por el concejal todas las 
recibidas, manteniendo así un tra
to personalizado en todas ellas. 
Actualmente hemos resuelto el 70 
por ciento, quedando aín por re
solver el 30 por ciento restante. 

Cultura 
La casa de la Cultura viene des

arrollando diversas exposiciones, 
desde la llegada del nuevo gobier
no. Se han aumentado los grupos 
en las diversas actividades orga
nizadas por la casa de la cultura, 
así como nuevos cursos no exis
tentes anteriormente. Se ha orga
nizado el Congreso Nacional de 
Risoterapia en Daganzo. En cola
boración con la concejalía de De
portes, ha organizado los Campa
mentos de Verano. Las asociacio
nes ya tienen donde reunirse en la 
Casa de la Juventud. Ampliación 
de las becas de la Escuela de Mú
sica y aumento de la dotación pre
supuestaria de la Escuela y gratui
dad de tres especialidades. 
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Deporte 
Se han creado nuevas activida

des en la Escuela Municipal de 
Deportes tales como balonmano, 
escuela de mountan bike, pre-de
porte, petanca y juegos tradicio
nales. Asimismo se han creado 
cinco nuevos equipos pasando de 
tener 19·a 24. En los campamen
tos urbanos, durante el año pasa
do tuvimos 180 participantes y 
este año 405. En el invierno he
mos crecido de 500 participantes 
en el 2002 a los 700 actuales. El 
número se seguirá incrementando 
dado que aún estamos en proceso 
de inscripción y de formación de 
nuevos grupos de actividad. 

Hemos creado un proceso de 
captación de nuevos valores en 
colaboración con el colegio don
de hemos realizado durante las 
clases de Educación Física jorna
das informativas de los deportes 
menos conocidos. 

Educación 
Rem9delación del colegio pú

blico Angel Berzal: dotación de 
nuevo mobiliario, adecuación y 
ampliación de patios e instalacio
nes sanitarias, etc. 

Inauguración el día 17 de sep
tiembre del Instituto de Secunda
ria. Tiene dos aulas de tecnolo
gía, dieciséis aulas normales, dos 
aulas de plástica y audiovisual 
dos laboratorios, dos aulas de 
música, biblioteca, y gimnasio 
(aún por terminar). 

Medio Ambiente 
Se ha dotado al pueblo de un 

punto limpio en la calle de Mar
coni (polígono Gitesa), para ver
ter escombros, muebles, etc. Se 
ha limpiado el cauce del arroyo 
Valseco, extrayendo todo el fango 
del fondo. También se está ac
tuando sobre el problema de las 
ratas, aunque no se haya termina
do aún, por la dificultad de esta 
tarea, ya que hay que tenér cuida
do para no eliminar también otras 
especies que vi ven en el cauce del 
arroyo. 

Se está realizando un estudio 
para instalar más contenedores de 
basura en los puntos donde se ne
cesiten. Se ha realizado una ex
cursión a la zona Zepa que ha te
nido una gran aceptación. Se ha 
realizado una campaña de sensi
bilización con carteles y charlas 
para reducir el consumo de agua. 

Obras 
Se han acondicionado las insta

laciones de la piscina municipal 
haciendo los arreglos siguientes: 
Megafonía, desagües, sanitarios, 
duchas, electricidad y la implan
tación de la consola del riego au
tomático. 

En colaboración con la conce
jalía de Medio Ambiente se han 
realizado las obras de limpieza y 
acondicionamiento de diversos 
tramos del arroyo. Se ha efectua
do un estudio .en todo el pueblo 
para proceder al cambio de faro
las antiguas y en mal estado por 
farolas del tipo 'villa' unificando 
así el parque de alumbrado del 
pueblo. En colaboración con 
Educación se ha procedido a la 

adecuación y reforma en los cole
gios y se ha creado una valla de 
protección en la subida al pabe
llón infantil. 

Trabajo 
El ayuntamiento dispone de 

una bolsa de empleo para los ve
cinos. Los interesados pueden 
presentar su currículo en la ven
tanilla de información del ayun
tamiento, por las mañanas de 9 a 
14 horas y por la tarde los lunes y 
miércoles, de 17'30 a 20 horas. 

Transporte y circulación 
Esta concejalía se ha puesto en 

contacto con el director general 
del Consorcio consiguiendo nue
vas paradas de autobús. Se está 
realizando un estudio durante 
septiembre y octubre para com
probar si se puede realizar un in
cremento de autobuses (frecuen
cias de uno cada media hora), y 
también la viabilidad de poner un 
búho que haga el recorrido Alca
lá- Daganzo - Ajalvir - Torrejón. 
Se solicitó también una línea de 
autobús hasta el metro de Bara
jas, aunque existe un impedimen
to ya que existen concesiones 
administrativas que lo puedan re
trasar. Se están instalando contro
les de seguridad con semáforos, y 
paso de peatones, para evitar la 
velocidad excesiva en las carrete
ras de Fresno, Cobeña y Alcalá. 
Se han instalado 18 nuevos bade
nes para reducir los excesos de 
velocidad por las calles del_pue
blo. 

Urbanismo 
Se está realizando un estudio 

para la revisión del Plan General 
de Ordenación Urbana dirigiendo 
el desarrollo urbanístico de Da
ganzo hacia las zonas de menor 
impacto medioambiental. 

Infancia 
Se ha creado la concejalía de 

Infancia para dar a este colectivo 
la importancia que merece. 

Juventud-fiestas 
Uno de las mayores logros de 

las fiestas ha sido dar a nuestros 
jóvenes la satisfacción de poder 
elegir a los conjuntos que ellos 
mismos deseaban, así como dis
poner de casetas cerradas para la 
instalación de las peñas. 

Los fuegos artificiales con mú
sica han sido un acontecimiento 
muy celebrado y de gran acepta
ción por los vecinos. 

Seguridad Ciudadana 
y Protección Civil 
Se han unificado las Concejalí

as de Seguridad Ciudadana y de 
Protección Civil para conseguir 
una mejor coordinación de los 
efectivos de que dispone nuestro 
Municipio. 
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los conceiales del PP hacen también balance desde la oposición: 

''El PSOE ha dado-un frenazo 
a la calidad de vida en Daganzo" 
El Partido Popular de Daganzo ha realizado desde la oposición un balance de la gestión del 
equipo de gobierno en el ayuntamiento daganceño, formado por el PSOE. Para la portavoz, 
Concepción Gutiérrez, alcaldesa los últimos cuatro años basta las elecciones municipales del 
25 de mayo, el balance del PSOE es malo: "Los socialistas han dado un frenazo a la calidad 
de vida en Daganzo. El concejal del PP, Óscar Fonfria, manifestó que "indudablemente ha ha
bido ese frenazo de la calidad de vida en el municipio puesto que las calles están más sucias; 
los servicios son los que nosotros dejamos, no hay ninguno más. El PSOE se ha hartado de 
prometer cosas en la campaña, pero no hemos visto nada nuevo. Y sin embargo, lo que sí he
mos visto es una menor presencia policial en las calles y que todo va más lento". 

Concepción Gutiérrez afirmó 
que "supuestamente debería ir to
do mejor puesto que son más con
cejales los que están diariamente 
en el ayuntamiento; nosotros éra
mos tres concejales del PP los que 
estábamos, pero ellos ahora son 
cinco ya que hay tres liberados y 
luego hay dos concejales del 
PSOE que no están liberados pe
ro están jubilados. Son cinco per
sonas para atender a los vecinos, 
para estar pendientes de los em
pleados municipales e ir a Ma
drid. La verdad es que están vi
viendo de las rentas nuestras. De 
todo lo que alardean es herencia 
que les hemos dejado. Me hace 
~racia cuando dicen que han 
inaugurado el instituto de secun
daria. Pues sí, lo han inaugurado 
pero se lo dejamos hecho noso
tros. Y lo mismo ocurre con la bi
blioteca, que les dejamos adjudi
cada la obra a una empresa" . 

Lo que sí ha hecho el equipo de 
gobierno socialista, según el PP 
de Daganzo, ha sido estudios y 
proyectos: "Una parte de lo que 
han hecho es nuestro y la otra par
te son estudios. Las actividades 
de verano las dejamos nosotros 
programadas, lo único que tenían 
que hacer era supervisarlas" , dijo 
Concepción Gu~érrez para añadir 
su compañero Osear Fonfría que 
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"un partido político serio tiene 
que tener los estudios hechos an
tes de ganar las elecciones. Hay 
que prepararse y no llegar al go
bierno y esperar a que otros te ha
gan los estudios". 

Inseguridad 

El concejal Rodrigo Jara afirmó 
que "está claro que la del PSOE 
es otra forma de ser y otra forma 
de gobernar. La gestión que están 
realizando es improvisada. El PP 
siempre ha tenido un programa 
electoral muy claro en el que es
taban ya realizados todos los es
tudios y proyectos. Al llegar al 
gobierno los ha aplicado con una 
gestión coherente que ha dado los 
resultados que ha dado. El PSOE 
no tiene una gestión de gobierno 
capacitada. Improvisan todos los 
días y a todas horas. Así nos va". 
Según Rodrigo Jara "el PSOE tie
ne un miedo patológico a los 
cuerpos y fuerzas de seguridad 
del estado, en este caso a la Poli
cía Local, que en tres m~ses ha 
pasado a ser inoperante. Eramos 
el municipio más seguro del Co
rredor del Henares porque había
mos reducido un 80 por ciento la 
delincuencia con prevención y 
habíamos ordenado la circulación 
en el municipio. Pues bien, ahora 

la circulación es un caos y vuel
ven a empezar a robar un montón 
de chalets". 

Según Concepción Gutiérrez en 
el anterior gobierno municipal 
presidido por ella "se abrieron las 
puertas de Protección Civil a todo 
el que se quisiera apuntar. Hasta 
llegar nosotros sólo se podía 
apuntar el que era amigo del con
cejal de Protección Civil en el 
mandato anterior al nuestro, que 
era Nicolás Pinedo, hoy alcalde 
de Daganzo. Y algo parecido ocu
rre con los empleos municipales. 
Con nosotros entró a trabajar al 
ayuntamiento todo tipo de perso
nas independientemente de su 
ideología. Ellos hacen una buena 
selección porque últimamente se 
ha contratado a 27 personas y a 
todos les sacas relación, o son fa
milia, amigos o votantes, incluso 
personas que se han dedicado du
rante cuatro años y en la campaña 
electoral, a ir a saco contra el PP. 
Ahora es cuando están pagando 
esos favores". 

"Se cobran los servicios 
de la ambulancia municipal" 

Uno de los aspectos de la ges
tión que más preocupa al PP tiene 
que ver con las ordenanzas muni-
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cipales aprobadas días atrás: "No
sotros nos abstuvimos puesto que 
se presentaron en bloque todas las 
ordenanzas; con algunas estába
mos en contra y con algunas otras 
a favor, pero al presentarlas el go
bierno en bloque decidimos abs
tenemos. Sin embargo la más pre
ocupante para nosotros fue la del 
servicio de ambulancia munici
pal. El gobierno municipal apro
bó que se cobre por el uso de la 
misma, pero que el gasto no re
vierta en el usuario sino en la Se
guridad Social en caso de ser afi
liado o en su seguro médico. No 
estamos de acuerdo porque el de 
la ambulancia es un servicio pú
blico que lo desarrollan los vo
luntarios de Protección Civil", di
jo Concepción Gutiérrez. 

Algo que también preocupa al 
PP es el retraso en la adjudicación 
de las viviendas sociales para jó
venes: "En 16 años de gobiernos 
del PSOE en Daganzo y a pesar 
de que siempre proponían la 
construcción de las viviendas so
ciales para jóvenes nunca llega
ron a hacerlas. En cuatro años de 
gobierno del PP nosotros promo
vimos la construcción de 8 vi
viendas y se quedó todo a la espe
ra de que se presentara la lista de 
admitidos al sorteo después del 
periodo que se abrió para la pre
sentación de solicitudes según las 
bases que se aprobaron. Pues 
bien, nos preocupa el retraso en 
salir de esta lista de admitidos que 
irán al sorteo y de hecho son mu
chas las personas en Daganzo que 
nos están expresando esa inquie
tud", dijo la que fue alcaldesa. 

Para el PP es también sintomá
tico el hecho de que el alcalde y el 
concejal de Personas Mayores hi
cieran un viaje a Gandía para vi
sitar a los jubilados y pensionistas 
de Daganzo que se encontraban 
allí de vacaciones, todo ello paga
do con dinero del ayuntamiento: 
"Nosotros entendemos que ésa no 
es una obligación del cargo y por 
tanto siempre que fuimos a visitar 
a nuestros mayores en su viaje de 
vacaciones nos pagábamos el via
je y el alojamiento de nuestros 
bolsillos. Pero el alcalde y el con
cejal de Tercera Edad han pasado 
la factura al ayuntamiento y ade
más el alcalde se llevó a su novia 
y el concejal a su mujer". , 

Según el concejal del PP, Osear 
Fonfría, "el gobierno socialista de 
Daganzo está demostrando un 
claro talante antidemocrático. To
da la documentación nos llega 
con un mes de retraso y ni siquie
ra en los plenos del ayuntamiento 
nos dejan contrarréplicas". 

15 de noviembre de 2003 
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El valor de los eiemplares sustraídos puede superar los 10.000 euros Fonaron la puena 

lmponante robo de bonsáis en el Jardín vsellenrtnllcaja 

B " · d 1 U · ·d d d Al I " Robaron otamco e a mvers1 a e ca a en un res1aura1e 
Varios desconocidos robaron en la madrugada del día 7 de noviembre unos veinte bonsáis 
que se encontraban expuestos en el Jardin Botánico de la universidad y que pertenecen al a plena luz del d1'a 
Círculo del Bonsái de Alcalá, que tiene su sede en el propio jardin universitario. Para con-
seguir su objetivo los ladrones tuvieron que cortar hasta cuatro vallas metálicas para llegar 
al lugar donde se encontraban expuestos y poder sacarlos para cargarlos en una furgoneta. 

El vicepresidente del Círculo 
del Bonsái, Ricardo Pérez Hur
tado, propietario de varios de 
los ejemplares sustraídos, 
explicó a PUERTA DE 
MADRID que ésta ha sido la 
segunda ocasión en que se 
comete un robo de estas 
características en el Jardín 
Botánico de la universidad, 
situado en el campus: "En la 
anterior ocasión se llevaron 
ocho o diez bonsáis, pero esta 
vez ha sido mucho más grave". 

De hecho Pérez Hurtado cal
cula que el valor de los árboles 
en miniatura que sustrajeron 
en la madrugada del día 7 de 
noviembre supera los 10.000 
euros, es decir, l '6 millones de 
pesetas ya que los ejemplares 
son muy grandes y tienen una 
dedicación de varios años de 
atención y cuidados. Concre
tamente un olivo de grandes 
dimensiones sustraído podría 
alcanzar en el mercado del 
bonsái un valor superior a los 
2.000 euros, próximo por 
tanto a las 400.000 pesetas. 

Ricardo Pérez Hurtado, vicepresidente del Círculo del Bonsái. 

El Círculo del Bonsai puso la 
correspondiente denuncia en 
comisaría de Policía aportando 
fotografias de los ejemplares 
sustraídos. Pero además han 
transmitido a los aficionados 

que se abstengan de comprar 
ejemplares de gran porte y 
procedencia dudosa puesto 
que pueden ser los robados en 
la madrugada del día 7 en el 
Jardín Botánico. 

En Alcalá estos establecimientos va superan la cemena 

la Policía Municipal vigilará cada uno 
de los locutorios aue existen en la ciudad 
Venden carnes v pescados en muchas ocasiones en malas condiciones 
Según comunicado remitido por el ayuntamiento, la Policía Municipal de Alcalá de Henares 
va a poner en marcha un servicio que incrementará notablemente el control sobre los "locu
torios" que existen en la actualidad en el municipio complutense. 

Los establecimientos que 
reciben esta denominación y 
que superan la centena, sue
len dedicarse también a la 
venta de alimentos perecede
ros como pueden ser la carne 
o los pescados. Son muchas 
las ocasiones en las que estos 
alimentos se encuentran en 
malas condiciones o en esta
dos que pueden atentar contra 
la salud de las personas que 
los ingieren. En los casos en 
los que así sea la Policía los 
decomisará y procederá a su 
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destrucción. El Cuerpo Nacio
nal de Policía colaborará en 
estas tareas ya que, normal
mente, estos locales están 
regentados y dirigidos por 
extranjeros. El citado Cuerpo 
investigará sus permisos de 
residencia al igual que las 
licencias de apertura de los 
establecimientos menciona
dos. En caso de carecer de 
estas últimos se comunicará 
al ayuntamiento para que 
actúe y proceda a prencitar el 
local. 

llABAD* 
CI. Melilla. Nave 33 

Polígono Industrial de la Esgaravita 
Teléfono 91 889 13 95 - Fax 91 889 13 95 

28005 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Varios individuos de tez 
morena perpetraron un robo 
el sábado día 8 de noviembre 
en el restaurante Los Pinos de 
Daganzo, situado en la carre
tera M-100, en el kilómetro 
3'2, frente al polígono Azque. 
Los ladrones actuaron a plena 
luz del día ante la sorpresa de 
algunos trabajadores de 
empresas cercanas que pudie
ron verles forzar la puerta del 
establecimiento, cerrado a 
esas horas al público, y huir 
de allí llevándose la caja regis
tradora entre otras cosas. 

La moda entre los ladrones 
es robar primero un coche lo 
más potente posible y dirigirse 
con él a un establecimiento en 
el que fijan su objetivo. Una 
vez cometido el robo y ante la 
posibilidad de la llegada de las 
fuerzas y cuerpos de seguri
dad del estado, salen huyendo 
a toda velocidad con un vehi
culo que con toda seguridad 
tendrá mucha mayor pote ncia 
que los coches policiales. 

En esta ocasión, poco antes 
de las cinco de la tarde del 
sábado 8 de noviembre, llega
ron al restaurante Los Pinos 
de Daganzo, situado frente al 
polígono Azque, al menos cua
tro individuos a bordo de un 
potente automóvil de la marca 
BMW y de color verde. Según 
algunos testigos, esas cuatro 
personas descendieron del 
coche y se dirigieron a la puer
ta exterior de la cocina del res
taurante, que estaba cerrada. 
Con un mazo o barra de hierro 
los ladrones forzaron esa 
puerta y entraron en el restau
rante, del cual sustrajeron al 
menos la caja registradora y 
posiblemente también el cajón 
de la máquina de tabaco, 
según fuentes policiales. A 
continuación se dieron a la 
fuga en el mismo coche en el 
que habían llegado. En la ope
ración tardaron no más de dos 
minutos, tiempo insuficiente 
para que llegaran los dos pri
meros vehículos policiales, 
uno de la Policía Local y el otro 
de la Policía Nacional. 

Las mismas fuentes policia
les explicaron a PUERTA DE 
MADRID que el botín conse
guido por los ladrones no fue 
muy grande, pues apenas 
podia superar los 120 euros. 

PUERTA de Madrid 
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Iba cargado con lingotes de plomo 

Un camión volcó en la Nueva Rinconada 
Un traller de cinco ejes sufrió el viernes -día 7 de noviembre un accidente en pleno casco 
urbano de Alcalá, en la rotonda de la Nueva Rinconada, la que une la carretera M-300 con 
la Ronda Fiscal, a sólo unos metros del auditorio municipal de la juvent ud. El camión volcó, 
posiblemente por un desplazamiento de su carga, lingot es de plomo, que transportaba a 
Azuqueca de Henares, concretamente a la fábrica de baterías de Tudor. El camionero y único 
ocupante del vehículo resultó herido leve, con un pequeño corte en una oreja, siendo aten
dido por el personal médico de la UVI móvil del SUMMA 061 en el lugar del accidente. 

El alcance de los hechos 
quedó minimizado por el 
hecho de que ni el camión ni 
su carga cayeran sobre algún 
otro vehículo o peatón. No 
parece que la velocidad a la 
que circulaba el trailer fuera 
elevada ya que la carga cayó 
junto a la caja. 

Lo que sí parece es que el 
accidente se pudo producir 
por el desplazamiento interior 
de la carga al tomar la roton
da. El camión, con matrícula 
de Albacete-049 6-P, y con 
nombre de 'Nuestra Señora de 
Cortes' en su frontal, trans
portaba lingotes de plomo a 
Azuqueca de Henares, por 
tanto estaba próximo a su 
destino y buscab a incorporar
se a la Nacional II desde la 
carretera M-300 por la que 
había entrado a Alcalá. Quiere 
ello decir que fue a volcar en el 
tramo más urbano de esa 
carretera, a sólo unos metros 
del auditorio municipal y de la 
calle Nuestra Señora del Pilar. 

La carga, qu e no estaba 
anclada al camión, se pudo 
desplazar en el momento en el 
que conductor tomó la roton
da. En esos momentos el vehí
culo perdió la estabilidad 

yendo a volcar sobre su lado 
derecho con la fortuna de que 
en esos momentos no pasaba 
por ese lado ningún vehículo, 
y que tampoco había en ese 
tramo ningún conductor. Al 
lugar acudió inmediatamente 

la Policía Local de Alcalá, pero 
finalmente se hizo cargo del 
atestado la Guardia Civil de 
Tráfico por tratarse de una 
carretera de la Comunidad de 
Madrid el lugar en el que ocu
rrió el accidente. 

VENTA DE 24 NAVES 
JUNTO A GARENA EX CE LENTES CALIDADES 

t • llED INMOlllUAalA 

PUERTA de Madrid 

Desde 218 m. y 51 de entreplanta 
(Todas con patio de 67 m.} 

FACHADAS PANELES DE HORMIGÓN BLANCO 
INFORMACIÓN Y VENTA: 

C/ TINTE, 6 · 91 888 50 50 

los ladrones agredieron 
v maniataron al vigilante 

lmponante robo en 
el centro comercial 
Media Markt 

Varios encapuchados come
tieron un importante robo en 
el centro comercial Media 
Markt a medianoche del miér
coles 5 de noviembre. Según 
fuentes policiales, los ladrones 
llegaron en un vehículo al 
establecimiento situado en el 
Centro Comercial La Dehesa. 
Allí redujeron al vigilante del 
centro, al cual agredieron y 
maniataron. A continuación 
entraron en el establecimiento 
y se apropiaron de una impor
tante cantidad de electrodo
mésticos y productos electró
nicos. 

Las mismas fuentes policia
les confirmaron a PUERTA DE 
MADRID que los ladrones dis
pusieron de mucho tiempo 
para hacerse con el botin. De 
hecho parece ser que desco
nectaron también las alarmas 
y que al tener maniatado al 
vigilante no tuvieron obstácu
lo alguno para cometer el 
robo. 

Para transportar el botin, 
muy cuantioso según las fuen
tes policiales, los ladrones uti
lizaron un camión de reparto 
del propio centro, el cual tam
bién fue sustraído para car
garlo con el botin. Horas des
pués este vehículo fue recupe
rado por la Policía en el distri
to madrileño de Vallecas. 

AlUMINIO Y PVC 
í] 11f.·P'L8 
Tll.: 91 880 90 33 
Andrés Soborit, 10 · Fax: 91 881 50 45 
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El Pirómano fue reducido por la Policía local Dos vecinos muv bien avenidos: 

Prendió ruego a la naia de Vivían puena con puena 
una cuadra de caballos v atracaban iuntos 
Un individuo de nacionalidad rumana y 26 años de edad, 
Lorenzo M.C., fue detenido por policías locales de Alcalá 
después de haber prendido fuego a la paja que había en un 
comedero de caballos cubierto situado en las antiguas naves 
de Topeca, junto a la carretera que une Alcalá con Camarma. 

El incendiario, que al pare
cer ofreció resistencia, tuvo 
que ser reducido por los agen
tes policiales ya que intentaba 
exp~dir el fuego removiendo 
la paja. La intervención de los 
policías y de los bomberos 
impidió que el incendio alcan
zara mayores dimensiones y 
que afectara directamente a 
las cuadras de caballos. Tam
poco resultó herida ninguna 
persona. 

para su traslado a comisaria 
de Policía Nacional en calidad 
de detenido. 

El hecho ocurrió en un 
comedero para caballos 
cubierto y el fuego pudo ser 
apagado sin gran dificultad 
por los bomberos. De todos 
modos el personal que se 
encontraba en las cuadras 
parece ser que empezó a eva
cuar a los caballos en previ
sión de que las llamas llegaran 
al lugar donde se encontraban 
los animales. Pero la rápida 
actuación de bomberos y poli
cías sirvió para que ni caballos 
ni personas sufrieran daños. 

Agentes del Cuerpo Nacional de Policía han detenido a David 
M.G., alias "El Davicin", y Antonio C.G., alias "El Latiguin", 
ambos de 18 años, como presuntos autores de tres atracos y 
un delito de lesiones. Eran vecinos, delinquían y hasta coin
cidian en el ranking de delitos: nueve cada uno. 

En un registro posterior en 
los domicilios de los arresta
dos, los investigadores halla
ron prendas de vestir, que al 
parecer utilizaban en los atra
cos, dos videoconsolas robadas 
en un videoclub y dos pistolas 
simuladas. La investigación 
comenzó a raíz del aumento de 
quejas por parte de asociacio
nes de vecinos y padres del 
municipio madrileño de San 
Fernando, que denunciaban 
los robos con violencia, así 
como amenazas, lesiones y 
daños cometidos por una pare
ja de jóvenes. Algunas víctimas 
no denunciaban por miedo a 
represalias. 

El MIP-11 de la Comisaría 
Local de Coslada-San Fernan
do, analizó todas las denun
cias y detectaron que se había 
producido un salto cualitativo 
en la carrera delictiva de los 
jóvenes. Al principio sólo 
actuaban en la calle, pero 
ahora habían pasado a come
ter asaltos en locales cerrados 
y armados con pistolas. En 
una ocasión, habían llegado a 
encerrar a la víctima en el 
establecimiento y no dudaron 
en usar la violencia. ·Además, 
para evitar ser identificados ya 
se cubrian con bufandas, 
gorros y guantes. 

Gracias a la colaboración 
ciudadana, los investigadores 
identificaban a los sospecho
sos. Eran vecinos del mismo 
inmueble -vivían puerta con 

puerta en San Fernando de 
Henares- y por lo que parece, 
también salían juntos a delin
guir. Después de una discreta 
vigilancia, eran arrestados. 
Con la correspondiente autori
zación judicial se procedió a la 
entrada y registro de sus 
domicilios. Allí los policías 
recuperaron varios efectos 
procedentes de robos y halla
ron las ropas utilizadas en 
algunas de sus fechorias . A los 
arrestados les son imputados 
los siguientes hechos: 

- Atraco en un videoclub de 
la calle Nazario Calonge, el 15 
de octubre. Se apropiaron de 
2.500 euros: videoconsolas; 
videojuegos; vales de comida, 
tarjetas bancarias y el móvil 
del propietario. 

- Robo con intimidación en 
·una parafarmacia de la calle 
Rafael Sánchez Ferlosio, el 
pasado 24 de octubre-. Se 
apropiaron de 400 euros. 

- Robo con intimidación por 
el procedimiento del tirón, 
ocurrido en Torrejón, el 27 de 
octubre. Antonio arrastró a la 
víctima por el suelo hasta que 
la mujer soltó el bolso. La 
mujer quedó en mitad de la 
calzada sin que pudiera esqui
varla un automovilista que le 
atropelló una mano. 

Los hechos se produjeron 
poco después de las 22'30 
horas del lunes 10 de noviem
bre en las cuadras situadas en 
las naves de Topeca, junto a la 
carretera de Camarma. La 
Policía Local fue avisada de 
que había un incendio en este 
lugar donde hace año y medio 
hubo otro gran fuego en el que 
perecieron varios caballos. Al 
lugar acudieron también a 
toda velocidad tres camiones 
del parque de bomberos de 
Alcalá que se encargaron de 
las labores de extinción del 
fuego. Mientras tanto los 
agentes policiales descubrie
ron al , mencionado Lorenzo 
M.C., el cual parece ser que 
había prendido fuego en varias 
alpacas de paja y se dedicaba 
a extenderla para que el incen
dio tomara mayores dimensio
nes. Los agentes consiguieron 
finalmente atrapar al invidi
vuo teniendo que ser reducido 

AISLAMIENTO 
ACÚSTICO 

De las últimas andanzas de 
estos dos delincuentes ha 
sufrido las consecuencias una 
pareja en la localidad de Cos
lada (Madrid) . A la chica le dio 
un puñetazo en la boca y ha 
perdido un diente y al chico le 
propinó golpes en la cara, 
alcanzándole el ojo izquierdo, 
del que ha perdido un cuaren
ta por ciento de visión. 

15 de noviembre de 2003 

DISCOTECAS, BARES, DOMICILIOS, ETC. 

• ELASTÓMEROS • ACCESORIOS 
• LANA DE ROCA 
• PINTURA ACÚSTICA 

• Mediciones legales 
• Limitaciones acústicas 

Infórmese sin compromiso en: 

e/ Almería, 3 
Tif.: 91 881 25 94 

ALCALÁ DE HENARES 
RAMONYCAJAL 4 •TENIENTE RUIZ 5 
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Robo en el colegio público Fedeñco García larca de camarma 

Rompieron la puerta de acceso v se llevaron 
ordenadores por valor de 36.000 euros 

Erll ....... 
..... Clllrl ........... 

111 lllMllÍllCI. E_. ......... 
El eqUipo informático con que había sido dotado el colegio público Federico García Lorca, 
de Camarma, ha desaparecido. En la noche del jueves 6 al viernes 7 de noviembre, los la
drones entraron al centro forzando cerraduras e incluso arrancando puertas enteras y se lle
varon todos los ordenadores, aún sin desembalar. El valor del material informático ascien
de a unos 36.000 euros y el de los daños a 6.000. 

lll'll•••cree 

El nuevo colegio público Fe
derico García Lorca, situado 
en la calle Alcalá de la vecina 
localidad de Camarma de Es
teruelas, llevaba funcionando 
tan sólo un mes y ya ha sufri
do un robo. El día 6 de octu
bre comenzó a funcionar y la 
noche del 6 al 7 de noviembre 
robaron los equipos informáti
cos del centro. 

Hermenegildo Morena, di
rector del centro, cuenta: "Fue 
la señora que tenía que poner 
la calefacción la primera en 
llegar al centro y la que se dio 
cuenta de todo. Me llamó so
bre las ocho y media de lama
ñana y me dijo lo ocurrido. 
Nosotros llamamos al ayunta
miento y desde allí avisaron a 
la Guardia Civil". 

Para entrar, los malhechores 
forzaron la cerradura de una 
de las verjas, y una vez en el 
interior del edificio, destroza
ron todas las puertas que tení
an cerradura y algunas de 
ellas fueron arrancadas de 
cuajo, por lo que se cree que 
utilizaron palancas de hierro. 

Se llevaron todo el equipo 
que tenían para el aula de in
formática, una televisión gran
de y algunos otros utensilios 
del centro. Las pérdidas están 
valoradas en unos 36.000 eu
ros, más otros 6.000 por los 
daños. 

Pero los ordenadores esta
ban nuevos, ni siquiera habí
an sido desembalados, por lo 
que se cree que los ladrones 
sabían que ese material se en
contraba en el centro. 

El director del colegio cuen
ta : "Justo al día siguiente del 
robo vinieron a hacernos el ca
bleado en red. Nos han dejado 
con el caramelo en la boca". 

Si bien, los ladrones sufrie
ron algunos percances. Por 
ejemplo, se sabe que al menos 
uno de ellos se hizo daño en 
un dedo porque, según el di
rector del centro, había sangre 
en algunas de las dependen
cias interiores y se comprobó 
que habían utilizado el boti
quin para curarse. Además, 
Hermenegildo Morena afirma: 
"Alguien debió verles porque 
se dejaron en el patio un mo
nitor y unas cajas". 

PUERTA de Madrid 

No se sabe cuántos eran, 
pero se cree que para llevarse 
el material utilizaron una fur
goneta robada: "Sabemos que 
aquella misma noche robaron 
una furgoneta a un vecino de 
la localidad. Suponemos que 

utilizaron ese vehículo para 
llevarse todo". 

De momento el director ha 
hablado con la dirección de 
área de educación y con IBM 
para intentar recuperar el ma
terial y que los alumnos de 

este colegio puedan disfrutar 
de su esperada aula de infor
mática. 

ALUMINIOS 

, 

CRISTALERIAS 
Más de 3.000 m2 de instalaciones dotadas con la más moderna tecnología 

para el meior servicio a nuestros clientes. 

• Fabricación de 
carpintería metálica 

y cristalería. 

• Exposición 
y venta de: 

Ventanas, Mamparas 
de Baño o Ducha, 

Cabinas de 
Hidromasaje y 

Frentes de Armario. 

• Gran Parking 
Privado. 

• Plantilla altamente cualificada desde la ejecución del producto hasta su instalación. 
• Flota de 11 vehículos industriales 

~ALUMINIOS ~ CRISTALER(AS-..._ 

NO BASTA CON SER BUENOS, HAY QUE SER LOS MEJORES 
~ ~ 

Manuel Merino, 13 y 15 Vía Complutense, 103 
Telf.: 91 889 19 86 - Fax: 91 883 16 26 Tif.: 902 42 50 50 - Fax: 91 883 68 01 

ALCALÁ DE HENARES 
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los días 21, 22 v 23 de noviembre 

El Centro Castellano-leonés 
celebra su 1111 Aniversario 
Con motivo de la celebración de su XIIl Aniversario, el 
Centro Castellano Leonés de Alcalá de Henares ha orga
nizado unas jornadas culturales que tendrán lugar los 
días 21, 22 y 23 de noviembre en el Centro de Comuni
dades, con arreglo al siguiente programa de actos: 

Viernes, 21 
19'30 h.: Ina~guración de 

la exposición "Utiles y pro
ductos de la industria de 
la chacinería" por las auto
ridades asistentes. 

20'00 h.: Presentación de 
las Jornadas y pregón a car
go de Pedro Matarranz, al
calde de Cantimpalos. Tam
bién se procederá al nom
bramiento de Virgilio Zapa
tero, rector de la Universi
dad de Alcalá, como Socio 
de Honor. 

21 '30 h.: Degustación de 
los productos y vinos de la 
tierra. 

Sábado, 22 
13'00 h.: Degustación de 

picadillo segoviano y vino de 
la tierra. 

19'00 h.: Actuación del 
grupo folclórico de Torreigle
sias (Segovia). 

22'30 h.: Cena-baile "XIII 
Aniversario" en salones Fo
guet. 

Domingo,23 
12'00 h.: Misa Castellana. 
13' 15 h.: Sangria con dul

ces de Torreiglesias (Sego
via). 

19'30 h.: Actuación fol
clórica y clausura. 

Jornadas de Salud laboral 
El viernes 14 de noviembre, a las 9 horas, en la Universi
dad de Alcalá, Plaza de San Diego s/n, la Comarca Este de 
UGT Madrid, organiza unas jornadas de Salud Laboral, 
tema candente y preocupante en todos los sectores de la 
industria y del mundo laboral, en relación a la prevención 
de riesgos laborales, accidentes, salud, etc. 

A dichas jornadas se espe
ra la asistencia del alcalde 
de Alcalá, el rector de la 
Universidad, el secretario 
general de UGT Madrid y 
técnicos de las diferentes 
materias. 

El programa a desarrollar 
es el siguiente: 

09'00 h.: Entrega de docu
mentación. 

09'30 h. : Inauguración. 
10'00 h.: Mesa redonda: 

"Plan director de la Comuni-

dad de Madrid 2002-2003. 
Actuación y desarrollo". Co
loquio. 

11 '30. h.: Mesa redonda: 
"Actuaciones legales en pre
vención de riesgos labora
les". Coloquio. 

12'30 h.: Mesa redonda: 
"Vigilancia de la salud" y co
loquio. 

13'15 h.: Mesa redonda:" 
Actuación y punto de vista 
sindical" y coloquio. 

14'15 h.: Clausura. 

Nueva Junta Directiva 
de la Casa de Aragón del Henares 

En Asamblea General Extraordinaria de Socios, celebrada 
el pasado 15 de octubre de 2003 en la sede social de la Casa 
de Aragón del Henares (calle Alalpardo s/n, de Alcalá de He
nares), se aprobó el nombramiento de la nueva Junta Direc
tiva de la Casa de Aragón del Henares, la cual queda com
puesta por los siguientes miembros: 

Presidenta: Belén Felices Herrera; Presidente adjunto: Joa
quín Roche Perales; Vicepresidenta 1 ª : Petra Mª Mercedes 
Andrés Megino; Vicepresidenta 2 ª: Maria Roa Felices; Tesore
ro: José Gómez Carmona; Secretario: Juan José Herranz Ló
pez; Vocales: Mª de los Ángeles Marta Palencia Cordero, Fran
cisco de la Hoz de la Hoz, Jacinto Palencia Ruiz, Pilar Maro
to de la Cruz, Luciano Victoriano Herraiz García. 

Esta nueva junta directiva se encuentra a disposición de 
los interesados en su sede social de la calle Alalpardo s/n 
(Tifno. 91 883 04 44) los lunes, martes y miércoles de 19'00 
a 21 '00 horas. 
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Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes, 14 y Sábado, 15 de 
noviembre, a las 20'00 h. UL
TRAMARINOS DE LUCAS. 
presenta: "EL INVERNADE
RO" de Harold Pinter. Dirigida 
por Juan López Berzal. Entrada 
6 €. Descuentos: 50% a estu
diantes, pensionistas y parados. 

- Jueves, 20 - 20'00 h.: AM
BIGÚ ARTÍSTICO. (café-tea
tro). Entrada 3 €.(Incluye con
sumición). 

Ateneo Cultural 1 º de Mayo 
SALA MARGARITA XIRGU 
(Vía Complutense, 19) 

- Sábado, 15 de Noviembre -
20'00 horas. ANTOLOGÍA DE 
LA ZARZUELA. Por la Agru
pación Lírica "Alcalá de He
nares". La Agrupación Lírica 
"Alcalá de Henares", fundada en 
1998, promueve en sus recitales, 
la difusión de la Zarzuela, músi
ca lírica española de excepcional 
arraigo popular. Incluye frag
mentos de Los Gavilanes, El 
Huesped del Sevillano, La Re
voltosa, La Gran Vía, Los de 
Aragón y El Barberil/o de Lava
piés, entre otras. Entrada: 3 €. 

CINE CLUB Nebrija 
- "Las mujeres de verdad 

tienen curvas". USA, 2002, 
90' . Dirección: Patricia Cardoso. 
Intérpretes: América Ferrera, 
Lupe Ontiveros, Ingrid Oliu, Ge
orge López, Brian Sites, Soledad 
St. Hilaire, Lourdes Pérez. Estre
no: 01.08.2003. 19 y 20 de no
viembre, 18'30 y 21'00 horas. 
Multicines Cisneros. Precios: 
General, 2 '50 €. Socios 1 € 

EXPOSICIONES 
- BÁRBARA LÓPEZ DE 

TOLEDO. PINTURAS. Hasta 
el 30 de noviembre. Casa de la 
Entrevista. Horario: Mañanas de 
12'00 a 14'00. Tardes: de 17'00 
a 20'00 horas. Lunes cerrado. 
Entrada libre. 

- LA OTRA MIRADA: El 
cine de Pedro Almodóvar. 
Hasta el 7 de diciembre. Capilla 
del Oidor (Plaza de Cervantes). 
Horario: Mañanas de 12 a 14'00. 
Tardes: de 18'00 a 21 '00 horas. 
Lunes cerrado. Entrada libre. 

- MUTUAL COMPLUTEN
SE. Óleos de FRANCISCA 
HEREZA. Sala Manolo Revilla 
(C/ Nueva, 10). Hasta el 23 de 
noviembre. Horario: De lunes a 
sábado: de 19 a 21 h. Domingos 
y festivgs: de 12 a 14 horas. 

- ''TU DECIDES". Casa de 
la Juventud, hasta el 16 de no
viembre. 

11 D A 
- ''ESPACIO DEL CÓMIC". 

César Fernández Parrilla. 
Hasta el 21 de noviembre. Casa 
de la Juventud. Cómics, dibujos 
y bocetos de este alumno del Ta
ller de cómic. 

- EXPOSICIÓN DE ANTI
GÜEDADES BENÉFICA. Or
ganizada por la Asociación "La 
Sal de la Tierra", para los días 
20'21, 22 y 23 de noviembre, de 
10'00 a 22'00 horas ininterrum
pidamente, en el polígono Valde
lacueva, 8 de Meco. 

- EXPOSICIÓN DE PINTU
RA. GRUPO CERO. Alejandra 
Menassa, Fabián Menassa, Ma
nuel Menassa, Magdalena Sala
manca. Hasta el 28 de noviembre. 
Centro Cultural Galileo (Feman
do el Católico, 35). Madrid. 

CONCIERTOS 
- - Sábado, 22 de Noviembre -
20'00 horas, en la Capilla de 
San lldefonso. "Ciclo entre el 
alma y la forma". Integral de 
las obras para violín y piano de 
Shubert y Brabms. Intérpretes: 
Mark Lubotsky (violín) y 
Brenno Ambrosini (piano). 

CONFERENCIA 
- Viernes, 21 de Noviembre -

20'00 horas. En la sala de Con
ferencias Internacionales del 
Colegio de San lldefonso (PI. 
San Diego). "Sobre los orígenes 
de la lengua española: estado 
actual de las investigaciones". 
Por el profesor titular de Historia 
Medieval de la Universidad de 
La Rioja, Javier García Turza. 

NOVIEMBRE sm/ldnlt¡ral 

Día 6 ....... 54.341 s-036 5-1 
Día 7 ....... 85.646 s-1n2 6 
Día 9 ........ 86.622 s- 002 2 
Día 10 ........ 31.243 s-037 3-3 
Día 11 ........ 74.083 s-046 7-3 
Día 12 ....... 37.076 s-ou 3-6 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 • ru. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 

PUERTA de Madrid 



CARHlERA- CINES----

Programación del 14 al 20 de noviembre 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

"Matrix Revolutions". Todos 
los días: 17'10, 19'40 y 22'10. 
Viernes y Sábado, también: 
00'40. 

"!tallan Job". Todos los días: 
1 7'30, 20'00 y 22'30. Viernes y 
Sábado. también: 00'40. 

"El mexicano". Todos los días: 
17'20, 19'50 y 22'20. Viernes y 
Sábado, también: 00'40. 

"Hollywood: Departamento 
de homicidios". Todos los días: 
17'20, 19'50 y 22'20. Viernes y 
Sábado, también: 00'40. 

"Noviembre". Todos los días: 
20'00 y 22'20. 

"Doraemon y el Imperio 
maya". Todos los días: 17'45. 

"Carmen". Todos los días: 
19'45 y 22'15. Viernes y Sábado, 
también: 00'40. 

"Underworld". Todos los días: 
17'15 . Viernes y Sába do, tam
bién: 00'40 . 

~~---. ~---~ 
MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de lnformaci6n: 91 883 44 94 

Del 14 al 16 de noviembre, 
para todas las salas: 

FESTIVAL DE CINE 

DE ALCALÁ DE HENARES 

COMUNIDAD DE MADRID 

Programación 
del 1 7 de noviembre: 

Sala 1: "Buen viaje, excelen
cia". (Todos los públicos). Todos 
los días: 17'45, 20'00 y 22'15. 95'. 

Sala 2: "El secreto de Joe 
Gould" . (13 años) . Todos los días: 
17'45, 20'00 y 22'15. 100'. 

Sala 3: "Tiempos modernos". 
(Todos los públicos). Todos los 
días: 17'45, 20 '00 y 22'15. 90'. ·-----MULTICINES LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-Il, km. 33'3 

Sala 1: "El club de los empe
radores". Todos los días: 1 7'30, 
20'00 y 22'15. 

Sala 2: "Matrix Revolutions". 
Todos los días: 17'00, 19'45 y 
22'30. 

Sala 3 : "Días de fútbol". Todos 
los días: 17'15. 19'45 y 22'15. 

Sala 4: "Crueldad intolera
ble". Todos los días: 17'30, 20'00 
y 22'30. 

Sala 5: "La mancha humana". 
Todos los días: 17'15. 19'30 y 
22'15. 

PASE ESPECIAL: "Love ac
tually". Miércoles. 22' 15. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono informaci6n: 91 656 81 10 

"Matrix Revolutions". (13 años). 
Todos los días: 1 Tl5, 20'00 y 22'40. 
Viernes y Sábado: 01'15. 

"La mancha humana". (13 años) . 
Todos los días: 17'45, 20'05 y 22'25. 
Sábado y Domingo. también: 15'40. 
Viernes y Sábado: 00'40. 

"Hero". (18 años) . Todos los días: 
18'05, 20'30 y 22'55. Sábado y Do
mingo, también: 15'40. Viernes y Sá
bado: 01'15. 

"Papá Canguro". (Tolerada). Sá
bado y Domingo: 16'00. 

"Hollywood departamento de 
homicidios". (13 años). Todos los 
días: 18'00, 20'20 y 22'45. Sábado y 
Domingo, también: 15'40. Viernes y 
Sábado: 01'05. 

"Mystic rlver". (13 años). Todos 
los días: 19'15 y 22'00. Sábado y Do
mingo, también: 16'30. Viernes y Sá
bado: 00'50. 

"Excusas". (13 años) . Todos los 
días: 18'30, 20'35 y 22'30. Sábado y 
Domingo, también: 16'30. Viernes y 
Sábado: 00'35. 

"Underworld". (18 años). Todos 
los días: 20'00 y 22'30. Viernes y Sá
bado: 01'00. 

"Matrix Revolutions", (13 años). 
Todos los días: 18'30 y 21'30. Sába
do y Domingo, también: 15'45. Vier
nes y Sábado: 00'15. 

"Basic". (13 años). Todos los días: 
18'20, 20'30 y 22'35. Sábado y Do
mingo. también: 16'10. Viernes y Sá
bado: 00'45. 

"Carmen". (13 años). Todos los 
días: 18'10, 20'30 y 22'50. Sábado y 
Domingo. también: 15'50. Viernes y 
Sábado: 01'10. 

"Platillos volantes". (13 años). 
Todos los días: 17'50. Sábado y Do
mingo. también: 15'45. 

"Planta 4ª". (Tolerada). Todos los 
días: 18'00, 20'10 y 22'20. Sábado y 
Domingo, también: 15'50. Viernes y 
Sábado: 00'30. 

"Crueldad intolerable". [folera
da). Todos los días: 18'20, 20'25 y 
22'40. Sábado y Domingo. también: 
16'10. Viernes y Sábado: 00'50. 

"La maldlci6n de los hoyos". (18 
años). Todos los días: 17'55, 20'15 y 
22'35. Sábado y Domingo. también: 
15'40. Viernes y Sábado: 00'55. 

"Dos policías rebeldes 11". (18 
años). Todos los días: 18'30 y 21'30. 
Viernes y Sábado: 00'15. 

"Días de fútbol". (7 años). Todos 
los días: 18'00, 20'20 y 22'45. Sába
do y Domingo. también: 15'45. Vier
nes y Sábado: O l '05. 

"Un paseo para recordar". (18 
años) . Todos los días: 17'45. 20'00 y 
22'15. Sábado y Domingo, t;µnbién : 
15'40. Viernes y Sábado: 00'25. 

"La maldlci6n". (18 años). Todos 
los días: 18'15, 20'15 y 22'15. Sába
do y Domingo. también: 16'15. Vier
nes y Sábado: 00'25. 

"Love Actuallty". (18 años) . Pre
estreno Miércoles 19: 22'00. 

V-IVir para contarla 

La calle del 
agujero en la media 

"Yo conozco una calle que hay 
en cualquier ciudad/y la mujer que 
amo con una boina azul. 

Yo conozco una calle que hay 
en cualquier ciudad./ Ni los labios 
sesgados sobre un viejo cantar/ ni 
el affiche apagado del grotesco ar
mazón/ Telaraña del mundo para 
mi corazón. 

Ni las luces que siempre se van 
con otros hombres/ de rodillas 
desnudas y de brazos tendidos. 

-Tenía unos pocos sueños igua
les a los sueños/ que acarician de 
noche a los niños dormidos. 

Tenía el resplandor de una feli
cidad/ y veía mi rostro fijado en 
las vidrieras/ y en un lugar del 
mundo era el hombre feliz. 

Conoce usted paisajes pintados 
en los vidrios?/ Y muñecos de tra
po con alegres bonetes?/ Y solda
ditos juntos marchando en la ma
ñana/ Y carros de verdura con co
lores alegres? 

Yo conozco una calle de una 
ciudad cualquiera 

Y mi alma tan lejana y tan cerca 
de mí/ Y riendo de la muerte y de 
la suerte y/ Feliz como una rama 
de viento en primavera. 

El ciego está cantando. Te digo: 
¡Amo la guerra! 

Esto es simple, querida, como el 
globo de luz 

Del hotel 
en que vives. Yo subo la escalera 

Y la música viene a mi lado, la 
música. 

Los dos somos gitanos de una 
troupe vagabunda, 

Alegres en lo alto de una calle 
cualquiera. 

Alegres las campanas con una 
nueva voz. 

Tú crees todavía en la revolu
ción 

Y por el agujero que coses en tu 
media 

Sale el sol y se llena todo el 
cuarto de luz. 

Yo conozco una calle que hay 
en cualquier ciudad, 

Una calle que nadie conoce ni 
transita. 

Solo yo voy por ella con mi do
lor desnudo, 

Solo con el recuerdo de una mu
jer querida. 

Está en un puerto. ¿Un puerto? 
Yo he conocido un puerto. 

Decir, yo he conocido, es decir: 
Algo ha muerto". 

Poema del poeta argentino Raúl 
González Tuñón (Antología Poéti
ca. Editorial Colección Visor de 
Poesía). 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

La[iJPlllaltlva 
Jueves, 6 de Noviembre: 7 - 13 - 16 - 29 - 45 - 48 

C-20 R-9 
Sábado, 8 de Noviembre: 19 - 21 - 26 - 29 - 43 - 48 

C-1 5 R-8 

~ u~Prhwitiva 
Domingo, 9 de Noviemb.: 10 - 12 - 18 - 21 - 32 - 49 

C-43 R-5 

Bono(•] Loto 
Lunes, 10 de Noviembre: 2 - 9 - 22 - 41 - 44 - 47 

C-39 R-6 
Martes, 11 de Noviembre: 8 - 15 - 23 - 32 - 34 - 41 

C-1 R-0 
Miércoles, 12 de Nov.: 11 - 25 - 28 - 33 - 41 - 42 

C-6 R-8 

PRESEllTACIOll DE llBRO 
- Martes 18 de noviembre a las 19'30 h. , en la 

Sala Gerardo Diego. (Plaza de San Julián 1), pre
sentación del libro Huellas del Cristianismo en el 
arte "La Pintura", de Miguel Ángel Oyarbide Seco. 

, s de noviembre de 200! 
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